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Исследователи из MSCI про-
анализировали зарплаты 800 
руководителей из 429 крупных 
и средних американских компа-
ний за период с 2006 по 2015 год. 
Анализ показал, что «главные 
исполнительные директора с 
самыми высокими зарплатами 
управляют компаниями с наи-
худшими результатами, и на-
оборот». «Компании с самыми 
высокими вознаграждениями 
гендиректоров отстают по эф-
фективности со значительным 
отрывом», - отмечает старший 
аналитик MSCI Рик Маршалл. 
Авторы исследования, правда, 
не пытаются дать исчерпываю-
щих объяснений этого феноме-
на, лишь констатируют факты.

Тем не менее так и подмы-
вает распространить амери-
канские выводы на российские 
госкомпании, ведь именно их 
руководство лидирует в рей-
тингах самых высокооплачива-
емых топ-менеджеров. В Мин-
экономразвития уверены, что 
результаты американского ис-
следования можно без проблем 
перенести на отечественную 
почву. Хотя, по словам помощ-
ника министра экономическо-
го развития Елены Лашкиной, 
аналогичных исследований у 
нас не проводилось, поручений 
таких сверху не поступало. 

Один из ярких примеров 
оторванности выплат топ-
менеджменту от результатов 
хозяйственной деятельности 
демонстрирует Газпром (51% 
акций у государства). В первом 
квартале 2016 г. по сравнению 
с соответствующим периодом 
прошлого года он вдвое увели-
чил вознаграждение своим топ-
менеджерам (об этом говорится 
в финансовом отчете корпора-
ции). Суммарный доход 17 чле-

нов правления газовой монопо-
лии за январь - март прошлого 
года составил 558 млн рублей. За 
три месяца нынешнего года эта 
сумма составила уже более 1,1 
млрд рублей. Может, рост дохо-
дов газпромовского менеджмен-
та обусловлен успехами на рын-
ке? Как бы не так! В прошлом 
году корпорация продемонстри-
ровала худший результат за 
последние 20 лет! Поставки на 
внутренний рынок снизились на 
8%, выручка от продажи газа 
- на 6,6%. Добыча упала на 6% - 
до 417 млрд кубических метров. 
Учитывая, что потенциал Газ-
прома составляет более 600 млрд 
кубометров, можно констатиро-
вать, что компания ныне работа-
ет на 2/3 мощности.

Впрочем, зарплаты в отли-
чие от рыночных результатов 
растут и у других госкомпа-
ний. Положение в экономике 
ухудшается, а топ-менеджеры 
продолжают «заколачивать» в 
десятки, сотни раз больше фе-
деральных министров, отвеча-
ющих, между прочим, за целые 
отрасли экономики. На вопрос 
же, почему во время кризиса 
топ-менеджеры госкомпаний 
получают такие огромные день-
ги, нам объясняют: иначе, мол, 
убегут высококвалифицирован-
ные кадры - им нельзя платить 
меньше, чем принято на Западе. 
Это, конечно, лукавая отговор-
ка. Кому на Западе нужны наши 
кадры? Там своих невпроворот.

В России кому и сколько пла-
тить определяет не экономиче-
ская целесообразность и уж 
тем более не выводы каких-то 
аналитиков, а отношение вы-
сокого начальства. Ему-то уж 
точно никакие исследования не 
указ.

Максим Грегоров

  В центре внимания

Об «оптимизации» 
социальных расходов

На совещании по бюдже-
ту на 2017-2019 гг. Дмитрий 
Медведев заявил, что соци-
альные расходы будут вновь 
«оптимизированы». Премьер 
объяснил, что имеются в виду 
перераспределение средств 
на наиболее важные социаль-
ные программы и избавле-
ние от неэффективных трат, 
правда примеров таких трат 
не привел. Похоже, под «оп-
тимизацию» попадет, в част-
ности, ранее обещанная вла-
стями вторичная индексация 
пенсий. Наверняка пройдется 
«ножничками» правительство 
и по целому ряду программ, 
связанных со здравоохране-
нием и образованием (напри-
мер, обсуждается сокращение 
количества бюджетных мест 
в вузах). При этом бюджет 
2016 г. постоянно подвергается 
критике за чересчур высокие 
расходы на оборону и безопас-
ность (более 5 трлн рублей 
- 5% ВВП). На медицину и об-
разование вместе приходится 
1 трлн рублей.  То есть на со-
циалку денег как всегда не 
хватает.

О переводе регионов 
на «голодный паек»

Минфин России выступил 
с очередной инициативой - на 
15,5% снизить в будущем году 
федеральные трансферты в 

региональные бюджеты (в про-
шлом году они составили поряд-
ка 160 млрд рублей). Для боль-
шинства регионов это будет 
настоящая драма - в стране 76 де-
фицитных регионов и лишь 9 до-
норов. Растут и долги регионов, 
они превысили 2,4 трлн рублей. 
Что же делать? Придется эконо-
мить на бюджетниках и инфра-
структурных проектах (напри-
мер, на ремонте и строительстве 
дорог, доплате РЖД за пригород-
ные поезда). Мало кому удастся 
снизить (как это планирует пра-
вительство) налоги на малый 
бизнес, что грозит его уходом в 
тень, а значит, новым сокраще-
нием налогооблагаемой базы. 
В стране между тем сложилась 
сверхцент рализованная налого-
вая система - 65% поступлений 
забирает федеральный центр. 
Если бы регионам оставалась 
хоть половина налогов, они мог-
ли бы вздохнуть чуть свободнее. 
Политика выкручивания рук ре-
гионам поражает своей недаль-
новидностью - она подрывает 
саму суть федерального устрой-
ства Российского государства, 
расшатывая его устои.

О двойных 
стандартах

Глава правительства снял 
запрет на зарубежные госза-
купки для МВД, ФСБ и дру-

гих силовых структур, а также 
Управления делами президен-
та. Теперь они вновь смогут 
закупать иностранные товары, 
даже если их аналоги произво-
дятся в РФ. По-видимому, си-
ловиков перестало устраивать 
качество продукции, которую 
они в последнее время закупали 
в основном в Китае (например, 
компьютерное оборудование), 
а собственное ее производство 
в рамках декларируемого вла-
стями импортозамещения на-
ладить так и не удалось. А вот 
другой запрет премьер до сих 
пор не снял и, похоже, долго 
не снимет. Напомним, в конце 
прошлого года он подписал 
постановление об ограниче-
нии госзакупок иностранных 
лекарств, включенных в пере-
чень жизненно необходимых 
и важнейших лекарственных 
препаратов (ЖНВЛП). Им-
портный препарат теперь не 
может участвовать в госзакуп-
ке, если есть заявки хотя бы от 
двух отечественных поставщи-
ков. Итак, в отличие от боль-
ниц, силовикам премьер раз-
решил закупать качественную 
импортную продукцию. Сооб-
ражения безопасности - дело, 
конечно, важное. В отличие от 
такого «пустяка», как жизнь и 
здоровье граждан РФ.

Игорь Минаев

Коротко о главном

человек с доходами ниже прожиточного минимума (около 10 тыс. рублей в среднем по стране) проживали 
в России к концу I квартала 2016 г. В конце прошлого года таких было 14,4 млн (по данным Росстата). 
При этом за 20 лет социальное расслоение увеличилось в 4 раза. Три года назад, еще до кризиса, рас-
слоение по доходам между 10% наиболее богатого населения и 10% наиболее бедного составило 16:1 
(из доклада РАН «Россия на пути к современной динамичной и эффективной экономике»).
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Чем выше зарплаты топ-менеджеров, тем хуже работает компания - 
к такому выводу пришли специалисты международной аналитиче-
ской компании «Морган Стэнли кэпитал интернэшнл» (MSCI). 
В российском Минэкономразвития считают, что эти выводы 
применимы и к нашим реалиям.

Российская академия обра-
зования (РАО) направила на 
экспертизу в ряд организаций 
проект курса «Православная 
культура» для общеобразо-
вательной средней школы 
(с первого по одиннадцатый 
класс). Главным поборником 
нового курса выступает Па-
триарх Московский и всея 
Руси Кирилл, неоднократ-
но заявлявший о намерении 
влиять на образовательную 
политику государства. Он 
предлагает расширить курс 
основ религиозных культур 
и светской этики (ОРКСЭ). 
Напомним, РПЦ предложи-
ла преподавать ОРКСЭ не 
только в четвертых классах, 
как происходит сегодня, но 
и во втором, третьем, пятом 
- девятом классах. Сейчас 
изучение ОРКСЭ в четвер-
том классе дает родителям 
право выбрать один из пред-
лагаемых модулей предмета: 
светская этика, православие, 
мировые религиозные куль-
туры, ислам, буддизм или иу-
даизм. Если новый проект бу-

дет принят, то изучение курса 
«Православная культура» 
станет обязательным предме-
том для всех школьников на 
весь период учебы. 

Представители других кон-
фессий призывают авторов 
курса «не раскачивать лод-
ку», так как предлагаемая 
программа может спровоци-
ровать противостояние в не-
которых регионах. В самом 
деле, в стране проживает по-
рядка 25 млн мусульман, им 
наверняка не понравится, что 
их детей вместо Корана обя-
жут штудировать Новый За-
вет.

Вообще, складывается впе-
чатление, что представители 
РПЦ и поддерживающих ее 
начинания властных струк-
тур порой «забывают», что, 
согласно Конституции РФ 
(статья 14), Россия - светское 
государство. Значит, и все 
институты в нем тоже свет-
ские, включая школу. Жела-
ющие изучать православие 
могут поступать на учебу в 
церковные вузы или ходить 

в воскресные школы. По сло-
вам президента Российского 
еврейского конгресса Юрия 
Каннера, в школе «вообще не 
надо учить детей какой-либо 
религии за счет бюджетных 
средств».

Ну а что же Минобрнауки? 
Именно оно обязано охлаж-
дать горячие головы, наста-
ивающие на введении кур-
са православия (или любой 
другой религии) в школьную 
программу. Но ничего подоб-
ного! Первый замминистра 
образования и науки РФ На-
талья Третьяк сообщила, что 
ведомство ведет совместную 
работу с отделом религиозно-
го образования и катехизации 
по составлению проекта при-
мерной программы по курсу 
«Православная культура». По 
словам чиновницы, курс мо-
жет быть рекомендован шко-
лам после рассмотрения про-
екта экспертами. Если, не дай 
бог, на этой почве впослед-
ствии произойдут какие-то 
эксцессы, кто за это ответит?

Борис Невис

  Додумались!

сказано так сказано
 «У нас растет количество граждан, которые находятся 
за чертой бедности. Реальные доходы населения сни-
зились на 5%. Реальная зарплата упала на 8,8%. Власти 
не придают этому существенного значения. Вообще 
общение властей с гражданами вызывает много вопро-
сов. Когда мы говорим обществу о недостатке ресур-
сов, мы должны четко объяснять, как они распределя-
ются. Люди не понимают, как расходуются деньги, но 
видят, что происходит» (из интервью новостному агентству 
Rambler News Service 28.07.16).

ТАТЬЯНА 
ГОЛИКОВА,
глава Счетной 
палаты РФ: 

ЦИФРЫ  НЕДЕЛИЧем больше им платят, 
тем хуже они работают

Православную культуру хотят сделать 
обязательным школьным предметом

22,7млн
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По мнению Владимира Ар-
сентьевича, мы живем стары-
ми советскими критериями 
НТР (научно-технической ре-
волюции). Поэтому и создание 
инновационной экономики 
сводим в основном к техноло-
гическим вопросам, хотя на 
самом деле наши проблемы 
лежат в иной сфере. 

Инновационная экономика 
находится на этапе перехо-
да от капитала к знанию, где 
капиталом становится само 
знание. Это уже капитал не от 
Маркса. 

- И что же самое главное 
в «экономике знаний»?

- Верх ее пирамиды занима-
ют те, кто производит образы, 
стили, стандарты. Люди, созда-
ющие моду, стиль, блокбасте-
ры. Можно сказать, что потре-
битель сегодня приобретает 
бренды, а не продукты, поэто-
му имидж является хозяином 
на мировом рынке. И если 
говорить, например, об эконо-
мической силе Соединенных 
Штатов, то она находится ско-
рее в Голливуде, чем в завод-
ских корпусах. Именно он соз-
дает образ, на который потом 
работают вся экономика, все 
социальные институты.

Мы же пока, к сожалению, 
смотрим на бренды и имиджи 
как на нечто вспомогательное 
- на то, что способствует или 
не способствует продвиже-
нию на рынке материального 
продукта. На самом деле все 
происходит наоборот: матери-
альный продукт фактически 

лишь наполняет гуманитар-
ные технологии - производ-
ство образов, стилей и т.д.

И в этом смысле сырьевая 
экономика самая пропащая. 
Добыв и продав сырье, мы оста-
емся с пустотой. А вот если про-
извели интеллектуальный про-
дукт и кому-то продали его, то 
все равно останемся с таковым.

Наша проблема в том, что 
мы пытаемся изменить совре-
менную экономику старыми 
способами, на основе старых 
взглядов. Даже 
и с п о л ь з о в а -
ние самых со-
в р е м е н н ы х 
технологий не 
означает каче-
ственного со-
вершенствова-
ния экономики 
страны.

- Но Китай 
вроде бы опро-
вергает этот 
тезис...

- Сегодняш-
ний рывок 
Азии, и Китая в частности, 
во многом мифологичен. По 
большей части Китай просто 
тиражирует чужой интеллек-
туальный продукт, хотя и у него 
есть свои ноу-хау, разумеется. 
Да, там «по цифрам и деньгам» 
идет рост, но на самом деле все 
технологические ключи от 
быстро развивающихся азиат-
ских стран находятся в лабо-
раториях и технологических 
центрах западных держав. И 
этот экономический рост при 

необходимости можно резко 
затормозить простым поворо-
том технологического ключа.

- Почему это не делается?
- Да потому что пока не надо. 

И еще. Жизненный цикл про-
дукции в современном мире 
все более сокращается, в ре-
зультате чего, например, такие 
традиционные вещи, как патен-
тование, просто теряют смысл: 
на них уходит больше времени, 
чем на смену модельных рядов 
продукции. Скорость выдвига-

ется в число ве-
дущих факторов 
бизнес-процесса. 
Если брать, к 
примеру, стиль 
американской 
экономики, то 
она борется за 
время. Мы же 
пока продолжа-
ем сражаться за 
пространство. 
У нас изобрета-
тель какую-то 
новую деталь 
выдумал, и мы 

наивно считаем, что это и есть 
главное в инновации. Однако 
чаще всего новые организаци-
онные формы приводят лишь 
к потребностям в новых инже-
нерных решениях и т.д.

И наконец, надо отметить, 
что важнейшим элементом 
национальной инновацион-
ной системы является госу-
дарство. Не в том смысле, что 
оно должно говорить ученым, 
что им делать, нет. А грамот-
но выстраивать систему гос-

заказа. Государство должно 
брать на себя риски там, где 
бизнес работает с короткими 
деньгами. 

- Искать деньги на свой 
Голливуд?

- В том числе. Соединенные 
Штаты достаточно успешно 
провели в последнее время не-
сколько этапов модернизации. 
Сегодня они являются несо-
мненным лидером в области 
информационных технологий. 
На чем это основывается?

Стоит напомнить, что за-
воевавший весь мир интернет 
родился на государственные 
деньги в рамках заказа мини-
стерства обороны США. Спе-
циальное управление ДАРПА 
(Агентство по перспективным 
оборонным научно-исследова-
тельским разработкам) дает ри-
скованные деньги на то, чтобы 
умные люди думали о будущем, 
не заботясь о настоящем. Из их 
разработок отбираются двой-
ные технологии: те, которые 
нужны собственно государству, 
и те, которые идут на благо об-
щества, простых граждан.

В США высокотехнологич-
ные программы финансируют-
ся государством и государством 
закупаются. Силиконовая до-
лина в значительной мере была 
создана с помощью щедрого 
госфинансирования и специ-
альных мер по защите нарож-
дающихся фирм, чтобы их не 
затоптали на мировом рынке 
уже состоявшиеся монстры. Та-
кой подход со временем принес 
колоссальную отдачу.

Американский рынок дал 
крен, когда доля японской 
электроники на американ-
ском рынке стала переходить 
критическую черту. И тут 
подключилось государство. 
Никаких эмбарго наклады-
вать не стали. Государство 
просто стимулировало при-
нятие необходимых мер: был 
создан государственный кон-
церн, сделаны в сферу элек-
троники достаточно боль-
шие вливания, американские 
компании получили префе-
ренции. В общем, методами 
активного и разумного уча-
стия государства в деятель-
ности частного бизнеса был 
выправлен нужный баланс 
без всяких административно-
запретительных мер.

Это, кстати, касается и си-
туации с малым бизнесом, чью 
роль некоторые иногда пре-
увеличивают. Малый бизнес 
в смысле инноваций может 
лишь обслуживать крупный. 
И в развитых странах все ма-
лые высокотехнологичные 
фирмы группируются вокруг 
крупных технологических 
концернов, таких как «Лок-
хид», «Майкрософт» и т.д. Су-
ществует пропорция между 
основным продуктом, кото-
рый делают эти корпорации, 
и необходимостью его внедре-
ния в рынок. Это соотноше-
ние примерно 1:3. На 1 доллар 
продукта, который выпускает 
«Майкрософт», 3 доллара вы-
пускают малые фирмы, кото-
рые продукт «Майкрософт» 
адаптируют. Если у нас таких 
фирм не будет, то непонятно, 
вокруг кого они будут образо-
вываться и чей продукт будут 
доводить до ума, потому что 
ни одна фирма не найдет, до-
пустим, 8 млрд евро, которые 
затратила та же шведская ав-
томобилестроительная ком-
пания «Сааб» на создание си-
стем управления ресурсами.

Александр Губанов

Отчего все наши усилия 
модернизировать эконо-
мику не приносят замет-
ного успеха? По крайней 

мере, большинству жите-
лей России. На то много 

причин, но есть главная - у 
нас нет своего Голливу-

да. И это не шутка. В этом 
убежден эксперт в области 

госуправления, вице-пре-
зидент Лиги содействия 

оборонным предприятиям 
Владимир РУБАНОВ.

РОССИЮ СПАСЕТ СВОЙ ГОЛЛИВУД?
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Население страны в массе своей 
становится все менее мобильным, зато 
прибыли перевозчиков растут. Этот 
парадокс хорошо виден на примере 
РЖД, чья чистая прибыль за полгода 
выросла на 56% и объясняется просто: 
цены на билеты немилосердно рвану-
ли вверх.

На днях ОАО «РЖД» опубликовало 
финансовую отчетность компании по 
российским стандартам. Чистая при-
быль в первом полугодии составила 

28,6 млрд рублей, что на 56% больше, 
чем за аналогичный период прошлого 
года. Выручка от грузовых перевозок 
выросла почти на 4%, от пассажирских 
перевозок в дальнем сообщении - на 
30%, в пригородном - на 43%.

Выручка растет, а пассажиро-
поток снижается. Так, на поездах 
дальнего следования в 2015 году ко-
личество пассажиров уменьшилось 
на 4%. И немудрено, если проезд 
по железке сегодня стоит примерно 
так же, как перелет. Хотя время в 
пути не в пример длиннее.

Вот когда вспомнишь бывше-
го главу ОАО «РЖД» Владимира 
Якунина, которому пресса вменяла 
огромное хранилище для шуб, а не 
дикие цены на билеты.

«Падение пассажиропотока ка-
жется на первый взгляд незначи-
тельным, - комментирует глава Об-
щества защиты прав потребителей 
Алексей Самохвалов. - Однако если 
каждый год количество пассажиров 
будет падать на 5%, то через десять 
лет уменьшится вдвое».

Попросту говоря, россияне сядут 
сиднем, и это непременно скажется 
на экономике.

Снижение пассажиропотока за-
метно и в очередях в кассы: если в се-
редине нулевых билет на поезд в лет-
нее время нужно было покупать за 
месяц, то сегодня многие поезда ходят 
полупустыми. В конце июля - начале 
августа билеты на многие направле-
ния можно купить в день отправления 
поезда. Если брать билеты за неделю, 
то даже на популярные летом поезда 
из Москвы в Анапу найдутся сотни и 
сотни свободных мест.

«Мест много, но цены кусаются, 
- продолжает Самохвалов. - Купе до 
Анапы стоит 4-8 тыс. рублей, плац-
карта - от 3 тысяч. При этом авиа-
билет до Анапы можно купить за 
6 тыс. рублей».

Впрочем, российские авиаперевоз-
чики работать с низким уровнем рента-
бельности тоже не приучены - дешевые 
авиабилеты предлагают в основном 
иностранные компании. «В Будапешт 
и обратно авиакомпанией Wizz Air 

можно слетать от 3,5 тыс. рублей вме-
сте со сборами, - говорит Самохвалов. 
- Покажите мне хоть одну российскую 
компанию с такими ценами! «Победа» 
иногда предлагает дешевые билеты, 
но их мало. К тому же в цену не входит 
стоимость провоза багажа».

Хотя одна из отечественных авиа-
компаний предложила на днях билеты 
за 1,5 тыс. рублей до Варны и Бургаса. 
Но и эта дешевизна оказалась с под-
вохом. «Полторы тысячи стоит билет 
в один конец, то есть вы должны туда 
прилететь и там остаться. А если вы 
планируете вернуться в Москву, то об-
ратный билет обойдется вам уже ты-
сяч в 17-20 плюс 3 тысячи за багаж», - 
констатирует Самохвалов.

В среднем цена на авиабилеты 
этим летом выросла в 1,5 раза по срав-
нению с прошлым. А, согласно офи-
циальной статистике Федерального 
агентства воздушного транспорта, в 
первом полугодии пассажиропоток 
в России снизился на 11%. Словом, 
кому война, а кому мать родна.

Аделаида Сигида

ПАССАЖИРОВ МЕНЬШЕ - ПРИБЫЛЬ БОЛЬШЕ?

Потре-
битель 
сегодня 

приобретает брен-
ды, а не продукты, 
поэтому имидж 
является хозяином 
на мировом рынке. 
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К такому выводу любите-
ли теории заговоров приш-
ли в процессе разглядывания 
фотографий, на которых запе-
чатлены эти государственные 
деятели. Они часто предстают 
со сведенными вместе кистями 
рук, при этом пальцы образу-
ют фигуру, похожую на пира-
миду. Пирамида или огранен-
ный под пирамиду бриллиант 
относятся к секретным знакам 
Ордена иллюминатов. Тот же 
самый жест был подмечен у 
голливудских звезд Дензела 
Вашингтона, Тома Круза и 
Бена Стиллера. Сводя пальцы 
вместе, образуя «пирамиду», 
эти люди указывают на свою 
принадлежность к ордену.

Ангела Меркель образовала 
из пальцев пирамиду, например, 
в феврале этого года в Гам-

бурге во время встречи с быв-
шим британским премьер-ми-
нистром Дэвидом Кэмероном. 
Возможно, это неосознанный 
жест, но его все чаще наблюда-
ют у многих ведущих политиков 
Европы. Иллюминаты долж-
ны во всем поддерживать друг 
друга, что Меркель постоянно 
демонстрирует по отношению 
к Юнкеру. Известно, что он за-
нял свой пост при активной под-
держке федерального канцлера 

ФРГ. Меркель вопреки возра-
жениям многих других лидеров 
стран ЕС сумела протолкнуть 
в председатели Еврокомиссии 
своего человека.

Орден иллюминатов (что 
значит «просвещенные») ведет 
свое начало от тайного обще-
ства, появившегося в Древнем 
Египте, затем иллюминаты по-
явились в Греции и Сирии и 
оттуда проникли в Западную 
Европу. Существует ли Орден 
иллюминатов сегодня, допод-
линно неизвестно - его чле-
ны умеют хранить секреты. 
Однако у теории, утвержда-
ющей, что главы ведущих 
государств Запада входят в 
некую тайную организацию, 
с каждым днем появляется 
все больше сторонников.

  Скандал

Речь идет о самом доро-
гом в истории мирового фло-
та корабле - авианосце «Дже-
ральд Форд» стоимостью 
почти $13 млрд. Спущенное 
на воду судно было объявле-
но не готовым к ведению бо-
евых действий. Это первый 
из трех аналогичных авиа-
носцев, которые должны 
закрепить господство США 
в Мировом океане и обе-
спечить ведение наземных 
операций. Но оказалось, что 
на судне возникли большие 
трудности с посадкой и взле-
том самолетов, были также 
найдены слабости в его за-
щите. Надежность всего бо-
евого комплекса вызывает 
у специалистов большие со-
мнения. Глава департамента 
Пентагона по тестированию 
и оценке вооружений Майкл 
Гилмор отправил своему ру-
ководству докладную о не-
возможности проведения 
авианосцем операций высо-
кой интенсивности.

Спуск на воду гиганта 
весом 100 тыс. тонн от-
кладывался два года. Про-
шлым летом при тестиро-

вании вскрылись изъяны в 
конструкции электромаг-
нитных катапульт, эта про-
блема до сих пор не реше-
на. На авианосце должны 
размещаться 75 самолетов, 
которых обслуживают 4660 
человек. Взлет обеспечива-
ют электромагнитные си-
стемы, «выстреливающие» 
самолеты в небо. Однако 
сбои в их работе так и не 
были устранены. Также от-
казывают инновационный 
радар и некоторые другие 
системы авианосца.

Американские налого-
плательщики требуют от 
военного ведомства назвать 
имена виновных в растрате 
миллиардов долларов, тем 
более что доводка корабля 
потребует дополнительных 
вложений. Находится не-
мало скептиков, считающих, 
что авианосец-махину во-
обще невозможно довести 
до требуемой кондиции, а 
значит, не исключено, что 
бешеные деньги были вы-
брошены на воздух - гигант-
ский корабль так и останет-
ся небоеспособным.

  За кулисами большой политики

Европой управляет тайный орден?

Средиземноморский 
остров Сардиния (авто-
номная область Италии) 
бьет все рекорды по 
количеству долгожи-
телей, людей, пере-
шагнувших столетний 
рубеж. В чем причина? 
Наука пока что не нашла 
ответа на этот вопрос.

Недавно одна из британ-
ских биотехнологических 
компаний приобрела бо-
лее 230 тыс. биологических 
проб, принадлежащих 12,6 
тыс. жителей Ольястры, 
исторического района на 
востоке Сардинии. Изучив 
собранный биологический 
материал, британцы наде-
ются найти ключ к долго-
летию. Дело в том, что в 
Ольястре на каждые 2 тыс. 
населения приходится один 
человек, отметивший сто-
летие. Это в пять раз боль-
ше, чем в таких развитых 

странах, как США и Вели-
кобритания.

Британские ученые попы-
таются понять, в какой степе-
ни продолжительность жиз-
ни связана с генетическими 
факторами и особенностями 
окружающей среды. Полу-
ченные данные должны по-
мочь в разработке лекарств, 
препятствующих старению, 
и диагностических программ.

Ранее по отношению к дол-
гожителям Сардинии господ-
ствовал упрощенный подход: 
якобы сардинцы потому так 
долго живут, что питаются 
натуральной, здоровой пи-
щей, состоящей в основном 
из овощей, фруктов и рыбы. 
Эти продукты содержат мас-
су полезных веществ и отли-
чаются низким содержанием 
насыщенных жиров. Однако 
подобное утверждение мало 
что объясняет. Средиземно-
морская диета популярна во 
многих странах, однако дале-
ко не все могут похвастаться 
обилием долгожителей.

  Феномен

Загадка Ольястры
Властям Франции стано-

вится все труднее под-
держивать режим чрез-

вычайных мер по борьбе с 
терроризмом. 

У многих граждан этой 
страны сложилось впечатле-
ние, что за последние десять 
месяцев полицейские силы 
вконец измотались и не в со-
стоянии как следует поддер-
живать порядок.

«Невозможно постоян-
но находиться в состоянии 
мобилизации, - заявил в 
интервью The Washington 
Post один из руководителей 
полицейского профсою-
за Фредерик Лагаш. - Мои 
коллеги устали физически 
и психологически». Лагаш 
объясняет, что полицейским 
пришлось работать без вы-
ходных из-за серии массо-
вых мероприятий, таких как 
чемпионат мира по футболу, 
велогонка «Тур де Франс». 
«Что касается Ниццы, мы не 
можем обеспечить в этом 
городе стопроцентную 
безопасность», - говорит 
проф союзный лидер. 
Опрос показал, что 
67% французов не верят в 

способность нынешнего пра-
вительства противостоять 
терроризму. Во Франции пра-
воохранительные структуры 
разрознены, в их действиях 
нет необходимой координа-
ции, на место преступления 
могут прибыть полицейские 
из нескольких разных под-
разделений. В стране есть 
национальная полиция, не-
сущая службу в основных 
городах, военизированная 
жандармерия, действующая 
в сельской местности, и му-
ниципальная полиция, кото-
рая отвечает за поддержание 

общественного порядка по 
всей стране.

14 июля 30-тысячную тол-
пу на Английской набереж-
ной в Ницце охраняли лишь 
106 муниципальных и наци-
ональных полицейских, не 
сумевших оперативно отре-
агировать на теракт. Правда, 
им помогали еще 20 военных 
патрулей, но все эти стражи 
порядка действовали разоб-
щенно, между ними не было 
должной координации, в ре-
зультате преступнику уда-
лось убить множество людей. 
Мэр Ниццы заявил, что пра-

вила безопасности на 
праздновании Дня 
Бастилии устанав-

ливал Париж, муни-
ципальные власти от 
такой работы отстра-
нены. Интересно, 

что всего за девять 
дней до теракта в 
Ницце был опу-
бликован доклад 
Национальной ас-
самблеи (парла-
мента), в котором 

критиковалась 
разобщенность 
полицейских сил.

  Выбились из сил

Французская полиция устала

Ведущий рубрики Николай Иванов

«Джеральд Форд» 
к боевым действиям 
опять не готов

Глава Еврокомиссии Жан-Клод Юнкер, канцлер 
Германии Ангела Меркель, премьер-министр Велико-
британии Тереза Мэй, возможно, состоят в тайном 
Ордене иллюминатов.
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Теория вероятности или 
оценка потенциальных 
результатов! Принятие 
решения или пессими-
стичный прогноз! Усло-
вия неопределенности 
или достижение постав-
ленной цели!

Человек ежедневно при-
нимает какие-либо решения 
- простые, незначительные, 
касающиеся быта и повсед-
невной жизни и очень серьез-
ные, порой даже глобальные, 
которым под силу существен-
но изменить привычный и 
устоявшийся ход жизни.

Простые решения даются 
абсолютно легко, быстро и 
практически без особого на-
пряжения. Но если на повестке 
дня очень серьезный вопрос, 
то нужный выбор сделать 
действительно очень сложно. 
Верное решение может при-
вести к колоссальному успеху 
или же, напротив, стать един-
ственной причиной серьезной 
неудачи. Вот почему действи-
тельно важно знать, как при-
нимается верное решение.

Еженедельно к нам в редак-
цию приходят письма от наших 
читателей. В последних письмах 
мы нашли много положитель-
ных откликов на серию статей, 
созданную совместно с пред-
седателем Фонда финансово-
го управления Колесниковым 
Алексеем Вячеславовичем, по-
этому мы решили не прерывать 
наше общение и создать еже-
недельный «Информационный 
бюллетень», посвященный во-
просам, что называется, на зло-
бу дня. Идея сегодняшнего раз-
говора родилась не случайно, в 
последнее время мы все чаще и 
чаще сталкиваемся с таким по-
нятием, как «инвестиционный 
партнер». Сегодня основатель 
фонда, автор книг и публицист 
Колесников Алексей Вячесла-
вович расскажет нам о том, чем 
нужно руководствоваться при 
принятии того или иного реше-
ния - эмоциями или разумом.

- Алексей Вячеславович, 
добрый день. Как вы при-
нимаете важные страте-
гические решения? Чем вы 
руководствуетесь? Обра-
щаетесь ли вы за подсказ-
ками к голосу сердца или 
прислушиваетесь только к 
голосу разума?

- Добрый день! Безусловно, 
мы все стараемся принимать 
решения, апеллируя к рацио-
нальным критериям оценки си-
туации, где опорными точками 
являются только факты. Мы все 
стараемся быть максимально 
грамотными и осведомленными 
в тех вопросах, в рамках кото-
рых должны принять решение, 
поэтому мы стараемся взвесить 
все за и против для того, чтобы 
максимально приблизить свою 
оценку к экспертной. Барон 
Мюнхгаузен сказал: «Я понял, 
в чем ваша беда. Господа, вы 
слишком серьезны, умное лицо - 
это еще не признак ума. Все глу-
пости на земле делаются имен-
но с этим выражением лица!» 
Я всегда вспоминаю эту фразу, 
когда приходится принимать 
решение не на один день. Инту-
иция, логика, сенсорика и общий 
психологический климат очень 
важны для принятия решений. 
Когда я создавал холдинг, я дол-
го думал над тем, с кем я хочу ра-
ботать, каких клиентов и каких 
сотрудников я хочу видеть в сво-
ей компании. За 10 лет работы 
я понял, что мне все-таки уда-
лось объединить разобщенных 
людей с разными интересами и 
научиться взаимодействовать с 
противоречивыми клиентами, 
которые принимают спонтан-
ные, ничем не обоснованные 
решения.

- Алексей Вячеславович, а 
как именно, на ваш взгляд, 
должен действовать чело-
век, принимающий решение?

- Для начала необходимо 
ограничить себя строгими вре-
менными рамками, чтобы про-
цесс принятия решения был не 
бессрочным, а строго регламен-
тированным. Далее нужно «вы-
ключить» негатив, он мешает 
объективно думать и собирать 

нужную информацию. Затем 
нужно избавиться от страха пе-
ред возможной неудачей, из-за 
этого противоречивого чувства 
многие действительно терпят 
серьезное поражение. Ну и са-
мое главное - это максималь-
ная честность по отношению 
к себе и ситуации в целом, не 
нужно преувеличивать или при-
украшивать некоторые факты, 
которые могут оказать небла-
гоприятное влияние и впослед-
ствии приведут к неправильно-
му выбору.

- Как вы думаете, почему 
одним людям удается все, 
что они задумали, а другим 
нет? Может быть, меша-
ют мировоззрение, отноше-
ние к жизни, к себе, к окру-
жающим?

- Людям, у которых ничего 
не получается, всегда что-то 
или кто-то мешает. У таких 
людей нет цели, они уверены, 
что от них ничего не зависит, 
они боятся рисковать. Такие 
люди лишены великодушия и 
не умеют обращаться с день-
гами. Для того чтобы у них 
все получилось, они должны 
сначала изменить себя, ну а 
потом ситуация изменится по 
отношению к ним. Я очень 
рад, что нам не приходится 
общаться с такими людьми, 
потому что специфика нашей 
деятельности их просто-на-
просто исключает. Мы рабо-
таем с умными, практичными 
созидателями, способными 
увидеть очевидную выгоду в 
нашем предложении.

Основной деятельностью 
нашего холдинга является 
привлечение инвестиций. 
Мы привлекаем субордини-
рованные займы, а также 
«живые» деньги инвесторов 
и акционеров с целью раз-
мещения денежных средств 
на высокодоходных рынках. 
Мы покупаем и продаем дей-
ствующие бизнесы, управля-
ем портфелем одновременно 
нескольких бизнес-секторов, 
что позволяет аккумулиро-
вать доход и выплачивать 
нашим инвесторам стабиль-
ный ежемесячный процент 
за размещение денежных 
средств. На сегодняшний 
день наши клиенты разме-
щают свои средства по став-
ке от 22 до 32% годовых. 
Такой процент позволяет 
компенсировать инфляцию 
и избежать обесценения соб-
ственного капитала на пери-
од размещения инвестиций.

- Алексей Вячеславович, 
каким образом вы привле-
каете потенциальных кли-
ентов? Складываются ли 
у вас доверительные отно-
шения?

- К нам приходят совершен-
но разные люди, и к каждому 
из них нужен свой индивиду-
альный подход. Зачастую это 
взрослая аудитория с опреде-
ленным багажом и своей ин-
дивидуальной моделью пове-
дения, но какими бы разными 
мы все ни были, мы думаем о 
хлебе насущном и завтраш-
нем дне, поэтому задаемся од-

ним-единственным вопросом: 
«Как приумножить и сохра-
нить свой капитал?»

На сегодняшний день мно-
гие напуганы нестабильно-
стью финансового рынка и 
недобросовестностью его 
игроков. Скажу честно, к 
нам приходят люди недовер-
чивые, мы часто работаем с 
возражениями. Но даже при 
всех минусах сложившейся 
ситуации на рынке деятель-
ность микрофинансовых ор-
ганизаций привлекательна 
для аудитории. Клиенты при-
выкают к новому источнику 
заработка и учатся капита-
лизировать и пополнять свои 
инвестиции ежемесячно.

Для удобства наших клиен-
тов мы начисляем и выплачи-
ваем проценты ежемесячно, 
переводим на расчетный счет, 
банковскую карту либо выдаем 
наличными в кассе нашего офи-
са, который находится в Москве 
недалеко от станции метро 
«Серпуховская». Безопасность 
инвестиций мы обеспечиваем 
привлечением страховых ком-
паний для страхования финан-
совых рисков.

При подписании договора
займа сотрудники ООО «Фи-
нансовый Аналитический 
центр «Инвест-проект» по же-
ланию инвесторов предлагают 
оформить индивидуальный 
страховой полис. Благодаря его 
наличию наши клиенты защи-
щены от потерь, так как имеют 
на руках документ, в котором 
указано, что в случае судебно-
го решения и признания нас 
банкротом ответственность по 
выплате всех договорных обя-
зательств переходит к страхо-
вой компании в соответствии с 
законодательством РФ.

Для всех, кто интересуется 
темой получения дохода от 
сбережений, мы организова-
ли горячую линию «Вопросы 
профессионалам».

Если вы захотите приехать 
к нам в офис, то мы органи-
зуем вам такси за счет нашей 
компании.

Беседу вела Зоя Пегова

ВАШ РАЦИОНАЛЬНЫЙ ФИНАНСОВЫЙ ПОДХОД!

СПРАВКА О КОМПАНИИ
В структуру компании входят ООО «Финансовый Аналити-
ческий центр «Инвест-проект», представленное на рынке с 
25.01.2011, ООО «Микрофинансовая компания «Межрегио-
нальное Объединение «Универсал-Сервис», сведения о ко-
тором внесены в государственный реестр микрофинансовых 
организаций с 16.02.2015 и контролируются Центральным бан-
ком России. Продуктовый портфель холдинга - это широкий 
спектр услуг по покупке и продаже бизнеса, бухгалтерскому 
сопровождению, аудиту, IT-аутсорсингу, денежному посред-
ничеству, размещению инвестиций. Телефон горячей линии
8 (495) 212-93-77. Адрес в интернете www.facip.ru.
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«Дачные законы» посыпались один 
за другим - новый закон вводит в 
СНТ дополнительную ответствен-
ность.

Правительство РФ подготовило за-
конопроект «О садоводческих, огород-
нических и дачных хозяйствах», который 
должен вступить в силу с 1 марта 2018 
года.

«Законом передается в неограничен-
ную собственность юридических лиц все 
имущество садовых товариществ обще-
го пользования, которое создавалось 
на личные денежные средства граждан. 
Общая стоимость такого имущества в 
целом по России составляет около соро-
ка триллионов рублей», - комментирует 
председатель Профсоюза садоводов Рос-
сии Людмила Голосова.

Садовые товарищества и сегодня 
оформлены как юридические лица. Од-
нако на данный момент у учредителей 
юрлица нет таких широ-
ких полномочий, которые 
предоставит им новый за-
кон. «Изначально закон 
о форме собственности в 
СНТ был неправильным, 
- продолжает Голосова. - 
Собственниками садовых 
товариществ должны 
были стать все члены, но 
у нас в Гражданском ко-
дексе сказано, что юрли-
цо создают учредители. 
Нет такого понятия, что 
юрлицо создается членами. В результате 
собственниками юрлица, согласно зако-
ну №66-ФЗ, становились учредители, три 
- пять человек. А все общее имущество 
принадлежит юрлицу».

По словам Голосовой, новый закон 
- это «не закон, а полное безобразие»: 
«Самое интересное в законе начинается, 
когда мы доходим до статьи «Банкрот-
ство»: оказывается, этим учредителям и 

председателю как юрлицу дается право 
под имущество общего пользования 
взять кредит. Сегодня это можно сделать 
только по решению общего собрания».

Допустим, учредители и председатель 
взяли кредит в банке и не отдали его. 
Тогда, согласно новому закону, вступает 
в силу субсидиарная ответственность (се-
годня ее в законе нет). Иными словами, 
за этот кредит должны будут расплачи-

ваться все члены садового товарищества. 
Причем своим личным имуществом.

«Конечно, банк разрешит дачникам 
расплатиться личными деньгами, а если 
денег нет, то расплачиваться придется 
участками и домами», - объясняет Голо-
сова.

Причем если по ныне действующему 
закону председатель СНТ выбирается из 
членов садового товарищества, то новый 
закон отменяет и выборы, и необходи-
мость председателя являться садоводом.

«У него может и не быть участка в 
этом СНТ. Он сможет взять кредит мил-
лионов тридцать и сбежать с деньгами 
на Кипр, вы его больше не увидите. И 
сейчас председатель может взять кредит. 
Но сейчас нет субсидиарной ответствен-
ности - просто СНТ объявляется банкро-
том, а личные участки и дома граждан се-
годня не могут быть пущены с молотка», 

- продолжает Голосова.
Профсоюз садоводов уже много лет 

добивается включения в закон нормы о 
том, что количество учредителей в садо-
вом товариществе должно соответство-
вать количеству собственников земель-
ных участков. Однако правительство 
решило двигаться в противоположном 
направлении. В итоге получается, что 
все члены СНТ вместе со своим иму-
ществом становятся заложниками трех 
- пяти человек.

Кроме того, с принятием этого за-
конопроекта фактически аннулируется 
дачная амнистия.

«Аннулируют пункт 9 статьи 25 зако-
на №221-ФЗ, разрешающий постановку 
на кадастровый учет имущества (дом) 
без разрешения на строительство. И ан-
нулируется  статья 25.3 закона №122-ФЗ, 
также позволяющая регистрировать 
строения без разрешения на строитель-
ство», - комментирует Голосова.

А это значит, что Россию может за-
хлестнуть волна борьбы с самостроями 
- граждане не смогут официально офор-
мить свои уже построенные, но не по-
ставленные на учет дома.

Останется один путь - давать проверя-
ющим взятки, чтобы твой дом «не заме-
чали». «Когда платить перестанешь, твой 
незарегистрированный дом в любой мо-
мент смогут снести. Кроме того, по но-
вому закону собственником юрлица мо-
жет стать муниципальное образование, 
и соответственно учредителем, которое 
назначит управляющую компанию. А 
она будет собирать уже не членские и 
целевые взносы, а оплату за коммуналь-
ные услуги. В итоге содержание садовых, 
огородных, дачных участков гражданам 
встанет не в 10 тысяч рублей в год, а в 70-
80 тысяч рублей, как за трехкомнатную 
квартиру в Подмосковье. Многие пенси-
онеры такие взносы платить не смогут, 
им придется бросать или продавать свои 
участки», - говорит Людмила Голосова.

Анна Александрова

Расхожую фразу о том, что 
молодежь нынче не та, уже 
нельзя списать на старческое 
брюзжание. Действительно, 
не та. За 25 последних лет мо-
рально-нравственная основа 
общества сильно пошатнулась. 
Например, более половины 
молодых людей считают нор-
мальным украсть или обмануть 
ближнего ради наживы.

Центр научной политиче-
ской мысли и идеологии на 
днях представил доклад «Ди-
намика портрета современной 
российской молодежи». До-
клад основан на собственных 
исследованиях, на опросах 
ВЦИОМа и Института социо-
логии РАН.

Выводы у авторов иссле-
дования получились неутеши-
тельные. Оказалось, что чем 
моложе россиянин, тем боль-
ше он готов оправдывать и со-
вершать преступления из ко-
рыстных побуждений. Почти 
90% россиян в возрасте 18-24 
лет на первое место среди жиз-
ненных приоритетов ставят 
материальное благополучие. 
Отсюда и цели. А такое поня-
тие, как свобода, оказалось на 
12-м месте.

В первую десятку приори-
тетов вошли также собствен-

ное жилье, карьерный рост, 
вступление в брак и рождение 
детей. Иными словами, нынеш-
нюю молодежь почти не вол-
нуют надличностные ценности. 
Каждый сам за себя.

«В число ценностей молоде-
жи не вошли ни благополучие 
страны, ни помощь окружа-
ющим, ни благополучие обще-
ства, - комментирует соци-
олог Роман Заваришин. - То 
есть все эти акции с георги-

евскими ленточками для мо-
лодых россиян скорее развле-
чение, чем какая-то глубокая 
патриотическая позиция».

Принципиально иные подхо-
ды у молодежи к вопросам мо-
рали и нравственности, нежели 
у старшего поколения. Более 
половины в возрасте 18-24 лет 
готовы переступить через мо-
ральные принципы и нормы, со-
вершить мошенничество либо 
кражу, если они будут уверены 

в том, что за этими преступле-
ниями не последует никакого 
наказания. При этом 40% мо-
лодежи считает, что моральные 
нормы давно устарели.

Один из авторов доклада, 
социолог, эксперт Центра Су-
лакшина, старший научный со-
трудник МГУ Надежда Хвыля-
Олинтер полагает: «Наверно, 
мы не имеем права осуждать 
молодежь за такую позицию. 
Молодые люди видят, что все 
становится платным - медици-
на, образование, правительство 
думает, как отменить пенсии. 
Внуки смотрят на своих ба-
бушек и дедушек и начинают 
понимать, что государство ни 
о ком не заботится, что рас-
считывать нужно исключи-
тельно на себя. Отсюда уста-
новка на потребительство, 
воровство, мошенничество, 
попытка любой ценой обес-
печить существование себе и 
своей семье, даже если при этом 
придется причинить какое-то 
зло окружающим».

То ли советский человек был 
совсем другой «заточки», то ли 
социальная зрелость приходит 
только с возрастом, но, соглас-
но исследованиям, 77% предста-
вителей старшего поколения 
(старше 60 лет) лучше останут-
ся бедными, но честными.

С молодежью не так. Среди 
опрошенных россиян от 18 до 
24 лет всего треть людей щепе-
тильных, тогда как переступить 
черту не считают зазорным 
52%. Обогащение за счет обма-
на других не считают амораль-
ным 47% молодежи. И - внима-
ние! - не видят ничего плохого 
в измене Родине 22% молодых 
россиян. А уж о таких мелочах, 
как уклонение от налогов или 
дача взятки (этим не побрез-
гуют две трети вступающих в 
большую жизнь), и говорить не 
приходится.

«Понятие о патриотизме у 
россиян моложе 25 лет очень 
своеобразное, - продолжает 
Надежда Хвыля-Олинтер. - 
Многие из них считают себя 
патриотами, но при этом 
мечтают уехать на ПМЖ в 
США и заявляют о том, что 
патриот может иметь два 
гражданства».

По словам социолога, ре-
зультаты исследования впечат-
лили самих ученых: «Очевидно, 
что молодежь всегда отличает-
ся от старших поколений. Но 
вопрос в том, по каким крите-
риям наибольшая разница. У 
нынешней молодежи наиболее 
явно выражен негатив - отно-
шение к окружающим по прин-
ципу «человек человеку волк». 

«В плюс молодежи экспер-
ты засчитывали чаще всего 
мобильность, коммуникабель-
ность, активность, обучаемость, 
компьютерную грамотность, 
владение технологиями, адап-
тивность и оптимизм», - гово-
рится в докладе.

     Аделаида Сигида

МОЛОДЕЖЬ ГОТОВА ПОСТУПИТЬСЯ 
МОРАЛЬНЫМИ ПРИНЦИПАМИ

ДАЧНИКИ ОТВЕТЯТ
ЗА ДОЛГИ ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ
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Из п. 3 ст. 37 нового законопроекта:
«В случае банкротства товарищества имущество 
и земельный участок общего пользования должны 
быть переданы в собственность бывших членов то-
варищества пропорционально площади принадле-
жащих им садовых, огородных или дачных участков 
вне зависимости от того, являлись ли данные лица 
учредителями товарищества и размера их взносов. 
При этом указанные лица несут субсидиарную 
ответственность по долгам товарищества».

На что вы способны ради успеха?
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Подготовила Елена Хакимова

Юрист Геннадий Шинкарев: 
«Возврат заранее купленной 
путевки или отмена брони пу-
тевки довольно часто закан-
чиваются потребительским 

спором. В соответствии со ст. 32 
Закона РФ «О защите прав потре-
бителей» (ЗОЗПП) потребитель 
вправе отказаться от исполнения 
договора об оказании услуг в лю-
бое время при условии оплаты 
исполнителю фактически поне-
сенных им расходов, связанных с 
исполнением обязательств по дан-
ному договору. Это значит, что при 
отказе от путевки (или брони) ис-
полнитель обязан вернуть заказ-
чику полную ее стоимость или же 
ее часть за вычетом фактически 
понесенных расходов. Причем эти 
расходы должны быть подтвержде-
ны документально, а турист вправе 
потребовать предоставить ему рас-
чет и доказательства этих расходов 
(ст. 10 ЗОЗПП). Если турфирма не 
сможет предоставить необходи-

мые документы, подтверждающие 
ее расходы, связанные с оформле-
нием вашей путевки, вам обязаны 
вернуть всю ее стоимость.

Что касается включения в дого-
вор штрафа за аннуляцию путевки 
(брони), то турфирмы, предлагая 
подписать клиентам договор с та-
кими условиями, потом начинают 
ссылаться на него в случае конф-
ликтной ситуации. Однако это не-
законная практика, ущемляющая 
права потребителя (ст. 32 ЗОЗПП). 
Подобные пункты договора в со-
ответствии со ст. 16 ЗОЗПП счита-
ются недействительными, и за их 
включение в договор установлена 
ответственность по ст. 14.8 КоАП 
РФ. Отмечу, что судебная практика 
по этому вопросу на стороне тури-
стов. Учитывая выше сказанное, 
исполнитель может оставить за со-
бой только фактически понесенные 
расходы, которые он может доку-
ментально подтвердить. Взимание 
штрафов противоречит закону».

Сколько вернут за отказ 
от турпутевки?

Мы с мужем купили путевку в Грецию четыре месяца назад, но 
за неделю до вылета выяснилось, что обстоятельства скла-
дываются не в нашу пользу - планы на отдых надо менять. Мы 
пришли в турфирму и попросили вернуть деньги, а нам сказа-
ли, что вернут лишь небольшую часть от ее стоимости, по-
тому что мы обязаны заплатить штраф по договору. Можно 
ли вернуть полную стоимость путевки при отказе от нее по 
уважительным причинам и законно ли взимание штрафа за ан-
нуляцию договора?

Алла и Виктор Мартыновы, г. Ярославль.

?

!

Адвокат Марина Горшенева: 
«Нотариус по вашим запросам 
не предоставит вам никаких 
сведений. Впрочем, в этом нет 
никакой необходимости. Что-

бы получить причитающуюся долю 
в наследстве, согласно ст. 1153, 1154 
Гражданского кодекса РФ, необхо-
димо в течение шести месяцев со дня 
открытия наследства (днем открытия 
признается день смерти гражданина) 
направить нотариусу, который ве-
дет наследственное дело, заявление. 
В нем изъявите волю на принятие 
наследства и попросите выдать вам 
свидетельство о праве на долю в на-
следстве. Подпись вашей мамы на 

данном заявлении должна быть за-
верена нотариально. Это заявление 
можно направить по почте либо по-
дать по месту нахождения нотариуса 
через вашего представителя, действу-
ющего на основании выданной ему 
доверенности. В дальнейшем данное 
лицо может получить свидетель-
ство о праве на наследство либо это 
свидетельство будет направлено на-
следнице нотариусом по почте. Доля 
наследства будет выделена из всего 
имущества, принадлежавшего покой-
ному, в соответствии с завещанием, а 
в случае если это завещание на какое-
либо имущество не распространяется 
- в соответствии с законом».

Делить наследство на расстоянии 
сложно

Месяц назад в Пскове умер мой дедушка. Незадолго до смерти он 
позвонил моей маме и сказал, что оформил завещание на нее. Но 
вторая жена деда (мы живем далеко друг от друга) утверждает, 
что все наследство оформлено на нее. Как дистанционно сделать 
запрос о выдаче дубликата свидетельства о смерти и узнать у 
нотариуса, имеется ли завещание на имя мамы?

Алексей П., г. Омск.

?

!

Юрист Общества по защите 
прав потребителей Наталья 
Марченко: «Закон определя-
ет продавца как организацию 

независимо от ее организационно-
правовой формы, а также индиви-
дуального предпринимателя, реа-
лизующего товары потребителям 
по договору купли-продажи. Так 
что вы в течение всего гарантий-
ного срока товара вправе предъяв-
лять продавцу требования о замене 
товара ненадлежащего качества в 
соответствии с положениями ст. 18 
ЗОЗПП. В отношении товаров, на 
которые гарантийные сроки или 
сроки годности не установлены, по-
требитель вправе предъявить ука-
занные требования, если недостат-

ки товаров обнаружены в разумный 
срок, но в пределах двух лет со дня 
передачи их потребителю, если бо-
лее длительные сроки не установ-
лены законом или договором. Это 
делается на основании п. 1. ст. 19 и ст. 
18 ЗОЗПП. Если продавец не готов 
исполнять ваши требования о заме-
не товара ненадлежащего качества 
в соответствии с нормами ЗОЗПП, 
пусть это сделает на основании 
Гражданского кодекса РФ (ст. 23 и 
520, п. 1 ст. 524). В случае отказа в 
удовлетворении ваших требований 
вы имеете право обратиться в суд с 
требованием о взыскании с него не 
только уплаченных за товар денег, 
всех убытков и неустойки, но и су-
дебных издержек».

Продавец, ты не прав!
Две недели назад я купила кулер для воды, но выяснилось, что он греет 
бутылку изнутри, а вместо холодной воды из него идет теплая со вку-
сом вареной пластмассы. Продавец, индивидуальный предприниматель, 
отказывается оформлять возврат на том основании, что кулер уже 
использовался, и говорит, что закон о защите прав потребителей тут 
не работает. Должен ли продавец заменить кулер или вернуть деньги?

Ольга, г. Москва.

?

!
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Адвокат Светлана Зубкова: «В 
законе о подобных запретах ни-
чего не сказано. Согласно при-
казу Министерства образова-
ния и науки РФ от 31 мая 2016 г. 

№644 «Об утверждении Порядка 
предоставления педагогическим ра-
ботникам организаций, осуществляю-
щих образовательную деятельность, 
длительного отпуска сроком до одно-
го года», за педагогическими работ-
никами, находящимися в длительном 
отпуске, сохраняется место работы 
(должность), а также объем учебной 
нагрузки при условии, что за этот 
период не уменьшилось количество 
часов по учебным планам, учебным 

графикам, образовательным про-
граммам или количество обучающих-
ся, учебных групп (классов). Кроме 
того, во время длительного отпуска 
не допускается перевод педагогиче-
ского работника на другую работу, а 
также увольнение его по инициативе 
работодателя за исключением ликви-
дации организации. Вам надо подать 
заявление о выходе на работу, а не о 
восстановлении (восстановление свя-
зано с увольнением и, как правило, в 
судебном порядке, но это не ваш слу-
чай). Причем подать такое заявление 
с указанием даты выхода желатель-
но заранее, чтобы ваш работодатель 
успел сориентироваться».

Отпуск за свой счет сохраняет 
все права

Я педагог, работаю в школе. В прошлом году на один год взяла отпуск 
за свой счет (уезжала к дочери в другой город). Уехала 20 ноября, а верну-
лась раньше - в начале июля. Имею ли я право написать заявление, что-
бы меня восстановили на работе уже в августе? Может ли директор 
отказать в приеме меня на работу в августе и принять мое заявление 
только с началом учебного года?

Ирина Павловна З., г. Клин.

?

!

Юрист Андрей Блинов: «Со-
гласно постановлению Гос-
строя РФ от 27.09.2003 №170 
«Об утверждении Правил и 
норм технической эксплуа-

тации жилищного фонда», такая 
неисправность должна быть устра-
нена в течение суток. Ликвидиро-
вать протечки придется непосред-
ственно управляющей компании, 
так как ликвидация такой неис-

правности входит в состав платы 
за текущий ремонт и содержание 
общего домового имущества. Об-
ратитесь в свою УК с требованием 
устранить протечку крыши. Если 
вам причинен какой-то ущерб (об-
валилась штукатурка, отклеились 
обои, сломалась бытовая техника 
от капающей с крыши воды), вы 
также имеете право на его возме-
щение».

Если крыша потекла
В нашем доме зимой рабочие управляющей компании (или наня-
тые ею лица) очищали крышу от снега и льда, используя метал-
лические колуны. Теперь выясняется, что крыша течет. Кто и в 
какие сроки ее должен ремонтировать?

 С.Д. Жариков, г. Яхрома.

?

!

Уважаемые читатели! Отправляйте свои вопросы по адресу: 129090, 
Москва, Спасский тупик, д. 6, стр. 1 или на сайт www.mirnov.ru
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Хотел спасать 
угнетенных негров

В 1965 году на экраны вы-
шел художественный фильм 
Евгения Карелова «Дети Дон 
Кихота».

Многодетная семья врачей, 
три мальчика. Старший Виктор 
- молодой художник, в разгар 
творческого кризиса он ищет 
свое место в искусстве. Средний 
Дима - влюбленный студент, ко-
торый решил жениться. Млад-
ший Юра вместо школы идет 
с другом в кинотеатр. А потом 
решает сбежать за рубеж, что-
бы освобождать угнетенных 
негров.

«Мальчик Юра Бондаренко, 
твой папа ожидает тебя у клет-
ки со слоном!» - помните кры-
латую фразу из кино? Толстый, 
рыжий с веснушками советский 
ребенок - это и был Андрюша 
Бельянинов. Его 37-я москов-
ская школа находилась рядом с 
«Мосфильмом».

«Не помню, как это слу-
чилось. Но классе во втором 
или третьем Андрей снялся в 
комедии «Дети Дон Кихота», 
причем играл вместе с Анато-
лием Папановым, - вспоминала 
его первая учительница Лина 
Гонт. - Учился он хорошо, но от-
личником не был, примерным 
учеником тоже. По поведению 
всегда была тройка. В злост-
ных хулиганах не ходил, но мог, 
например, кому-то подставить 
подножку. Ребята после съемок 
в фильме стали еще больше его 
уважать. Но Андрей не зазнал-
ся. Всегда был большой, тол-
стый и добрый».

Дрезденская 
группа

Вообще, Бельянинов - не 
первый политик, который в 
детстве попал в кино. Так, пост-
пред РФ при ООН Виталий 
Чуркин в юности появился в 
трех фильмах. В «Синей тетра-
ди» сыграл Колю Емельянова, 
сына хозяина шалаша, в кото-
ром Ленин в Разливе скрывал-
ся от царской охранки. «Ноль 
три» - экранизация повести о 
врачах скорой помощи. «Серд-
це матери» - историко-револю-
ционный фильм о семье Улья-
новых.

Или вот министр строитель-
ства и ЖКХ Михаил Мень про-
шел пробы на главную роль в 
фильме «Денискины рассказы» 
по книге Виктора Драгунского. 
Кино вышло на экраны в 1970 
году и для половины населения 
бывшего СССР 
стало заметной 
частью детства.

...Многие ду-
мали, что Андрю-
ша Бельянинов 
станет комедий-
ным актером. И 
очень удивились, 
когда мальчик 
поступил на 
экономический 
факультет в пре-
стижную Плеха-
новку - Москов-
ский институт 
народного хозяй-
ства. Хотя что тут 
удивительного? 
Его папа Юрий 
Николаевич ра-
ботал экономистом и препода-
вал на экономическом факуль-
тете МГУ, а мама Валентина 
Эдуардовна трудилась бухгал-
тером в ГУМе.

Учился Андрей хорошо, был 
активистом, и толкового сту-
дента заметили кураторы вуза 
из госбезопасности. Так Андрей 
попал в Первое главное управ-
ление КГБ СССР, которое за-
нималось внешней разведкой. 
А там уже в 80-е он был направ-
лен на работу в ГДР. Интерес-
ная страна, полезные встречи. 
Там работали Владимир Путин, 
Сергей Чемезов (сейчас генди-
ректор государственной корпо-
рации «Ростех»).

Говорят, Бельянинов был то 
ли куратором, то ли финанси-
стом дрезденской группы раз-
ведчиков.

Нельзя сказать, что Андрей 
Юрьевич стал близким другом 
Владимира Путина, который 
с 1985 по 1990 год служил в ре-
зидентуре советской внешней 
разведки в Германии, работал 
в Дрездене под прикрытием 
в должности директора Дома 
дружбы СССР - ГДР. Но по про-
фессиональной линии обща-
лись тесно.

Товарищи 
по оружию

Когда Владимир Владими-
рович в 2000 году возглавил 
страну, то доверил Бельянинову 
важнейший пост в государстве 
- торговлю оружием. С дека-
бря 1999 года Бельянинов стал 
заместителем гендиректора 
ФГУП «Промэкспорт». А че-
рез год, когда эта организация 
слилась с Росвооружением  в 
Рособоронэкспорт, был назна-

чен генеральным директором 
новой структуры. Так Андрей 
Юрьевич начал подчиняться 
лично президенту.

Дело шло неплохо - за че-
тыре года выручка Рособорон-
экспорта увеличилась с двух до 
шести миллиардов долларов. 
Основной поток пришелся на 
Индию и Китай. Тогда же был 
заключен контракт века, когда 
Малайзии продали 18 истреби-
телей и 10 вертолетов, а также 
подготовили алжирский пакет, 
на подписание которого в Аф-
рику поехал сам Путин.

В апреле 2004 года президент 
назначил Бельянинова дирек-
тором Федеральной службы 
по оборонному заказу. Тут уже 
надо было не продавать, а про-
изводить танки, вертолеты, 
автоматы. Но отношения со 
старожилами не сложились, и 
через два года он перешел на 
работу туда, где мы его теперь 
хорошо знаем, - в ФТС.

Слиться в экстазе
Именно тогда нашумело 

дело «Трех китов», где была 
замешана контрабанда. Путин 
обвинил таможенников в том, 

что те «сливаются в экономиче-
ском экстазе» с представителя-
ми бизнес-структур. 

Что интересно, никаких ре-
прессий устроено не было. На-
оборот, зарплату таможенни-
кам даже увеличили в три раза. 
Но при этом Андрей Юрьевич 
поменял почти всех замов, при-
чем технично, как настоящий 
разведчик, даже недовольства 
ни у кого не возникло.

Что сказать о десяти годах 
в Федеральной таможенной 
службе? Бельянинов казался 
непотопляемым. Это уже по-
сле отставки начала всплывать 
мелочевка. Мол, в ряде регио-
нов подчиненные шефа ФТС 
рассылали основным брокерам 
список презентов, которые они 
желали бы получить ко Дню та-
моженника. Но это все ерунда.

Хотя к таможне всегда бу-
дут претензии: у кого-то не-
правильно оценили стоимость 
товара, кто-то переплатил по-
шлину, третий долго оформлял 
груз. А ведь это важнейшая 
структура нашего государства. 
ФТС является вторым круп-
нейшим сборщиком доходов 
(4,93 трлн руб. в 2015 году) в 
бюджет после Федеральной 
налоговой службы.

И тут сказался кризис, ко-
нечно. Естественное следствие 
обвала российской внешней 
торговли и падения мировых 
цен на нефть - доходы от та-
можни снизились на треть, в то 

время как налоги только воз-
росли.

В прошлом году возникла 
даже идея, которую отстаивал 
первый вице-премьер Игорь 
Шувалов, - объединить налого-
виков и таможню. Объединен-
ную службу возглавил бы гла-
ва ФНС Михаил Мишустин. То 
есть кресло под Бельяниновым 
шаталось уже тогда, хотя план 
в итоге реализован не был.

Деньги из коробки
А в июле случился этот скан-

дал с обыском. Видеосъемка 
сразу попала в СМИ, что вызва-
ло недовольство Путина. Тут же 
было подчеркнуто, что никаких 
претензий к Бельянинову нет. 
По делу о контрабанде алко-
голя под видом строительных 
материалов он проходит как 
свидетель, а не обвиняемый.

Тем не менее сам Андрей 
Юрьевич хотел покинуть свой 
пост, а заявление об увольнении 
по собственному желанию пи-
сал три раза. С отставкой тяну-
ли из-за того, что Бельянинов, 
как говорят, хотел остаться на 
госслужбе в более спокойной 
должности и просил пост по ли-
нии внешнеэкономической дея-
тельности, но он пока был занят.

Однако обыск и грязное бе-
лье в прессе - это было совсем не 
кстати. Происхождение денег, 
которые достали из коробок из-
под обуви и разложили пачками 
на столе перед следователем 
(общая сумма - 58 млн рублей), 
было объяснено накоплениями, 
которые Бельянинов начал де-
лать еще в бизнесе. В прошлом 
году Андрей Юрьевич указал 
доход в 12,9 млн рублей, а его 
жена Людмила Петровна зара-
ботала 46,7 млн, также отметив 
в декларации два земельных 
участка, жилой дом, квартиру и 
пять нежилых помещений. Она, 
совладелица медицинского цен-
тра, через посредников также 
занималась бизнесом в области 
недвижимости.

Детей у них двое - Ольга Бе-
льянинова, которая работает в 

одном из москов-
ских коммерче-
ских банков, а 
также Светлана 
Сердюкова - со-
трудница Транс-
нефти и жена 
Дениса Сердю-
кова, одного из 
руководителей 
той же структу-
ры, сына бывше-
го губернатора 
Ленинградской 
области.

В общем, его 
семья хорошо зарабатывает.

Но кто на таможне зараба-
тывает плохо? Рассказывали, 
что инспектор обычного поста 
на МКАД через два-три года 
мог построить себе отличный 
коттедж, а оперативный работ-
ник каждый сезон менял ино-
марки и по три раза в год отды-
хал на зарубежных курортах.

Материал подготовил 
Степан Строев

Андрей Бельянинов:
на таможне нет донкихотов
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Десять лет Андрей Бельянинов возглавлял Федеральную таможенную службу 

(ФТС). И вот гром среди ясного неба. Сотрудники ФСБ провели обыск в его 

загородном доме. Были найдены крупные денежные средства: 

10 млн рублей, 400 тыс. долларов, 300 тыс. евро, коллекция дорогих 

ручек и старинных картин...  В тот же день Бельянинов написал 

заявление об отставке, которая была принята.

Или вот министр строитель
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Депутат Госдумы, знакомый 
с Бельяниновым «на дистанции»:

Как-то сотрудники Следственного комитета 
провели обыски в кабинетах рядовых ра-
ботников ФТС. На следующий день Андрей 
Юрьевич приехал к Бастрыкину - и букваль-
но с порога: «Ты, Александр Иванович, куда 
лезешь? У меня спецслужба своя! У тебя 
есть что предъявить, так предъявляй, но не 
мешай нам работать.

( «Новая газета»)

КО
М

М
ЕР

С
АН

ТЪ
/F

O
TO

D
O

M

К
А

Д
Р

 И
З

 Ф
И

Л
Ь

М
А

Р
И

А 
“Н

О
В

О
С

ТИ
”/

И
.П

И
ТА

Л
ЕВ

Жена Бельянинова 
в прошлом году 
заработала в четыре 
раза больше мужа - 
46, 7 млн рублей
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Три года назад было соз-
дано Федеральное агент-
ство научных организаций 
(ФАНО), главной функ-

цией которого стало управ-
ление имуществом Академии 
наук. Это вызвало нешуточный 
протест множества ученых. На 
митингах, которые один за дру-
гим проходили по всей стране, 
они обещали неминуемую ги-
бель российской науки, кото-
рой теперь будут руководить 
ничего не понимающие в этом 
деле чиновники. 

Сегодня претензии к 
ФАНО заметно расшири-
лись. В письме на имя главы 
государства академики и про-
фессора утверждают, что гос-
служащим показалось мало 
контролировать хозяйствен-
ную деятельность. Они стали 
вмешиваться в научную ра-
боту и даже пытаются оцени-
вать деятельность ученых.

Второй претензией стало 
то, что ФАНО объединяет 
НИИ различного профиля в 
единые научные центры. Тем, 
кто  сопротивляется укруп-
нению, неофициально наме-
кают, что в следующем году 
можно лишиться всякого фи-
нансирования. 

Раскол 
на материальной 
почве

Сейчас российские ученые 
разделились на тех, кто под-
держивает реформу РАН, счи-
тая, что только кардинальные 
и, возможно, болезненные из-
менения спасут науку, и тех, 
кто уверен, что вмешательство 
государства ее окончательно 
погубит. Точнее, уже погубило. 
Последние слышны больше, 
потому что кричат громче. Но 
слушать следует обе стороны.

Реформаторов действи-
тельно поддерживают многие 
ученые. Доктор физико-ма-
тематических наук Михаил 
Регель уехал в Великобрита-
нию еще в конце 90-х. Он по-
делился с «МН» своей точкой 
зрения на то, что происходит в 
российской науке.

«В 90-е научные институ-
ты напоминали тихие болота. 
Большинство руководителей, 

будучи очень немолодыми 
людьми, не имели ни сил, ни 
желания что-то делать. Они 
получали крошечный бюджет, 
сдавали коммерсантам казен-
ные помещения, иногда уда-
валось ухватить какой-нибудь 
грант. Оставшиеся немногочис-
ленные сотрудники бездельни-
чали в ожидании пенсии. Этих 
людей все устраивало! В том, 
что вся более-менее талантли-
вая молодежь давно сбежала 
на Запад, виноваты не только 
политики, но и наши академи-
ки. Надо было вкалывать, а не 
ждать, пока государство при-
несет мешок с деньгами. Теперь 
чиновники пытаются хоть как-
то заставить людей работать, а 
это в России, как известно, всег-
да встречается в штыки», - гово-
рит Михаил Регель.

Его позицию 
поддерживает дирек-

тор Института проблем 
передачи информации 

им. Харкевича РАН, акаде-
мик Александр Кулешов.

«Проблема Академии наук, 
например, заключается в том, 
что у нее нет заказчика, нет по-
требителя. И поэтому все вы-
ливается в нелепые парамет-
ры: давайте напишем больше 
статей! А что это даст? Ниче-
го... Еще бывает «салями слай-
синг» - когда один результат 
разрезают на 10 статей, чтобы 
появилось больше публика-
ций. Но самое страшное, что 
в России никому ничего не 
нужно», - говорит он. Государ-
ственным предприятиям, так 
и не вышедшим из кризиса, 
пока не до науки. Только со-
трудничество с крупными про-
мышленными корпорациями 
может дать возможность вне-
дрять российские разработки 
в жизнь. Но диалог с бизнесме-
нами находится в зачаточном 
состоянии. Все передовые тех-
нологии, над которыми только 

собираются работать россий-
ские ученые, считает Кулешов, 
уже можно купить на Западе. 
И проще, и дешевле!

Надо крутиться!
На обвинения ученых от-

ветил руководитель ФАНО 
Михаил Котюков. По его 
мнению, многие научные 
коллективы нуждаются в 
срочной реструктуризации.

«В академическом секторе 
насчитывается порядка 140 
институтов, в которых рабо-
тают менее 50 человек. А 22 
организации вообще имеют 
в штате менее 10 сотрудни-
ков. Большинство маленьких 
институтов находится в так 
называемой красной зоне. В 
них очень низкие зарплаты, а 
результаты научной работы 
не востребованы. И что по-
казательно, директора именно 
этих институтов обрывают 
наши телефоны: дайте день-
ги на зарплату, решите наши 
проблемы. Начинаешь что-то 
менять в принципах их рабо-
ты, и начинается истерика: 
ФАНО узурпирует науку, мы 
начнем забастовки. Хотя, судя 
по результатам, а точнее их 
отсутствию, в этих коллекти-
вах уже лет десять бастуют»,  
- рассказал Михаил Котюков.

Теперь научные коллективы, 
принявшие новые правила, мо-
гут получить такое финансиро-
вание, что в состоянии пригла-
шать на работу своих коллег из 
западных институтов. 

Специалисты замечают ин-
тересную тенденцию, которой 
до сих пор не было в науке: уче-
ные всеми силами пытаются за-
светиться не только в научных 
журналах, но и в простых обще-
доступных СМИ для широкой 
публики, к которым до сих пор 
ученые относились свысока. 
Для этого даже придумывают-
ся различные «заманухи».

«Одних только изобрете-
ний «лекарств от рака» - де-
сятки. Кто-то обещает по-
требителю вечную жизнь. 
Возрождают древних живот-
ных. И никого не смущает, что 
такие бредни могут вызвать у 
коллег исключительно при-
ступ смеха. Все понимают, что 
популярность, узнаваемость и 
цитируемость в СМИ могут 
стать мощным бонусом для 
получения очередного гран-
та. Для того чтобы выбить 
финансирование, теперь надо 
сильно крутиться, даже столь 
ненаучными способами», - 
продолжает Михаил Регель.

Академик РАН Александр 
Кулешов вывел главную тепе-
решнюю проблему - безответ-
ственность. «Ни перед кем не 
нужно отчитываться. Но чело-
век должен лично отвечать за 
результат», - говорит он, объяс-
няя, почему Академия наук обя-
зательно должна стать другой.

Наталья Пуртова

Его позицию 
поддерживает дирек-

тор Института проблем 

Ради публикации наши 
ученые изобрели 
десятки «лекарств от 
рака» и возрождают 
древних животных.

У РАН НЕ ЗАЖИВАЕТ 
СТАРАЯ РАНА
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Под петицией, адресо-
ванной Владимиру 
Путину, подписались 
уже более 150 уче-

ных. Под обращением стоят 
подписи таких крупных де-
ятелей науки, как академик 
РАН, нобелевский лауреат 
Жорес Алферов, его коллег 
Александра Некипелова, 
Виктора Полтеровича, Ми-
хаила Садовского.

По мнению авторов пись-
ма, отечественная фунда-
ментальная наука пережива-
ет кризис с начала 1990-х гг. 
«не только вследствие бед-
ственного финансового по-
ложения», но и из-за того, 
что на протяжении многих 
лет «подвергается беспре-
цедентному давлению со 
стороны государственных 
структур, затевающих все 
новые и новые «реформы», 
результатом которых ста-
новится ее последователь-
ная деградация».

Что касается реформы 
2013 г., ее ученые именуют 
«смертельным ударом». В 
качестве наиболее неле-
пых проектов новых «эф-
фективных менеджеров» 
от ФАНО ученые называ-
ют укрупнение институтов 
путем их объединения на 
«междисциплинарной» ос-
нове. А еще «полное разру-
шение системы управления 
наукой, новая волна науч-
ной эмиграции, особенно 
среди молодежи, резкая 
активизация бюрократов 
и проходимцев от науки». 
Судя по энергичным вы-
ражениям, у академиков 
действительно наболело. 
Что же они предлагают? 
Разумеется, увеличить фи-
нансирование науки, но не 
только. Например, вернуть 
РАН все права учредителя 
научных институтов, ото-

брав у ФАНО руководство 
научными исследованиями 
и оценку эффективности 
работы институтов и их ру-
ководства, прекратить «раз-
рушительную кампанию по 
бессмысленной реструкту-
ризации системы существу-
ющих институтов РАН».

Авторы обращения 
не против ФАНО как та-
кового, но считают, что 
агентство должно стать 
составной частью акаде-
мии, отвечающей только 
за хозяйственные вопросы 
и управление имуществом. 
Понятно, что на выхолащи-
вание самой сути реформы 
Кремль не пойдет.

Президент РАН Влади-
мир Фортов обращение не 
подписал, объяснив журна-
листам, что был в команди-
ровке. Однако с основным 
его положением солида-
рен. По словам главы РАН, 
ФАНО берет на себя функ-
ции, которые ему не свой-
ственны. «Сегодня стало 
ясно, что в ходе реформы 
возникает необходимость 
провести более четкое юри-
дическое разделение, когда 
наука находится в РАН, а 
административно-хозяй-
ственная функция дается 
ФАНО. Собственно, в этом 
и проблема», - сообщил 
«Интерфаксу» В. Фортов.

Помните, у классика: 
«Беда, коль пироги начнет 
печи сапожник, а сапоги та-
чать пирожник. И дело не 
пойдет на лад». Все-таки 
каждый должен заниматься 
своим делом, хотя любителей 
лезть в чужой огород у нас 
со времен Ивана Андреевича 
Крылова, баснописца и ака-
демика Петербургской акаде-
мии наук, пожалуй, меньше не 
стало.

Игорь Минаев

ПОЧЕМУ АКАДЕМИКИ 
ОПЯТЬ БУНТУЮТ?
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Зоозащитники, собрав-
шиеся на днях за круглым 
столом в Общественной па-
лате РФ, настроены были 
скорее безрадостно. До сих 
пор многолетняя борьба с 
управляющей компанией, 
которая подмяла под себя 
почти половину столичных 
муниципальных приютов для 
бездомных животных, закан-
чивалась ничем.

При этом не было секре-
том то, что пойманные на 
улице собаки и кошки сот-
нями умирали от болезней и 
голода. «Была долгая борьба 
волонтеров с компанией, с 
ними судились, скандалили. 
Но только после того, как 
в апреле погибли десятки 
животных, поднялась обще-
ственность», - говорит член 
экспертного совета Комис-
сии по экологической поли-
тике при Московской город-
ской думе Елена Иванова.

Конвейер смерти
Почти три месяца назад 

о безобразиях, творивших-
ся в «ЭКО-Вешняки», рас-
сказали гастарбайтеры, 
которым к тому времени 
уже полгода не платили 
зарплату. Они вышли на 
волонтеров и сообщили, 
что на территории много 
мертвых животных и их 
скоро будут вывозить.

Уже через несколько ча-
сов у запертых стен приюта 
собрались более сотни че-
ловек. Ночью они смогли 
прорваться на территорию 
и сфотографировали погиб-
ших собак и кошек.

«Мы дозвонились в город-
ской комитет ветеринарии, и 
оттуда приехали ветеринары, - 
свидетельствует волонтер На-
талья Борисова. - С ними мы 
попали на территорию при-
юта, пошли на трупный запах 
и дошли до бытовок. Нам ска-
зали, что там корм. Внутри в 
коробках действительно был 
корм. Но мы заметили пятна 
крови, подняли коробки, а под 
ними были мешки, в которых 
лежали погибшие животные. 
Одно тело еще не окоченело, 
у другой собаки хвост был 
еще теплым. Их явно добива-
ли лопатами. У одной на шее 
были следы удушения. Рабо-
чие приюта сказали, что ис-
пользовались удавки. Собаки 
лежали по 3-4 в мешке. Мы 
тут же начали звонить в про-
куратуру». Рядом в закрытых 
переносках были также обна-
ружены останки кошек.

«Лежала собака, рядом с 
ней ее отрубленные лапы. 
Сама она так умереть не мог-
ла. Около территории нашли 

мягкую землю, копнули - там 
кости. Все в трупах», - с со-
дроганием вспоминает еще 
один волонтер Ульяна Ки-
тайгородцева.

Волонтеры 
прокормят?

Тем временем сегодня в 
столице продолжают рабо-
тать 13 муниципальных при-

ютов. Из столичного бюд-
жета выделяются немалые 
деньги на их содержание. На-
пример, контракт с приютом 
«Бирюлево» заключен на 32 
млн рублей в год, и это при ус-
ловии, что жить там будут 750 
животных. Руководит этим 
заведением та же компания, 
что содержала «ЭКО-Веш-
няки». Деньги государством 
туда исправно перечисляют-
ся, но это никак не сказыва-
ется на жизни обитателей.

«Не выплачена заработная 
плата рабочим за три месяца, 
несмотря на то что на счет 
приюта поступили за июль 
3,5 млн рублей. Единствен-
ный ветеринар ушел в отпуск, 
поэтому его, как может, под-
меняет волонтер. Экспертиза 
корма не была проведена ни 
разу. Врачи говорят, что тот 
дешевый корм, что все-таки 
закупается, - это настоящая 
отрава, от которой у живот-
ных начинаются болезни», 
- рассказывает волонтер при-
юта «Бирюлево» Анна Горел-
кина. В качестве корма для 
животных нередко использу-
ется дешевый полуфабрикат.

«Это, по сути, не корм! Он 
стоит 3 рубля за килограмм. 
В то время как на содержа-
ние собаки в день предусма-

тривается 70-100 рублей», 
- говорит юрист Светлана 
Гаврилова.

В «Бирюлеве» энтузиасты 
сами покупают корма, лекар-
ства и опилки для утепления 
вольеров. Только в этом году 
они собрали и потратили 
больше 1 млн рублей. Когда 
приезжают проверяющие, им 
показывают вполне радуж-
ную картинку - полные еды 
миски и ухоженные вольеры. 
Вот только никто из руково-

дителей приюта не сооб-
щает гостям, что все это за-
куплено на частные деньги 
людей, которые уже не 
могут видеть мучений жи-
вотных. Но куда при этом 
уходят выделяемые госу-
дарством средства?

В сущности, математи-
ка содержания бродячих 
собак проста. Допустим, в 
приют поступили 500 жи-
вотных. На отлов и сте-

рилизацию каждого госу-

дарство выделяет около 1000 
рублей. Но реально хозяева-
ми на хвостатого бездомного 
горожанина тратится от силы 
350-400 рублей. Таким обра-
зом, только на первом этапе в 
карман легко положить око-
ло 300 тыс. рублей.

Когда зверь оказывается 
в клетке, его должна ждать 
чуть ли не райская жизнь. 
Еще бы! Столичный бюджет 
щедро отдает на каждого 

сотню в день. Этого должно 
хватить и на вкусный корм, 
и на сахарную косточку! Но 
на самом деле владельцы пи-
томников тратят жалкие ко-
пейки.

«Я видела прибитые к 
полу ведра. Там  слоем лежит 
старый корм, уже спрессо-
вавшийся. Поднимешь его, а 
под ним плесень», - говорит 
Анна Горелкина. Кто-то из 
волонтеров вспомнил, что 
в другом приюте собак не 
кормили с мая, поэтому жи-
вотные доедают опилки. В 
последнее время там совсем 
не хватает места, поэтому 
вольеры надстраивают вто-
рым этажом. А это значит, 
что собаки, живущие сверху, 
никогда не выходят гулять - 
их слишком сложно спускать 
на землю, а потом поднимать 
обратно. Кто-то из зооза-
щитников рассказал, что жи-
вотных помещают по пять, а 
то и десять особей в один во-

льер. Зимой постояльцы при-
мерзают лапами к ледяному 
железному настилу.

Бизнес на дворняжках
Когда начальник управле-

ния взаимодействия со сред-
ствами массовой информации 
Генеральной прокуратуры РФ 
Александр Куренной сооб-
щил, что против руководите-
ля компании, отвечающей за 

эти приюты (в их число вхо-
дил и «ЭКО-Вешняки»), Веры 
Петросьян возбуждены два 
уголовных дела - о жестоком 
обращении с животными и по 
статье о незаконном предпри-
нимательстве, - зоозащитники 
воспрянули духом. Возможно, 
появится и еще одно дело - о 
мошенничестве. Хотя дока-
зать его будет очень сложно. 
«Там контрактная система, по-
этому выявить прямые нару-
шения невозможно», - призна-
ется Куренной. Зоозащитники 
знают, что выиграть конкурс 
на право управления приюта-
ми посторонняя фирма просто 
не сможет. Чиновники давно 
продумали систему, в которой 
у чужаков не остается ни еди-
ного шанса. Зато своим - пол-
ное раздолье.

Известно, что Вера Пе-
тросьян уже привлекалась к 
уголовной ответственности. 
В декабре 2013 года Главное 
следственное управление ГУ 
МВД России по г. Москве 
обвинило ее в краже почти 
миллиона рублей. Проверку 
провела и Контрольно-счет-
ная палата столицы, обна-
ружив гигантские недостачи 
среди всех владельцев при-
ютов. Но следователей то и 
дело отстраняли от работы и 
назначали новых. В итоге ра-
бота была провалена.

Вера Петросьян и не-
сколько ее коллег пошли на 
сделку со следствием, часть 
своей вины признали, а через 
полгода она попала под пред-
принимательскую амнистию. 
И вскоре... снова получила от 
чиновников вполне выгод-
ный контракт на содержание 
бродячих животных.

Что делать 
с бродячим тузиком?

По мнению экспертов, про-
блему невозможно решить, 
если использовать устаревшие 
схемы работы. Во всем циви-
лизованном мире животных  
отлавливают, чтобы стерили-
зовать и отпустить на волю. 
Примерно тот же метод ис-
пользуют в Санкт-Петербурге. 
Результат налицо: в Северной 
столице поголовье бездомных 
животных снизилось в разы, 
а в Европе о них давно и не 
вспоминают. Московское же 
правительство до последнего 
времени шло своим путем - пу-
тем создания приютов.

«Строительство приютов 
не решает проблему. Все бюд-
жетные средства растран-
жириваются на содержание 
штата ловцов с единственной 
целью - отлов с последующим 
убийством. Это же распил де-
нег, кража государственных 
средств», - считает руково-
дитель центра защиты прав 
животных «Вита» Ирина 
Новожилова. С точки зрения 
зоозащитников, необходим 
контроль за деятельностью 
заводчиков, чей прибыльный 
бизнес до сих пор находится в 
тени, и никто точно не знает, 
какие деньги здесь крутятся. 
Надо менять и законодатель-
ство, и технологии. Какие 
именно перемены собирается 
произвести московское пра-
вительство, покажет время.

Наталья Пуртова

Драматическая история 
приюта для бездомных 

животных «ЭКО-Вешня-
ки», где весной нашли 

трупы 12 собак и 29 ко-
шек, получила свое про-
должение. Возбуждено 
два уголовных дела, а в 
московском правитель-

стве недавно пообещали 
полностью поменять ме-
тоды работы с уличными 

собаками и кошками.
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СОБАЧЬЕЙ МАФИИ 
НАСТУПИЛИ НА ХВОСТ

Я видела при-
битые к полу 
ведра. Там  
слоем лежит 

старый корм, уже спрес-
совавшийся. Поднимешь 
его, а под ним плесень.



11ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ ВСЕХ32(1180) 
2 августа 2016 года
www.mirnov.ru

Здравствуйте, Александр Васильевич. 
Разрешите поздравить вас и компанию 
«НЕВОТОН» с присуждением аппарату 
«ЭРЕТОН» звания лауреата Программы «100 
лучших товаров России» 2015г. И сразу хочу 
спросить: как необходимо поступать муж-
чинам, если они столкнулись с такими про-
блемами, как аденома предстательной же-
лезы и простатит, или их симптомами?

А.В.: Первое, что необходимо сделать, - об-
ратиться к своему лечащему врачу для того, 
чтобы он определил точный диагноз и смог 
предложить стратегию лечения. Назначаются, 
как правило, препараты, соответствующие вы-
явленному типу заболевания и физиопроце-
дуры. Кроме того, больной получает рекомен-
дацию скорректировать свой образ жизни. В 
большинстве случаев больные добросовестно 
принимают таблетки и устраняют симптомы 
заболевания, а вот к физиотерапии относят-
ся пренебрежительно, особенно если врач не 
настаивает. Тем самым зачастую только усугу-
бляя свое состояние.

Однако каждый, кто хочет избавиться от за-
болевания, должен помнить слова Поля Брэг-
га: «Медицина - лишь полумера, причина 
заболевания остается вне медицины, и лекар-
ство не достигает ее». А причина заболеваний 
предстательной железы в подавляющем боль-
шинстве случаев кроется в нарушении крово-
обращения и застойных процессах в органах 
малого таза, которые вызывают нарушение 
функций простаты, ее дистрофию и разрас-
тание. И не устранив эту первопричину, боль-
ному трудно рассчитывать на эффективное 
лечение, ведь восстановить кровообращение 
таблетками практически невозможно.

Если больной этого не осознает, то он обрека-
ет себя на мучительное существование в борь-
бе с симптомами болезни. А если осознает, то 

ищет способы восстановить кровообращение 
органов малого таза. И чем эффективнее и до-
ступнее будут эти методы, тем выше шансы из-
бавиться от болезни. Именно с целью повлиять 
на причину мужских недугов и был создан аппа-
рат «ЭРЕТОН».

Расскажите подробнее, пожалуйста.
А. В.: Прежде чем приступить к разработке 

аппарата, мы внимательно изучили изделия, 
которые уже существуют на этом рынке. И были 
немало удивлены огромному количеству так на-
зываемых конъюнктурных аппаратов. Иначе го-
воря, дельцы зарабатывают деньги на мужских 
проблемах и просят за некоторые продукты 
просто астрономические суммы, хотя практи-
чески ничем их изделие мужчине помочь не мо-
жет, да зачастую и вообще не является урологи-
ческим аппаратом.

В других аппаратах применяются достаточно 
устаревшие и малоэффективные технологии, 
к тому же обремененные большим списком 

противопоказаний. Когда общая картина про-
яснилась, стало понятно, что нужен новый под-
ход в создании действительно необходимого 
аппарата для каждого мужчины. Это значит, 
что аппарат должен быть максимально эф-
фективным и доступным, иметь мало противо-
показаний и занимать минимальное время на 
проведение процедуры. Все эти факторы во-
плотились в аппарате «ЭРЕТОН».

Что представляет собой «ЭРЕТОН» и как 
он помогает?

А.В.: В «ЭРЕТОН» мы использовали три 
фактора воздействия. Это магнитотерапия, 
вибротерапия и электроимпульсная терапия. 
Именно сочетание трех физиотерапевтических 
методик позволило «ЭРЕТОН» показать по-
разительные результаты в лечении заболева-
ний предстательной железы.

Магнитное поле мгновенно формирует пра-
вильную полярность клеток и улучшает обмен-
ные процессы в органах малого таза. Кроме 
того, магнитное поле позволяет создать ус-
ловия, в которых два следующих процесса, 
электроимпульсная терапия и вибротерапия, 
работают наиболее продуктивно.

Следующий фактор воздействия  - это ви-
бротерапия. В «ЭРЕТОН»  мы применили ин-
тервальное вибровоздействие. Это значит, 
что вибрация меняется через определенный 
промежуток времени не только по частоте, но 
и по амплитуде. Тем самым эф-
фект от такого воздействия со-
храняется в течение нескольких 
часов после прекращения про-
цедуры. При этом мы получи-
ли не только щадящий массаж 
простаты, но и мощное крове-
наполнение полового члена, от 
которого эрекция становится 
стойкой.

А для получения максималь-
ного эффекта от электроим-
пульсной терапии нам пришлось разработать 
специальную систему электродов. При такой 
системе стало возможным направлять им-
пульсы тока непосредственно в предстатель-
ную железу. Преимущества такого способа 
воздействия на простату очевидны. Улучшает-
ся кровообращение и активизируется лимфо-
обращение в предстательной железе. Одно-
временно повышается уровень эндорфинов. 
При этом у человека ликвидируются боли и 

снимаются  спазмы. Появляется прекрасное 
самочувствие. Исчезают тревога и депрессия.

Общее время процедуры на аппарате «ЭРЕТОН» 
составляет всего 12 минут. Насколько эффектив-
но мы решили поставленную задачу по созда-
нию аппарата, каждый мужчина может увидеть 
из протокола испытаний «ЭРЕТОН». «ЭРЕТОН» 
в 91,9% случаев справляется с простатитом и 
аденомой предстательной железы.* Кроме того, 
приятным побочным эффектом стало мощное 
улучшение потенции у пациентов.

Т.е. получается, что «ЭРЕТОН» может по-
мочь почти каждому мужчине, который 
страдает от заболеваний простаты?

А.В.: Конечно, «ЭРЕТОН» может помочь очень 
многим. Кроме того, мне известно, что наши 
партнеры компания «PRODвижение», которая 
занимается розничной продажей аппаратов 
«ЭРЕТОН» на территории РФ, ввела специаль-
ную гарантию для аппарата «ЭРЕТОН». В случае 
если «ЭРЕТОН» не окажет никакого влияния, 
то человеку возвращают деньги за аппарат. Как 
объяснил эту идею руководитель компании 
«PRODвижение» - лучше 8 человекам из 100 вер-
нуть деньги за аппарат, чем наблюдать, как сотни 
тысяч мужчин сидят и сомневаются: «поможет - 
не поможет». Поэтому сейчас сложилась доста-
точно прозрачная ситуация для мужчин, страда-
ющих от заболеваний предстательной железы. 
Гадать и сомневаться больше не нужно. С одной 

стороны, понятно, что без вос-
становления кровообращения в 
органах малого таза излечиться 
практически невозможно и эту 
проблему нужно решать. Решать 
максимально быстро, чтобы не 
усугублять болезнь. И для этого 
создан аппарат «ЭРЕТОН». С 
другой стороны, исходя из стати-
стики и многолетнего опыта при-
менения аппарата, видно, что 8 

мужчинам из 100 «ЭРЕТОН» может не помочь. 
Но тогда продавец возвращает вам деньги. По 
сути, все, что нужно мужчине, - это попробовать 
«ЭРЕТОН» в действии, при этом не рискуя фи-
нансово. Выбор кажется вполне очевидным и 
оправданным.

Спасибо, Александр Васильевич, за инте-
ресную беседу!

А.В.: Желаю здоровья всем мужчинам!

ПРАВДА об АДЕНОМЕ и ПРОСТАТИТЕ, которую НАДО ЗНАТЬ!
Ни для кого не секрет, что миллионы мужчин страдают от заболеваний 

предстательной железы. И хотя об этом не принято говорить вслух, пробле-
ма от этого меньше не становится. В новых социальных условиях заболева-
ния предстательной железы сильно помолодели. Конечно, создаются и ре-
кламируются новые фармакологические средства. Но могут ли они решить 
проблему? Или, может быть, нужно что-то еще?

Сегодня мы зададим наши вопросы врачу, кандидату медицинских наук, 
доценту кафедры физиотерапии и медицинской реабилитации СЗГМУ им. 
И.И. Мечникова, одному из разработчиков аппарата «ЭРЕТОН», Максимову 
Александру Васильевичу.

Выход из положения, на са-
мом деле, недавно нашли. В 
лечении заболеваний пред-
стательной железы в России 
случилась практически неза-
меченная революция. Ученые 
Санкт-Петербурга создали ап-
парат, который в 91,9%* случа-
ев справляется с простатитом 
и аденомой предстательной 
железы и в 100%* случаев улуч-
шает потенцию! Уже во время 
первого сеанса с «ЭРЕТОН» вы 
можете почув-
ствовать прилив 
мужской силы. 
Можете изба-
виться от боли 
при мочеиспускании и других 
мужских «проблем». А как ме-
няются отношения с женой? 
Когда она наконец-то снова 
видит перед собой настоящего 
мужчину - это просто потряса-
ет!

Почему так эффективен 
«ЭРЕТОН»?

Пожалуй, впервые домаш-
ний аппарат смог показать 
результаты, сравнимые с про-
фессиональным медицинским 
оборудованием урологических 

клиник. «ЭРЕТОН» совершил 
квантовый скачок в лечении 
благодаря инженерному гению 
и использованию передовой 
технологии воздействия на 
предстательную железу паци-
ента. Импульсы биполярного 
тока прямоугольной формы, 
усиленные «умной» микро-
вибрацией и магнитным по-
током, дали ошеломительный 
результат. Прямое воздействие 
на простату и два режима фор-

мирования им-
пульсов тока 
п о з в о л и л и 
добиться не 
только восста-

новления работы простаты, но 
и улучшения потенции. И все 
это в комфортных, домашних 
условиях.

Так почему стоит купить 
«ЭРЕТОН»?

Мы тщательно исследовали 
все предложения в России. И 
нам стало очевидно: вам просто 
не удастся найти другой аппарат 
такого уровня воздействия - это 
первое.

Второе. Сколько должен сто-
ить аппарат с такими возмож-
ностями? Обычные изделия, 
многие из которых технически 
устарели, стоят от 20 т. р. А за 
якобы «секретные» или «косми-
ческие» технологии «дельцы» не 
стесняются просить порядка 30-
70 т.р. Сколько же должен стоить 
«ЭРЕТОН»? Хорошая новость в 
том, что для вас «ЭРЕТОН» бу-
дет стоить всего 7990 руб. И это 
на самом деле великолепно!

«ЭРЕТОН» - лауреат 
Программы «100 лучших 
товаров России»-2015.

В декабре 2015 г. ап-
парат урологический 
«ЭРЕТОН» награжден 
Золотым знаком каче-
ства XXI века на 34 Меж-

дународном конкурсе «Всерос-
сийская Марка (III тысячелетие). 
Знак качества ХХI века». Конкурс 
проводился при поддержке пра-
вительства РФ и администрации 
президента РФ.

АДЕНОМА? ПРОСТАТИТ? Проблемы с ПОТЕНЦИЕЙ?
Вот решение - ПОЛЬЗУЙТЕСЬ!

Давно не дает покоя аденома простаты. Перепробовал массу 
разных таблеток - толку почти никакого, а побочные эффек-
ты дают о себе знать. Что может помочь в такой ситуации, 
подскажите.                                               Гаврилин В.Н., г. Калязин

РЕЗУЛЬТАТ или ВОЗВРАТ ДЕНЕГ!**

ВНИМАНИЕ! НИКАКОГО РИСКА!

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ВНИМАТЕЛЬНО ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ.

Гете сказал: «Добро поте-
ряешь - немного потеряешь. 
Честь потеряешь - много по-
теряешь. Мужество потеря-
ешь - все потеряешь».

Мужики, никогда не теряй-
те мужества, даже если вас 
одолели мужские недуги. 
Ведь «ЭРЕТОН» прекрасно с 
ними справляется.

Здоровья вам, мужики! И 
«ЭРЕТОН» вам в помощь!

Искренне ваш, 
заслуженный артист РСФСР 

Михаил Жигалов

 Обязательно купите! «УНИАГЕЛЬ» 
для комфортного проведения процедур 

с «ЭРЕТОН». Цена 450 руб. 
Дезинфицирующее средство для 

обработки кожи и зонда. Цена 290 руб.

* на основании протокола № 27/11 от 10.10.2011 г. СП КК ФГУ «НМХЦ» им. Н. И. Пирогова.      ** Подробности по тел. 8(937)873-52-55 ИП Пимонов Александр Юрьевич, ОГРНИП 308 730 226 600 012. Рег. уд. № ФСР 2012/13666               Акция действует с 02.08.2016 до 30.08.2016 Реклама.

Заказывайте «ЭРЕТОН»
8 (800) 555-62-72

Звонок на 8(800)...  по России бесплатно
8(937)873-52-55

433515, Димитровград, 
а/я «ЭРЕТОН», заказ И-2
Цена - 11990 руб.

«ЭРЕТОН» 7990 руб.
Доставка «Почтой России» или курьером 

«до двери». Оплата при получении. 
Стоимость доставки уточняйте у оператора.

Максимов Александр Васильевич, к.м.н. 

 гиперплазия (аденома) 
   предстательной железы
 хронический простатит
 простатоцистит
 эректильная дисфункция

 отсутствие или потеря 
   сексуального влечения
 синдром хронической 

   тазовой боли
 простатодиния 

Вот официальные показания к применению «ЭРЕТОН»:

Подробнее об «ЭРЕТОН» на www.ereton.ru
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Не так давно в Санкт-
Петербурге полицейские за-
держали мужчину, который 
настойчиво снимал их на свой 
телефон. На вопрос, зачем он 
это делает, ответил: «Ловлю по-
кемонов».

Игра Poke’mon Go работает в 
США, Канаде и Австралии, но и 
Россия с недавних пор тоже ста-
ла охотничьими угодьями для 
виртуальных ловцов. Только в 
Москве, по данным МТС, в нее 
играют более 180 тыс. человек. 
Просто нужно скачать ино-
странное приложение, сменить 
настройки смартфона и лока-
цию.

Как это работает?
После скачивания на смарт-

фон запускаются GPS-локация 
и мобильная передача данных, 
в приложении уже встроена 
карта. Дополненная реальность 

(AR - augmented reality), инте-
рактивная визуальная техно-
логия позволяют оживить на 
экране гаджета особую метку 
(в случае с покемонами это гео-
локационная точка в реальном 
мире).

Смартфон покажет на экра-
не, где прячется покемон. Оста-
нется только его «поймать» в 
телефоне. Дальше цели игры 
варьируются. Кто-то просто 
ловит и коллекционирует 
монстриков. Кто-то следит 
за их жизнью и развитием - 
покемоны эволюционируют 
и перерождаются. Наконец, 
можно создавать из своих 
покемонов армии, вступать в 
виртуальные команды, объ-
единяясь с другими игроками, 
вызывать друг друга на битвы.

Некоторые специалисты 
заговорили о психологиче-
ской зависимости игроков от 
новой виртуальной забавы. В 
принципе, любая игра, не толь-
ко Poke’mon Go, может сделать 
человека зависимым и вообще 
«украсть» его из реальности. За 
рубежом участники игры уже 
попадают в ДТП, бегая за по-
кемонами.

Кое-кто из политиков, пред-
ставителей общественных 
движений предложил запре-
тить игру в России и поставить 
на улицах соответствующие 
«глушилки». На вопрос о воз-
можности охоты на покемонов 
в Кремле пришлось отвечать 
даже пресс-секретарю прези-
дента РФ Дмитрию Пескову, 
который заявил, что сам в по-
добные игры не играет, и счита-
ет, что посещать сокровищницу 
мировой культуры только ради 
этого - сомнительный повод.

Но далеко не все эксперты 
считают новое повальное ув-
лечение покемонами помеша-

тельством. «Вспомните исто-
рию с выпуском книг о Гарри 
Поттере. Это никого не пугало 
и не настораживало. Сейчас 
появился огромный интерес к 
дополненной реальности, и это 
как раз неплохо, - говорит пси-
холог и психоаналитик Наталья 
Добролюбова. - Люди хотят ис-
пытывать эмоции, причем не 

в одиночестве, а в компании. 
И с этой игрой в покемонов 
многое перекликается из на-
шего детства. Помните старые 
«секретики» - девочки обычно 
закапывали какие-то чудесные 
камешки и стеклышки, а маль-
чикам было интересно найти и 
раскопать эти сокровища. Или 
письма, оставляемые в дуплах. 
Игра присуща нам от природы. 
А вот форма игры меняется с 
прогрессом человечества. Глав-
ное, чтобы она несла в себе идеи 
добра».

«Если попытаться разло-
жить этот продукт на «ингреди-
енты» - геолокация, персонажи 
(покемонам уже 20 лет в обед), 
дополненная реальность, игро-
вая механика, встроенные по-
купки, - все это существует на 
рынке уже достаточно давно и 
реализовано во многих игровых 

приложениях для смартфо-
нов, - говорит Сергей Матвеев, 
специалист по дополненной 
реальности. - Но! Есть тот са-
мый «секретный ингредиент», 
благодаря которо-
му игра так удачно 
«выстрелила». Это 
попадание с персо-
нажами плюс меха-
ника квеста плюс 
правильная целевая 
аудитория. Многие из 
тех, чье детство при-

шлось на 90-е, были настоящи-
ми фанатами покемонов - зна-
ли их всех по именам, собирали 
карточки, выпрашивали у роди-
телей деньги на приставки, без 
конца смотрели мультфильмы. 
Сейчас эти дети стали взрослы-
ми и самыми активными поль-
зователями смартфонов. Нуж-
ная аудитория в нужное время в 
нужном месте!»

Кому это нужно?
Писатель-фантаст Дмитрий 

Рус опубликовал в Сети не-
сколько малоизвестных фактов 
об игре Poke’mon Go, которые 
заставляют задуматься. Глав-
ными заказчиками компании 
Nintendo, судя по всему, являют-
ся американские спецслужбы. 
Следите за мыслью: разработ-
чик игры - компания Niantic 
Labs, внутренний стартап Гугла. 
В 2004-м этот мегапоисковик 
приобрел компанию Keyhole, 
которая получала активную 
помощь от фирмы In-Q-Tel. 
Вот именно ее-то официально 
финансировало ЦРУ. Об этом 
прямо говорится на сайте ком-
пании.

В дальнейшем именно база 
спутниковых фотографий 
Keyhole легла в основу все-
мирно популярного сервиса 
Google Earth. С помощью него 
любой пользователь интерне-
та может заглянуть на улицы 
практически любого города 
или небольшого селения мира. 
А ведь еще пару десятилетий 
назад подобными возможно-
стями обладали исключитель-
но сотрудники спецслужб.

При чем тут покемоны? 
Все очень просто! Имея такую 
фотобазу, спецслужбы навер-
няка задумались: а каким об-
разом фотообъективы могли 
бы проникнуть на режимные 
предприятия, в здания органов 
власти, иные закрытые объ-
екты различных стран? Зна-
чит, надо запустить игру, в ко-
торой миллионы и миллионы 
пользователей по всему миру 
будут азартно фотографиро-
вать нужные объекты, причем 
с разных сторон и с привязкой 
к координатам местности. При 
этом программа, установленная 
в телефоны, сама могла бы от-
сылать снимки куда следует. Ну 
а уж владельцы игры и их инве-
сторы сами разберутся, какие 
фото выкинуть, а какие пустить 
в дело. Компания-разработчик 
игры прямо указывает в поль-
зовательском соглашении, что 
сотрудничает с государствен-
ными органами, правда, не на-
зывает, с какими именно.

Как бы то ни было, а новая 
игра имеет далекоидущий по-
ложительный смысл, несмотря 
на все конспирологические 
версии ее появления, причем 
не только в военных, но и в 
гражданских проектах, счи-

тает Сергей Матвеев. 
Возьмем медицину. 
Представьте, что 
пациенту сдела-
ли томограмму. И 
врач, надев специ-

альные очки, видит ее 
сразу на фоне пациен-

та или во время опера-
ции. Это уже не игруш-

ки, согласитесь.

Охоту на ПОКЕМОНОВ 
заказали в ЦРУ?

Виртуальная охота за покемонами идет по всему свету - 75 млн скачиваний 
за 19 дней! Ни одной мобильной игре не удавалось добиться подобного успеха. 
Скоро она официально придет в Россию.  И тогда существа из иного мира могут 
оказаться везде: за Кремлевской стеной, на вашем рабочем столе 
и даже в домашнем шкафу...
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пытывать эмоции, причем не 

в одиночестве а в компании
приложениях для смартфо-

нов говорит Сергей Матвеев

На сайте московской мэ-

рии появилось сообщение де-

партамента информационных 

технологий о подготовке мо-

бильного приложения «Узнай 

Москву. Фото». Данный про-

ект будет работать по принципу 

игры Poke’mon Go, но с уклоном 

в изучение оте чественной куль-

туры и истории. Пользователям, 

скачавшим приложение, пред-

ложат «догнать» 3D-двойников 

известных исторических героев и 

сфотографироваться с ними. На 

улицах города будут искать Алек-

сандра Пушкина, Юрия Гагарина, 

Петра Чайковского, Ивана Гроз-

ного и других, не менее популяр-

ных исторических персонажей. 

Стоит пользователю приложения 

оказаться в радиусе 50 м от ме-

стонахождения виртуального ге-

роя, как он получит возможность 

поймать и зафиксировать его с 

помощью камеры своего телефо-

на. При этом виртуальных героев 

можно вращать на 360 градусов, 

а в случае необходимости при-

ближать или удалять.
Предполагается, что скачать 

приложение «Узнай Москву. 

Фото» можно будет в Play Market 

и App Store уже в конце августа 

этого года.

Подготовили Марина Лепина, Дмитрий Соколов

Тем временем в Москве

сть тот са-
нгредиент», 
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Как родился 
покемон?

Слово «покемон» образовано 
от английского pocket monster - 
«карманный монстр». Придумал 
покемонов японец Тадзири Сато-
си, который с детства коллекци-
онировал насекомых. Позже его 
покемоны тоже получили крылья 
- как бабочки. Товарный знак «По-
кемон» принадлежит Nintendo, 
одной из крупнейших фирм-
разработчиков компьютерных игр. 
«Покемон» впервые появился как 
пара игр, разработанных студи-
ей Game Freak, и после этого стал 
второй в мире по популярности 
серией компьютерных игр, уступив 
лишь другой серии игр Nintendo - 
Mario. По мотивам игр существует 
аниме, пользующееся колоссаль-
ным успехом в мире, а также дру-
гие игры и сопутствующие товары. 
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СМОТРИМ ВМЕСТЕ   
C Татьяной 
Веденской

Шестнадцать серий слезо-
точивой драмы - от лубочной 
деревни до насилия, падения 
до самых низов и обратно - к 
шикарной свадьбе и луче-
зарному счастью. Спасибо, 
хоть не сто шестнадцать. Но 
это почти единственное, за 
что хочется поблагодарить 
создателей. Разве что еще за 
то, как радостно смотреть на 
деревню Опушкино - место, 
где разворачивается история. 
Деревенские жители тут раз-
говаривают на литературном 
русском, ходят по аккурат-
неньким каменным дорож-
кам и строят отели, в кото-
рых впору останавливаться 
королям. Миллионеров-оли-
гархов тут, наверное, больше, 
чем в самом Лондоне: куда ни 
плюнь - в одного попадешь. 
В общем, смотрю, переняли 
мы американскую практику 
видоизменять реальность до 
неузнаваемости, так, чтобы 
тут всем и каждому жить за-
хотелось. Что ж, понимаю, 
города нынче перенаселены, 
Москва - она вообще давно 
не резиновая. Нужно же как-
то возвращать народ к земле, 
вот и стараются как могут. 
Выстраивают ракурсы. Кино 

- это сказка, а уж делать ее 
былью - это задача других ве-
домств.

Да бог с ним, с правдопо-
добием. Интересно другое. Я 
вдруг поймала себя на мыс-
ли, что в какой-то уже двести 
пятидесятый раз вижу исто-
рию  о том, как предали и 
подставили хорошую, чистую 
девушку, буквально ангела. 
И как она, стиснув зубы и те-
ряя по дороге женственность, 
вытаскивает себя из болота 
за длинные волосы. Русская 
баба больше изб не тушит, а 
борется со Злом с большой 
буквы. Мужчины, конечно, 
помогают, но не больше. И 
чисто из-за любви. И хотя 
кончается все предсказуемо 
- белым платьем с фатой, - 
понимаешь, что на мужчин 
теперь даже в кино особенно 
никто не полагается. Они там 
как бы есть, но история  со-
всем не про них, они скорее 
символ надежды. А женщи-
ны должны справляться сами. 
И они справляются, да еще 
как! Так что остается толь-
ко посмотреть на свадебную 
процессию, крикнуть вслед 
«Горько» и... выключить теле-
визор.

От «Судьбы» 
не уйдешь!

Очередной, проходной, банальный, предсказуемый... - 
прилагательных не хватит, чтобы «окрестить» эпитетами 
сериал «Сильнее судьбы», который раздают по «России» 
массированными дозами. По четыре часа в день! И не жалко 
же им своих телезрителей? Впрочем, кто их - нас жалеет?!

- Любава, у вас есть что-
то общее с вашей героиней?

- Даша замужем за тираном, 
но до последнего старается со-
хранить семью. Я же, слава богу, 
никогда с такими жестокими 
людьми не сталкивалась! С му-
жем Михаилом Пшеничным 
живем в мире и согласии. Нам 
помогают беседы, в которых 
мы проговариваем все, что нас 
огорчает и радует. Но среди на-
ших знакомых были пары, в ко-
торых мужчина поднимал руку 
на женщину. Я считаю это ужас-
ным. И не могу понять мужчин, 
которые причиняют боль жен-
щине... Многие девушки пыта-
лись спасти союзы, прощали 
своих мужчин. Но снова и сно-
ва оказывались в безысходной 
ситуации. И здесь два варианта: 
либо женщина находит в себе 
силы и расстается с тираном, 
либо терпит боль и унижение 
всю жизнь, сожалея, что не 
ушла от него в молодые годы... 
А если говорить о том, что у нас 
общего, то это, не удивляйтесь, 
имя - ведь мама хотела назвать 
меня Дашей. Еще и поэтому 
чувствую с ней особое родство.

- А кто же назвал вас та-
ким красивым, но, прямо ска-
жем, необычным именем?

- Вообще, родители рассма-
тривали два варианта, и в итоге 
победило второе имя - Люба. 
Но сочетание «Любовь Греш-
нова» маме не нравилось. Она 
начала искать другие варианты. 
Тогда ведь не было интернета, 
все пользовались справочника-
ми. Мама пошла в библиотеку 
и в книге нашла старое русское 
имя Любава.

- Комфортно носить ред-
кое имя?

- В школе я его стеснялась. 
Мне казалось, что я слишком 
выделяюсь, поэтому просила 
называть меня просто Любой. 
К полной форме имени пришла 
после того, как заметила, что на 
первом же кастинге его оцени-

ли. И поняла, какое у меня пре-
красное имя: актриса Любава у 
нас одна! Я очень люблю свое 
имя и благодарна маме за этот 
подарок! (Улыбается.)

- Расскажите, как вы по-
знакомились с мужем, акте-
ром Михаилом Пшеничным? 

- Мы учились в одном инсти-
туте, но не общались. Познако-
мились, когда вместе снимались 
в проекте «Невеста моего дру-
га», играли влюбленную пару. 
Но понравились друг другу не 
сразу. Сначала было какое-то 
напряжение, и лишь спустя вре-
мя между нами пробежала ис-
кра.

- Чем вас покорил Михаил?
- Миша во всем настоящий, 

при этом у него отличное чув-
ство юмора. А покорил он меня 
тем, что вел себя как истин-
ный мужчина, сразу же взял «в 
плен» обаянием и решительно-
стью. Он ни одной секунды не 
сомневался, что мы будем вме-
сте всю жизнь. Его уверенность 
передалась мне, и мы приняли 
решение жить вместе.

- Расскажите о ваших увле-
чениях.

- Это спорт, йога и хорошее 
кино. Люблю читать хорошие 
книги, но времени на самораз-
витие всегда оказывается слиш-
ком мало, увы.

- Как познакомились с 
йогой?

- Первый раз на занятие по 
бикрам-йоге меня привела под-
руга. У йоги существует множе-
ство видов и направлений, би-

крам-йога отличается тем, что 
она проходит в зале с высокой 
температурой. Сначала было 
очень тяжело и казалось, что от 
тренировки в такой температу-
ре я просто умру. На втором за-
нятии мне уже понравилось, а на 
третьем я поняла, что это кайф. 
Бикрам-йога - отличное сред-
ство от депрессии: занятия под-
нимают настроение и помогают 
справиться с унынием. К тому 
же этот вид йоги не травмирует 
мышцы: в теплом воздухе тело 
лучше прогревается, и во время 
занятий ничего не болит. Сейчас 
я чувствую себя легкой и жен-

ственной - могу сесть на шпагат, 
встать на мостик. Хотя раньше 
думала, что это невозможно.

- В каких проектах вы сей-
час снимаетесь?

- Нам с мужем посчастливи-
лось снова оказаться вместе на 
одной площадке. Недавно мы 
завершили работу в проекте 
«Раненое сердце». А сейчас я 
впервые снимаюсь в историче-
ском проекте, события проис-
ходят в XVIII веке. Название 
сказать пока не могу, но премье-
ру жду с нетерпением!

- Любава, а что пока еще в 
ваших мечтах?

- Мечтаю о том же, о чем 
мечтала с десяти лет: быть ак-
трисой, которая несет людям 
что-то доброе и не задаром ест 
свой хлеб. Хочу сниматься в 
картинах, которые дарят зрите-
лям мечту и вдохновение.

Екатерина Шитикова

ЛЮБАВА ГРЕШНОВА: 
«В школе я стеснялась

своего имени»
Талантливая молодая актриса сыграла 

одну из главных ролей в сериале 
«Миндальный привкус любви». На долю 

ее героини Даши выпадает множество 
испытаний, за любовь и счастье 

приходится самоотверженно бороться. О 
своей роли и о том, как удается совмещать 

творческую профессию и семейную 
жизнь, Любава рассказала «МН».

«Бессонные ночи» 
на РЕН ТВ продолжаются - 

с 23.30 и до раннего 
утра телеканал 

показывает любимые во 
всем мире сериалы.

С 8 августа ночных зри-
телей РЕН ТВ ждет встреча 
с «Американцами» - агента-
ми КГБ, ведущими двойную 

жизнь в США в разгар хо-
лодной войны. Это остро-
сюжетная шпионская драма 
по сценарию бывшего аген-
та ЦРУ Джо Вайсберга.

Америка, 1980-е. Раз-
гар холодной войны. Два 
агента КГБ под видом 
американской супруже-
ской пары заселяются в 
пригород Вашингтона. Их 
задача - поддерживать сеть 

шпионов и информаторов. 
Но подставная семейная 
идиллия рушится, когда к 
ним заселяется чересчур 
любопытный сосед.

Критики называют 
«Американцев» одним из 
лучших сериалов на со-
временном телевидении. 
Он был номинирован на 
33 награды и получил 9 из 
них.

Сериал выходит на РЕН 
ТВ в рамках линейки #бес-
сонныеночи. С 18 июля те-
леканал показывает самые 
главные зарубежные сери-
алы: «Дэдвуд», «Американ-
цы», «Родина», «Страшные 
сказки» и «Настоящий де-
тектив».

Присоединяйтесь к 
«Бессонным ночам» на 
РЕН ТВ. Смотрите сериал 
«Американцы» с 8 августа, 
с 23.30 до раннего утра, 
только на РЕН ТВ.

Ирина Иванова

СВОИ СРЕДИ ЧУЖИХ
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С мужем Михаилом Пшеничным

«Йога - отличное средство 
от депрессии»
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А все началось в еще бо-
лее далеком 1982 году. Тогда в 
журнале «Юность» - одном из 
самых популярных и массовых 
изданий - напечатали повесть 
«Курьер», автором которой был 
Карен Шахназаров. К тому вре-
мени он еще не был известным 
режиссером, фильмы «Мы из 
джаза», «Зимний вечер в Гаграх» 
еще не выстрелили. Однако по-
весть, что называется, надела-
ла шуму. Шахназарову стали 
приходить письма со всего Со-
ветского Союза. А еще к нему 
обратился другой начинающий 
режиссер - Андрей Эшпай.

- Андрей сказал, что прочел 
повесть, она ему очень понра-
вилась и он хочет снять по ней 
фильм. Я возражать не стал, 
- вспоминает о той встрече Ка-
рен Георгиевич.

Но не тут-то было. На кино-
студии имени Горького наотрез 
отказались запускать новый 
фильм. Кинодеятелям катего-
рически не понравился главный 
герой, его требовалось пере-
кроить в духе соцреализма... 
И тут происходит совсем не-
ожиданное. К власти приходит 
Михаил Горбачев, новый лидер 
провозглашает гласность, пере-
стройку. И вот уже «Мосфильм» 
предлагает самому Шахназаро-
ву, который успел к тому време-
ни дать «Джазу», экранизиро-
вать собственную повесть.

Случайные герои
Итак, работа началась. Одна-

ко режиссеру пришлось потра-
тить немало времени на поиски 
главных героев. Удивительное 
дело - нашел он их в среде со-
всем не профессиональной. Кто 
только не пробовался, скажем, 
на роль Кати - Ирина Апекси-
мова, Марина Зудина, Алена 
Хмельницкая, Алика Смехова, 
Юлия Меньшова, Оксана Фан-
дера... Всем им режиссер ска-
зал категорическое нет. Одно-
временно шел кастинг на роль 
Ивана. И тут знаменитых ныне 

фамилий было хоть отбавляй 
- Дмитрий Харатьян, Игорь 
Верник, Дмитрий Певцов... Но 
вот незадача: на одну из проб не 
явилась ассистентка режиссера, 
которая должна была подавать 
реплики актерам. Что делать?

- Оператором на картине ра-
ботал Николай Владимирович 
Немоляев. И я вспомнил, что 
у него есть дочка, она тогда за-
канчивала школу, - рассказы-
вает Шахназаров. - Я попросил 
ее привести, Коля позвонил до-
чери. Настя пришла, помогла 
парням отыграть. В результате 
я ее тут же утвердил на роль. А 
вот тех мальчишек - нет!

И именно Анастасия Немо-
ляева привела на съемочную 
площадку своего одноклассни-
ка Федора Дунаевского, кото-
рого Шахназаров, опять же с 
ходу, утвердил на главную роль.

Сказать, что члены худсове-
та были в шоке, - не сказать ров-
ным счетом ничего. Угловатого 
паренька буквально закидали 
камнями, все в один голос твер-
дили: его снимать нельзя! Но, 
как говорится, не на того напа-
ли: Шахназаров - кремень. Сто-
ял на своем и в итоге уложил 
членов худсовета на лопатки.

- После первых же сцен я 
понял, что правильно выбрал 
главного героя. В Федоре было 
ощущение поколения. Так, он 
мог мне заявить: «Эта реплика 
у вас неправильно написана. Ее 
надо вот так сказать!» - смеется 
режиссер.

«А можно я вас
буду папой 
называть?»
Вообще, Дунаевский показал 

себя дерзким мальчишкой. Он 
мог делать замечания режис-
серу, конфликтовать со своей 
экранной матерью. С самой 
Инной Чуриковой! Говорил: 
мол, задумчивая она слишком, 
это мешает работе... С другой 

стороны, Федор часто импро-
визировал во время съемок, 
и многое осталось в картине. 
Например, фраза, с которой 
он обратился к герою Олега 
Басилашвили, «А можно я вас 
буду папой называть?» - чистая 
импровизация.

А вот любимая сцена Федора 
Дунаевского - сон Ивана, где тот 
в белом фраке получает Нобе-
левскую премию, - в фильм не 
вошла. Съемки проходили в 
ДК МГУ, в массовку пригласили 
300 человек, женщинам выдали 

бриллианты. Но режиссер по-
считал, что сон говорит о тщес-
лавии героя, а Иван не должен 
быть таким.

Анастасия Немоляева, на-
против, показала себя чудесной 
девочкой - скромной, поклади-
стой. Со всеми на съемочной 
площадке у нее сложились до-
брые отношения. Зато родной 
папа нещадно критиковал. Хо-
тел даже посадить дочку на ди-
ету, не разрешал есть сладкого. 
«А то щеки в кадре будут кру-
глые!» - говорил он.

В фильме есть еще один ге-
рой - друг Ивана. Его сыграл 
Володя Смирнов, с которым 
Шахназаров познакомился... 
в детской комнате милиции. 

Новоиспеченный актер 
привел на площадку всех 
своих друзей - проще 
говоря, уличную шпану. 
Но режиссеру это было 
только на руку - все засве-
тились в картине.

- В какой-то момент я 
отвлекся, а через секунду 
обнаружил, что ребята ис-
чезли, - вспоминает Карен 
Георгиевич. - Потом выяс-
нилось: побежали с кем-то 
драться. Вернулись с поби-
тыми физиономиями. Но 
ничего, синяки замазали, 
продолжили работу...

Как обманули 
Ельцина

Шахназаров и его группа 
столкнулись, разумеется, с ку-
чей проблем. Одной из таковых 
стали... наряды Кати. Костю-
мерная «Мосфильма» вмиг без-
надежно устарела. В магазинах 
- шаром покати. А нужны были 
модные платья: все-таки про-
фессорская дочь!

- Что-то приносил Карен 
Георгиевич, - делится воспо-

минаниями Анастасия. - Крас-
но-черный наряд, в котором я 
прихожу на первое свидание, он, 
насколько помню, взял у супру-
ги. А бежевый свитер, в кото-
ром прогуливаюсь возле МГУ, 
привезла из Франции папина 
приятельница...

- А меня заставили надеть 
панаму, хотя я сопротивлялся, - 
добавляет Федор. - Куртку навя-
зали какую-то страшную - я бы 
такую в жизни не надел. Но у 
режиссера была задумка: Иван 
должен выглядеть странно. 
Пришлось подчиниться.

Но настоящий стресс съе-
мочная группа пережила, когда 
на площадку заявился не кто-
нибудь, а первый секретарь 

Московского горкома партии 
Борис Ельцин! Высокий чин за-
хотел самолично ознакомиться 
со съемочным процессом. Но 
вот незадача - съемки к тому 
времени уже практически за-
вершились. Выход из непростой 
ситуации подсказал директор 
студии: ты, мол, просто делай 
вид, что снимаешь...

- Я вызвал актеров, и мы 
изображали процесс, - расска-
зывает Шахназаров. - Пленку 
тратить не стали, работали с не-
заряженной камерой.

Ельцин остался доволен. 
«Жизненно!» - резюмировал 
будущий президент.

Но и это еще что! Однажды 
на киностудию с делегацией 
«Совэкспортфильма» пожало-
вал сам Том Круз. И голливуд-
ский небожитель был букваль-
но ошарашен, когда узнал, что 
фильм «Курьер» посмотрели 50 
миллионов человек. В Америке 
актеры получают проценты с 
проката, Том в уме быстренько 
все посчитал. И удостоил Федю 
Дунаевского таким комплимен-
том: «О, вы богатый человек!» 
Даже не подозревая, что тот по-
лучал всего 140 рублей в месяц.

Как сложились 
судьбы

После выхода фильма на ак-
теров обрушилась неслыханная 
популярность. Письма - меш-
ками, непрекращающиеся при-
знания в любви. Серенады под 
окном Анастасии Немоляевой 
еще долго не смолкали. Од-
нажды Насте даже пришлось 
вызывать милицию, когда ее 
буквально по пятам стал пре-
следовать навязчивый и не 
вполне адекватный поклонник.

Но как дальше сложились 
судьбы наших героев?

На Московском междуна-
родном кинофестивале 1986 
года председатель жюри Ро-
берт Де Ниро был поражен 
игрой Федора Дунаевского. 
«Этот парень далеко пойдет, - 
сказал знаменитый актер. - Его 
непременно нужно отметить». 
Но Дунаевский так и остал-
ся без высокой награды, а за-
одно и без светлого будущего. 
В 1990-х Федор пробовал за-
ниматься бизнесом, но ничего 
путного из этого не вышло. Он 
эмигрировал в Израиль, не так 
давно вернулся в Москву... 

Анастасия Немоляева тоже 
вскоре ушла из актерской про-
фессии. Занялась росписью ме-
бели, и ей удалось превратить 
свое хобби в успешный бизнес. 
Говорят, Настя расписывала ме-
бель для детей Романа Абрамо-
вича!

А вот судьба Владимира 
Смирнова сложилась и вовсе 
трагически - он погиб в конце 
1990-х. При каких обстоятель-
ствах, точно не известно. Есть 
версия, что Володя стал членом 
преступной группировки и по-
гиб в одной из бандитских раз-
борок...

Как говорят, Карену Шахна-
зарову не раз предлагали сни-
мать продолжение фильма. Од-
нако режиссер даже слышать 
об этом не хочет. В сердцах 
зрителей Иван и Катя должны 
остаться романтиками. Полны-
ми надежд и, увы, несбывшихся 
иллюзий...

Ксения Позднякова

«КУРЬЕР»: 

«Наше поколение хочет знать, в чьи руки попадет 
воздвигнутое нами здание?»
«Я каждый день смотрю телевизор и уверяю вас, что 
очень хорошо знаю нашу молодежь».
«Мы все перебесимся и станем такими же, как вы».
«А вот я загадала бы желание, чтобы выйти замуж 
за японца!» -«Почему это за японца-то?» - «А у них 
технология самая передовая!»
«А я мечтаю, чтобы коммунизм на всей земле победил».
«А вот у тебя какая мечта?» - «Пальто купить». - «На, 
держи. И мечтай о чем-нибудь великом».

крушение надежд

о хоть отбавляй 
Харатьян, Игорь стороны, Федор часто импро-
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Что осталось за кадром 
культового фильма

Эта лента - символ ушедшего 
поколения, которое страстно 

жаждало перемен. Ушедшей эпохи, 
когда повеяло воздухом свободы. 

Угаснувших надежд... Фильму «Курьер» 
исполнилось 30 лет. Тогда, в 1986-м, 
картина стала лидером кинопроката. 

Ее посмотрели 50 миллионов человек. 
В том числе Роберт Де Ниро и Том 

Круз. А на съемочной площадке 
присутствовал сам Борис Ельцин!

Крылатые фразы из фильма

Кадр 
из фильма

Федя подался в бизнес, а Настя расписывает шкафы
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аша, наверняка 
же поклонники донимают! 
Стоит только с вашим из-
вестным лицом выйти на 
улицу...

- Я совершенно спокойно 
гуляю, где бы ни был. Вообще, 
живу жизнью нормального че-
ловека. Если ко мне кто-то под-
ходит, оказывает внимание или 
приветствует и если человек 
добрый и адекватный, я с удо-
вольствием поддержу разговор. 
Если же переходит допустимые 
границы, могу ответить так, 
чтобы он понял: этого делать 
нельзя.

- Ну, например, вас донима-
ют просьбами сфотографи-
роваться. Ваши действия?

- Это еще ничего. Но ведь 
теперь эта просьба звучит 
так: «Давайте сфоткаемся». 
Все время хочется задать во-
прос: сфоткаемся, чтобы что? 
Что вы потом будете делать 
с этим снимком? Показывать 
друзьям? Ну это как сфотогра-
фироваться с обезьянкой на 
пляже... Не понимаю. Я лично 
не могу представить, чтобы я 
подошел к какому-нибудь ар-
тисту, пусть даже он мне очень 
нравится, и мучил его просьба-
ми сняться вместе. Я общаюсь с 
огромным количеством извест-
ных людей, но в моем домаш-
нем архиве почти нет фотогра-
фий с ними.

- Чьи же портреты на 
стенах в вашей квартире? 
Ну или в рамочке на почет-
ном месте?

- Начнем с того, чего там нет. 
Там нет моих афиш, например. 
Их очень много, но я как-то 
не представляю, что буду все 
время на себя смотреть. Хотя 
мне говорили, что по фэншую 
человек в обязательном поряд-
ке должен держать на видном 
место все то, что напоминает 
ему о его достижениях. Но так 
как я в ежедневном режиме 

что-то делаю, стряхивать пыль 
со своих наград у меня просто 
нет времени... А вот что у меня 
дома есть, так это, во-первых, 
безусловно, фотографии роди-
телей, а во-вторых, тех людей, 
к которым я мысленно обра-
щаюсь за советом. Например, 
у меня есть портрет Юрия Ни-
кулина. Он для меня - образец 
чести, достоинства, мудрости, 
невероятной доброты. Когда 
у меня возникают какие-то 
сложности, какие-то кочки на 
дороге, я думаю: а как бы по-
ступил Никулин в этой ситуа-
ции, что бы он сказал? Кстати, 
Татьяна Николаевна, его жена, 
тоже царствие ей небесное, 
рассказывала мне, что в каких-
то принципиальных вопросах 
Юрий Владимирович был не-
примиримым, даже жестким 
человеком... А еще у меня сто-
ит портрет Любови Орловой. 
Она для меня - идеал красоты, 
какого-то света и того, какой 
должна быть актриса.

«Моя девушка всегда
скажет мне правду»

- Вот вы сказали про коч-
ки на дороге. Предполагаю, 
что их было много, особенно в 
юности, когда вы, 15-летний 
мальчик из Кишинева, при-
ехали в Москву. Как сегодня 
оцениваете те трудности, с 
которыми пришлось стол-
кнуться?

- Оцениваю как важные уро-
ки. И за все я благодарен судьбе. 
Были, конечно, и такие испыта-
ния, которых лучше бы не было, 
но, значит, я должен был через 
них пройти. Понимаете, уроки 
нам даются, чтобы их принять 
и сделать правильные выводы. 
Без них нет движения вперед. 
А есть огромное количество 
людей, я таких видел, которые 
настолько ленивы, нелюбозна-
тельны и горделивы, что отка-

зываются даже понимать, что 
им не просто указывают на их 
недостатки или, скажем, непро-
фессионализм, а дают возмож-
ность стать лучше, интереснее, 
здоровее, подняться по социаль-
ной лестнице.

- Скажите, кто ваши дру-
зья?

- В большинстве своем они 
не имеют отношения к миру 
кино или шоу-бизнеса, но они 
очень творческие люди. Ведь 
для того, чтобы человек был 
одухотворен, не обязательно 
быть, скажем, артистом. Среди 
людей так называемых твор-
ческих профессий на самом 
деле немало таких, в ком нет ни 
творческого начала, ни поле-
та - темы нет. А для меня очень 
важно, чтобы в человеке была 
тема. Про что он? Понимаете? 
А есть люди, которые имеют 
простые профессии, но зато они 
одухотворены, они парят, они 
интересуются искусством, они 
слушают особенную музыку, 
смотрят особенные фильмы, 
ходят на особенные концерты. 
Благодаря таким людям жизнь-
то и продолжается! И чтобы 
они встретились тебе, нужно 
правильно настраивать свои 
«локаторы». Если ты их настра-
иваешь на шум, так и получишь 
только шум. Будет вокруг тебя 
суета, толчея - и ни одного стоя-
щего человека.

- Верны ли слухи, что вы 
уже несколько лет не одиноки 
и что ваша подруга - худож-
ник?

- Мы не афишируем наши 
отношения. Это общее реше-
ние. Рядом со мной тот самый 
человек, который обладает 
всеми теми качествами, кото-
рые я только что перечислил, 
- она одухотворенная, талант-
ливая. Кроме того, я знаю, что 
она всегда скажет мне правду, 
даже нелицеприятную. Но с 
юмором!

«Всегда знаю, 
что делаю»

- Для вас важно, чтобы 
у женщины было чувство 
юмора?

- О, это обязательно. Во-
обще, если у человека нет чув-
ства юмора, мне сложно с ним 
общаться. Я так люблю похохо-
тать! Над собой прежде всего. 
Просто обожаю.

- А мне почему-то кажется, 
что вы обидчивый.

- Бываю и обидчивым. Во-
обще, не верю, что у человека 
всегда может быть хорошее на-
строение. Мне свойственна вся 
палитра нормальных человече-
ских чувств и качеств. Я бываю 
раздражительным, обидчивым, 
уставшим. Не бываю только 
злым. А если и злюсь, то лишь 
на себя. И еще я очень не лю-
блю периоды недопонимания и 
конфликта с кем бы то ни было. 
Спешу скорее пройти этот этап, 
перевести конфликт в какую-
то шутку и уже потом вместе 
с этим человеком над сложной 
ситуацией посмеяться.

- Своих поклонников зна-
ете?

- Знаю. У меня есть в интер-
нете фан-клуб. Не люблю сло-
во «фан», но есть такое сообще-
ство, в которое входят очень 
искренние люди, объединенные 
какими-то общими устремлени-
ями. Это не просто такие девоч-
ки и мальчики - «пищалки», ко-
торые пищат от радости, увидев 
своего кумира. Нет, они думают, 
читают, спрашивают совета, 
делятся ощущениями. Ну и, ко-
нечно, ходят на мои спектакли, 
приезжают на мои концерты.

- Саша, вы и актер, и теле-
ведущий, и шоумен, и певец - не 
слишком ли много всего? Нет 
желания на чем-нибудь одном 
сосредоточиться?

- Все то, что делаю, меня не 
растаскивает в разные сторо-

ны, не напрягает, я всегда точно 
знаю, в каком направлении где 
и что я делаю. И мне кажется, 
тот зритель, который чуть по-
тоньше и поглубже, как раз по-
этому от меня и не устает. По-
тому что я все время позволяю 
ему видеть меня в совершенно 
разных качествах. Вот свежий 
пример. Проходила церемония 
вручения лучшим врачам Рос-
сии премии «Призвание». Это 
проект Первого канала и Еле-
ны Малышевой. Выступали 
артисты, в том числе у меня там 
было два номера. Сначала я вы-
шел с накладной грудью, в пари-
ке и в юбке Елены Малышевой 
и сделал пародийный смешной 
номер в паре с Анной Ардовой. 
А через 15 минут уже в своем 
обычном виде, в нормальном 
костюме пел песню «Что так 
сердце растревожено». И в том 
и в другом случае я был абсо-
лютно на своем месте.

«Доволен своей
жизнью. Пусть все так 
и продолжается»

- Значит, вы довольны сво-
ей карьерой?

- Я никогда не делал и не де-
лаю карьеры. У меня нет тако-
го листка, на котором написан 
план, что сейчас проверну этот 
ход, потом тот, а здесь надо бы 
по головам пойти... Иногда чи-
таю о себе всякую ерунду. Пи-
шут неумные люди, которые 
не понимают, почему вдруг я 
так много работаю? А я про-
сто делаю то, что мне нравится. 
Как только человек начинает 
заниматься любимым делом, 
от него сразу исходят радость, 
волшебные вибрации, которые 
очень нужны людям. Они даже 
могут не понимать, почему это 
происходит. Ведь чаще всего 
бывает так: вот тот - звезда, в 
него вбухано много денег, а... не 
трогает. К этому же парню, вро-
де совсем не звездному, тянет! 
Почему? Потому что парню 
нравится то, что он делает! Не 
продюсеры его заставили - он 
сам выбрал!

- Как отдыхаете, когда вы-
падает пара свободных часов?

- Я очень люблю смотреть 
интересные фильмы - какие-
нибудь французские, мягкие. 
Люблю листать дизайнерские 
журналы и вырывать оттуда 
листочки с разными интерьера-
ми, в которых хотел бы жить. Я 
и сам придумываю интерьеры: 
нескольким друзьям мои фан-
тазии пригодились, свою квар-
тиру сделал без чьей-либо по-
мощи... Люблю какие-то вещи 
делать-переделывать. То есть 
я не какой-то там шмоточник, 
просто нравится творческий 
процесс: там отрезал, тут при-
шил, приклеил... И я всегда де-
лаю подарки индивидуально, в 
зависимости от того, что чело-
век любит.

- Ну а что себе пожелали на 
40-летие? Или из суеверия не 
будем озвучивать?

- Почему? Я совсем не суеве-
рен. Безусловно, я хочу поже-
лать себе здоровья, творческого 
долголетия, как любой артист, 
новых интересных ролей, но-
вых интересных песен, проек-
тов на ТВ. В общем, продолже-
ния такой же яркой активной 
жизни, какую я себе организо-
вал к своим сорока годам.

Марина Бойкова

Александр ОЛЕШКО:
«Люблю похохотать над собой»

 
Что он делал 23 июля, 
в день своего 40-летия? 
Наверняка работал. 
Любит Александр это 
дело, хлебом, как 
говорится, не корми. 
Сегодня на сцене, завтра 
со съемочной площадки 
несется в телестудию... 
Результат, как говорится, 
«на лице» - в смысле 
в лицо его знает каждый. 
Олешко - любимец 
публики, звезда. 
Хоть и не любит это 
слово. Говорит, звезда- 
это что-то далекое, 
одинокое и недоступное. 
А он, дескать, 
не такой...
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- Наталия Николаевна, вы 
уже лет 20, если не больше, не 
снимаетесь у «чужих» режис-
серов. Почему?

- Потому что они предлагают 
то, на что жалко жизнь тратить.

- А может, потому, что у 
своих проще? Всегда поймут, 
всегда поддержат.

- Тяжелее намного, во сто 
крат, и так было всю жизнь. По-
тому что я стою у истоков про-
цесса, я все знаю с самого на-
чала. И я все должна мочь, я не 
должна их подводить, не долж-
на создавать им лишние труд-
ности. А я ведь тоже человек, у 
которого есть свои проблемы, 
свои беды и радости.

- А амбиции? Они есть еще? 
Желание выстрелить в каком-
нибудь фильме или сериале, 
который увидит вся страна?

- Вы знаете, какая тут исто-
рия. Мой учитель, Сергей 
Аполлинариевич Герасимов, 
всем нам говорил: вы должны 
играть роли, после которых вам 
не стыдно будет жить дальше. 
Я прожила достаточно долгую 
жизнь в кино. Популярность на-
капливалась годами, ролями, во-
обще, тем, что я делала. И что, 
сейчас одной ролью в каком-то 
блокбастере перечеркнуть все? 
Мне было бы очень стыдно. Да 
и потом, когда мне дают десять 
серий - начало истории - и я 
спрашиваю, а что будет в 20-й, и 
никто мне ответить не может, а 
серий будет двести... Зачем мне 
это сейчас? Зачем мне тратить 
на это жизнь? У меня ребенок 
(в 2007 году Белохвостикова 
усыновила 3-летнего мальчика. 
- Ред.). У меня есть другие ра-
дости. Жизнь - она не только в 
этом мелькании по телевизору, 
зачастую достаточно постыд-
ном. Мне есть чем заниматься, к 
счастью...

- Вы всегда производи-
ли впечатление абсолютно 
счастливой женщины. Своей 
актерской карьерой тоже до-
вольны вполне?

- Ну как сказать... У меня 
почти не было характерных ро-
лей. У своей дочери я сыграла 
женщину, которая, скажем так, 
любит выпить. А до этого даже 

не думала, что наступит миг и 
такая роль появится. Все время 
читала же о себе, что я космиче-
ской внешности, космической 
холодности. Наверное, благо-
даря Герасимову, сыграв у него 
свои первые роли, я и оказалась 
такой неземной, космической, 
холодной, отстраненной. Буду-
чи при этом совершенно другой. 
Естественно, он был великим 
учителем - из 17-летней девоч-
ки сделать актрису! И снять ее 
в картине, которая идет 3 часа 
2 минуты! И ведь там всего 
два кадра без меня. Два кадра! 
То есть это практически моно-
картина! Естественно, там моя 
героиня такая, другой и быть не 
может. И естественно, ко мне 
приклеился ярлык. И нужны 
были годы, чтобы из этого ко-
кона выбраться.

- И все-таки вы воплотили 
в жизнь мечту многих актрис 
- вышли замуж за успешного и 
плодовитого режиссера. Имея 
такую стену за плечами, ко-
нечно, можно легко отказы-
ваться от ролей, выбирая для 
себя только самое лучшее.

- Я не легко отказывалась, 
я отказывалась от того, чего 
не хотела делать. Или, пони-
мая даже, что роль хорошая, 
если не находила контакта с 
режиссером. Я, в общем, 
не конфликтный человек 
совершенно. Но я по-
нимала, что если в этот 
поезд сяду, то просто не 
буду знать, что делать 
дальше. И тихо-ти-
хо отползала. Да, 
наверное, я ищу 
какого-то ком-
форта, что-
бы мне было 
удобно, чтобы 
я могла как-то 
раскрыться. А 
раскрыться я могу, 
только понимая, что 
вокруг меня близкие 
люди, что меня поддер-
живают и в меня верят. 
Ну нет у меня бойцовского 
духа, не революционерка я.

- И на какие-то резкие по-
ступки - стукнуть кулаком 
по столу, доказать свою 

правоту, поругаться в конце 
концов - вы не способны?

-  Ругаться я не умею...
- К сожалению или к сча-

стью?
- К счастью. Ругаюсь я в со-

вершенно других ситуациях, на-
пример, когда больны мои род-
ные и надо что-то немедленно 
сделать. Тогда я могу ругаться 
очень сильно, очень громко. 
Критическая ситуация моби-
лизует. Вы знаете, я останавли-
вала самолет... Мы летели во 
Францию с Володей. У него раз-
болелась голова, он выпил та-
блетку от давления, тем самым 
сбил его себе. И вдруг меня как 
током дернуло - я поняла, что 
если у человека упало давление, 
то ему ни в коем случае нельзя 
лететь. И я остановила само-
лет, который уже выруливал на 
взлетную полосу...

Наталия Белохвостикова:
«Я не революционерка»

Жена режиссера - выдающегося. Мать режиссера - начинающего. Но прежде всего - 
актриса. А еще, что немаловажно, - дочь дипломата. Всем нравиться невозможно, она и не 

пытается. Ее неизменная улыбка - лишь способ существования. И так - все 65 лет...

Подготовил Игорь Корнеев 

Сегодня гастрольный график 
группы «Ночные снайперы» 

расписан до декабря и 
включает в себя даже 

зарубежные страны. Однако 
лидер коллектива Диана 

Арбенина призналась, что 
была готова к худшему.

Диана Арбенина в отличие 
от большинства представите-
лей российского шоу-бизнеса 
в условиях сложной политиче-
ской ситуации продолжает вы-
ступать перед украинской пу-
бликой. Из-за этого многие 
концерты артистки на родине 
были отменены. И сейчас Арбе-
нина признается, что несколько 
месяцев находилась практиче-
ски между небом и землей.

- Пальцев одной руки хва-
тит, чтобы посчитать тех кол-
лег, кто встал на мою сторону в 
этой ситуации. Особенно важна 
для меня была поддержка поэта 
Веры Полозковой, - говорит 

Диана. - Вы знаете, у моей доче-
ри есть какой-то провидческий 
дар, многие вещи она понимает 
очень глубоко, несмотря на то 
что Марте всего шесть лет. Как-
то перед сном она у меня вдруг 
спросила: «Мама, а нам теперь 
придется уехать из России, да?» 
Я включила свет и успокоила 
дочь: «С чего ты взяла? У нас 
все хорошо». Хотя на самом 
деле готовилась к худшему. Я 
была уверена, что, когда вер-
нусь с очередных гастролей, 
меня скрутят на границе, порвут 
паспорт и в Россию я больше 
попасть не смогу».

М.Н.

Арбенина боялась, 
что ее не пустят в Россию

«Браво» и Uma2rman 
приглашают на Das Fest

6 августа в столице состоится фестиваль немецких 
традиций Das Fest. Городской open air, который 

развернется на ВДНХ, станет поводом ближе 
познакомиться с традициями Германии и провести уикенд 

в компании близких.

Для гостей фестиваля здесь, во-первых, бесплатный 
вход. Во-вторых, множество развлекательных площадок 
с народными забавами, традиционными баварскими тан-
цами, соревнованиями по закатыванию бочек в повозку, 
фотосессиями на фестивальном бочкобайке и другими. 
В-третьих, вкус Германии здесь можно ощутить, попробо-
вав блюда традиционной немецкой кухни в сочетании с 
любимым для каждого бюргера напитком.

Но, конечно, главный подарок от Holsten - это «фан-
тастиш» лайн-ап. В течение дня на сцене выступят: рок-
трио «Морэ&Рэльсы», брасс-бэнд MOSBRASS, колоритные и 
безудержные «Дискотека Бавария» и «Баварская Карусель». А 
главное - сразу два хедлайнера: братья Кристовские из 
Uma2rman и легендарная группа «Браво».

Начало в 13.00. Подробности на сайте dasfest.ru.

Глюкоза
раскрыла 

свои 
секреты

Очередным гостем 
программы «Студия 89,9. 
Концертный зал», которая 

выходит по четвергам на 
радио «Страна FM», стала 

популярная певица 
Наталья Ионова, больше 

известная как Глюкоза.
Ведущим программы 

Роману Шахову и Алек-
сандре Хайруллиной На-
талья рассказала о неко-

торых секретах своей личной 
жизни.

Биография Натальи до сих 
пор полна загадок. Все дело 
в том, что продюсер певицы 
Максим Фадеев долгое вре-
мя скрывал, кто она и откуда, 
не называл даже настоящего 
имени.

- Да, мы долго скрывали, 
что я из Москвы, - соглаша-
ется Глюкоза. - Причиной 
была безопасность. Ведь я из 
совершенно простой семьи, 
и мне не хотелось, чтобы во-
круг моих родственников воз-
никал какой-то нездоровый 
ажиотаж. Но журналисты из 
желтой прессы разведали все 
сами, пришли в гости к моей 
бабушке - она им открыла. 
Потом из-за этого очень пере-
живала: нервничала, ругалась... 
Вообще, растила меня именно 
бабушка. Родители мои совер-
шенно молодые (мама родила 
меня в 21 год), они были за-
няты своей жизнью и карье-
рой. А бабушка со мной еле 
справлялась, от нее легко было 
слинять. И я в основном про-
водила время во дворе. Мои 
закадычные друзья Лешка и 
Юрка периодически надо мной 
издевались: то закроют меня в 
люке канализации, то крысу 
подкинут... В общем, как мог-
ли, развивали мой характер. 
Но, наверное, все-таки любили. 
Ведь после всех этих экзекуций 
снова подходили к окну и кри-
чали: «Наташка! Выходи!»

Наташа признается, что в 
детстве была совсем не такой, 
как сейчас, - общалась только 
с мальчишками, бегала в дра-
ных джинсах и майке. Была 
настоящей пацанкой - какой в 
общем-то мы и видели ее в на-
чале карьеры. Все изменило 
замужество. Сейчас г-жа Ио-
нова-Чистякова - воплощенная 
женственность.

- Уверенность в себе мне 
подарил мой муж, - признает-
ся Наташа. - Он интересный, 
солидный, красивый, крутой. 
Очень плавно и красиво начал 
открывать во мне женствен-
ность и сексуальность, дарил 
мне платья с большим деколь-
те, которые я до того в жизни 
не носила. Сейчас сама себе вы-
бираю платья с таким деколь-
те, что муж уже не рад!

Ирина Иванова
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 КУДА СХОДИТЬ

В Третьяковке откры-
лась экспозиция, которая 
обещает побить рекорды 
посещаемости выставки са-
мого Серова! Сотрудники 
галереи провели огромную 
работу: из 6000 картин Ай-
вазовского выбрали 120. В 
самой Третьяковской гале-
рее хранится сравнительно 
скромная коллекция худож-
ника, большинство работ 
сконцентрировано в музеях 
Санкт-Петербурга - оттуда 
и привезли полотна. Вы-
ставка разбита на несколь-
ко разделов. «Морские 
симфонии» - это визитная 
карточка мастера, море 
представлено во всех его 
проявлениях. «Художник 
Главного морского штаба» 
- здесь виды русских при-
морских городов и портов, 

полотна, исполненные по 
заказу императора и Мор-
ского ведомства. «Весь мир 
ему был мал» - работы ху-
дожника, созданные по мо-
тивам его путешествий. А 
в разделе «Плененный тай-
ной мироздания» - картины 
на библейские сюжеты. К 
числу открытий выставки 
можно отнести представ-
ленное после проведенной 
реставрации полотно «У бе-
регов Кавказа», никогда ра-
нее не экспонировавшееся.

«Мистерия»
(Музей-усадьба 

«Архангельское», 
до 27 августа)

Этот музыкальный 
праздник проводится в Мо-
скве уже в шестой раз. Ме-
роприятие снова объединит 
лучших из лучших, которые 
будут демонстрировать 
свои таланты настоящим 
любителям классической 

музыки. Вот лишь некото-
рые участники концертов: 
солистка «Геликон-оперы» 
Марина Карпеченко (со-
прано), музыкальный ком-
ментатор BBC (Лондон) 
Александр Майкапар (ор-
ган), главный органист Дом-
ского собора в Риге Евгения 
Лисицына, обладательница 
изумительного голоса и 
редкой музыкальности Та-
тьяна Ланская (сопрано). 
Прозвучат произведения 
Баха, Вивальди, Гершвина, 
Чайковского, Мусоргского, 
Вагнера, Моцарта, Морри-
коне... А еще будет танго! 
Танец-легенда XX века на 
паркете дворянского особ-
няка в интерьерах XIX века.

Фестиваль пародий-
ных ремейков направлен 
на поиск новых талантов 
в киноиндустрии, в связи с 
чем выбирать победителей 
этого, на первый взгляд 
несерьезного фестиваля 
будет экспертное и более 
чем ответственное жюри. 
Задача участников - снять 
короткометражное кино, 
максимально точно вос-
создающее какую-нибудь 
сцену из известного филь-
ма, обыграв ее при этом в 
юмористическом ключе. 
Самое интересное, что на 
фестиваль принимаются 

работы не профессионалов, 
а любителей. А значит, в 
киноиндустрию может по-
пасть любой желающий. 
Главное - раскрыть свои 
таланты! Приз ни много ни 
мало - обучение в Москов-
ской школе нового кино в 
мастерских Клима Шипен-
ко и Павла Бардина.

«Иван Айвазовский. К 200-летию 
со дня рождения» 
(Третьяковская галерея, до 20 ноября)

«Швединг»
(Центр современного 

искусства «Винзавод», 
6 августа)

Виктор ЕРОФЕЕВ, 
писатель:

- Фазиль Искандер был чело-
веком мужественным, и за это 
мужество я безмерно его ува-
жал. Помню, как в самый разгар 
застоя, в 1979 году, Фазиль при-
шел в «Метрополь» (знамени-
тый советский неподцензурный 
альманах. - Ред.) и стал нашим 
пятым редактором (присоеди-
нился к Василию Аксенову, Ев-
гению Попову, Андрею Битову 
и Виктору Ерофееву. - Ред.). Ис-
кандера хотели отмежевать от 
нас, но он не отмежевывался, 
потому что его личность была 
сильнее политической системы. 
Как-то Фазиль сказал, что мы 
живем в стране, которая напо-
минает «детский сад строгого 
режима». Поэтому он и пришел 
в «Метрополь». И еще потому, 
что считал, что человек досто-
ин приличной жизни... Когда 
началась травля меня, тогда 
молодого писателя, он подпи-
сал письмо в правление Союза 
писателей СССР о том, что если 
нас с Евгением Поповым не вос-
становят в союзе, то он вместе с 
другими известными писателя-
ми из этого союза выйдет. Это 
был поступок. Нам с Евгением 
с трудом удалось и его, и Андрея 
Битова, и других наших коллег 
уговорить из Союза писателей 
не выходить.

Потом мы еще много обща-
лись, я всегда считал Фазиля 
своим старшим товарищем. По-
этому сейчас мне очень трудно 
говорить о нем в прошедшем 
времени...

Вячеслав ПЬЕЦУХ, 
писатель:

- Когда в конце 60-х я был 
юным начинающим писателем, 
Искандер уже считался если не 
классиком, то по крайней мере 
легендой, особенно для нашего 
поколения. Тогда его «Созвез-
дие Козлотура» передавали из 
рук в руки. А в либеральных 
по тем временам московских 
спецшколах повесть проходили 

на уроках литературы. Ведь Ис-
кандер в сатирическом ключе 
изобразил самого Хрущева, и 
это был, пожалуй, единствен-
ный случай в истории русской 
литературы, когда в подцен-
зурном издании осмеивался 
царь-батюшка. Правда, Хрущев 
тогда уже был не при власти, ви-
димо, поэтому повесть и попала 
в печать. Но власть, стремясь 
развенчать предшественника 
Брежнева, явно переборщила: 
повесть Искандера была не 
антихрущевским памфлетом, а 
издевкой над самими устоями... 
Когда мы встретились, меня 
удивили его удивительная про-
стота, скромность. Он не смо-
трел на нас, юнцов, свысока, 
хотя многие другие известные 
писатели относились к нам 
именно так. Мне, помню, ска-
зал: «Если хочешь, чтобы тебя 
издавали, пиши на языке Эзо-
па». Потом, подумав, добавил: 
«Правда, не каждому это дано».

Владимир 
ВОЙНОВИЧ, 
писатель:

- Помню, как в конце 70-х 
произошел скандал с альмана-
хом «Метрополь», в котором 
было несколько рассказов Фа-
зиля Искандера. Тогда много 
нервов власть попортила Белле 
Ахмадулиной, Андрею Битову. 
Василию Аксенову пришлось 
эмигрировать. А Искандер 
оказался самым терпеливым 
и даже написал и опубликовал 
(правда не в официальном из-
дательстве) памфлет-аллего-
рию «Кролики и удавы», как он 
потом говорил, самое мрачное 
свое произведение. Но ведь по-
лучается, даже из этой тяжелой 
ситуации он вышел с наимень-
шими потерями... У него был ни 
на кого не похожий стиль. Это 
был специфически-искандеров-
ский нежный и тонкий юмор, 
далекий от грубого сарказма 
или прямолинейной иронии. 
Не зря ведь говорили: там, где 
другой писатель поставит точ-
ку, Фазиль добавит некое «по-

яснение», которое неуловимым 
образом переворачивало изна-
чальный смысл сказанного.

Юрий КАРА, 
режиссер:

- Мы познакомились с Фа-
зилем Абдуловичем лет 35 
назад, а еще спустя какое-то 
время стали общаться. Это про-
изошло, когда я снимал один за 
другим фильмы по его произ-
ведениям. Помню, что он очень 
хорошо принял эти картины, 
по-доброму отнесся, не ругал, 
хотя мне говорили, что может 
вспылить...

Вспоминаю, как принес в Гос-
кино сценарную заявку, и мне 
удивительно быстро ее утвер-
дили. Тогда ни один серьезный 
роман Искандера в Москве не 
печатался, только его рассказы 
для детей. И цензоры, к моему 
удивлению, сценарий даже чи-
тать не стали, сказали только: 
да ставьте фильм, что мы будем 
читать, это ведь для детей... А 
когда фильмы выпускались, уже 
наступило перестроечное время, 
и особых проблем тоже не было. 
Не то что сейчас, кстати. Два 
года назад хотел начать работу 
над еще одним фильмом по его 
роману, мы встречались, обсуж-
дали детали. Но, увы, пока замы-
сел остался только замыслом...

Хорошо помню, как, к ужа-
су своему, я понял, что многие 
герои снятого мною фильма 
«Воры в законе» - реальные 
персонажи. Когда мы снимали, 
некоторые из них к нам прихо-
дили на съемочную площадку 
или присылали своих людей. 
Рассказал об этом Искандеру, 
а он ответил, что бояться их не 
стоит, потому что им книга по-
нравилась именно своей прав-
дивостью.

Очень жаль, что Фазилю Ис-
кандеру так и не дали Нобелев-
скую премию. Хотя и Андрей 
Битов, и многие другие его кол-
леги писали письмо в Нобелев-
ский комитет, и я его подписы-
вал...

Записал Андрей Князев

«Жаль, что ему не дали 
Нобелевскую...»

В последний день 
июля не стало 
Фазиля Искандера. 
Философа, 
мудреца. 
Выдающегося 
писателя, которого 
классиком назвали 
еще при жизни. 
Для многих 
современных 
литераторов он был 
неким ориентиром, 
образцом для 
подражания. 
Сегодня все они 
скорбят...
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Практичные путешественни-
ки обязательно заметят, что от 
этого городка за какой-то час с 
небольшим несложно доехать 
до Ярославля, Ростова и даже 
добраться до Костромы. Это 
очень удобно - можно посмо-
треть все достопримечательно-
сти Золотого кольца, не пере-
езжая из гостиницы в гостиницу.

Не лубочная история
Романтики замечают оча-

ровательную двоякость Пере-
славля: шикарно отделанные 
монастыри соседствуют с полу-
разрушенными церквушками, к 
которым точно не прикасалась 
рука реставраторов, поэтому 
можно подняться по настоящим 
лестницам, выложенным еще 
при царе Петре, и потрогать 
уцелевшие фрагменты настен-
ной росписи, сделанной краской 
на яичном желтке.

«В Москве такого уже не 
найдешь! Там все слишком при-
лизано и отреставрировано», - 
констатирует наш случайный 
экскурсовод Иван. Он студент-
филолог и приезжает сюда 
каждое лето именно для того, 
чтобы прикоснуться к насто-
ящей, а не лубочной истории. 
Прошлым летом, например, 
слегка копнув землю на берегу 
Плещеева озера, ребята нашли 
старинные черепки. Привез-
ли добычу в Москву, показали 
экспертам: «Начало XIX века, 
у нас такого добра хватает».

Туристы замечают, что не-
давно уложенное дорожное по-
лотно центральной улицы начи-
нается с обшарпанного здания 
автовокзала, на который, как 
и в любом провинциальном го-
роде, у местных властей тради-
ционно не хватает денег. Такси-
сты запросто могут отказаться 
ехать в центр, потому что там, 
видите ли, пробка. Зато потом 
станут жаловаться на безде-
нежье и нищету. Допотопный 
рейсовый автобус будет ползти 
среди дачных поселков и, ког-
да уже всякая надежда увидеть 
российские красоты у гостей 
исчезнет, въедет в центр города. 
Справа и слева - купола церк-
вей, старинные дома с резными 
ставнями, на заборах - написан-
ные от руки объявления. Кто-
то предлагает в аренду велоси-
пед с доставкой на дом, кто-то 
приглашает в гостевой домик. 
Здесь нет столичной прилизан-
ности, далеко не идеально орга-
низован транспорт, множество 
памятников по-прежнему стоят 
в запущенном виде, но все это 
вместе рождает то непричесан-
ное очарование русской про-
винции, ради которого тысячи 
уставших от повседневной гон-
ки москвичей штурмуют этот 
крошечный городок.

Не в деньгах счастье
Пестрый фасад Музея утю-

га сразу предупреждает над-
писью на заборе, что «даром 
только птички поют». И вни-
зу подпись - Федор Шаляпин. 
Авторитетное мнение знаме-
нитости словно оправдывает 
стоимость посещения - 100 
рублей, а в праздники - 140.

Рядом - Музей истории денег. 
И два этих заведения, похоже, 
страшные конкуренты. Одна из 
служительниц Музея утюга так 
нам и сказала: мол, у нас не в 
пример соседям все настоящее 
- и крошечные утюжки, наби-
тые углем, которыми польские 
красавицы гладили кружева, 
и настоящее чудо гладильной 
техники, больше похожее на са-
мовар, которым пользо-
вались хозяйки 
в Костром-
ской губер-
нии еще 
в XVIII 
веке. А 
в Музее 
д е н е г, 

конечно, можно увидеть центе-
нионалии и антонинианы Рим-
ской империи. Но зато рядом 
стоит бутылка водки «Рояль». 
И посетителям говорят, что в 
лихие 90-е на нее можно было 
выменять все «что угодно». По-
этому это тоже деньги!

В музейном центре «Рус-
ский дом» посетитель сразу по-
падает на аллею скворечников 
- она расположена за домом 
кваса. Квас сделан по старым 
русским рецептам, поэтому 
очень крепкий - точно как в 
старину. Достаточно выпить 
одну бутылку, как окружаю-
щий мир расцветает. 

В городе два занимательных 
памятника: один - основателю 
города Юрию Долгорукому 
в Горицком монастыре, дру-
гой - Александру Невскому, 
родившемуся в этих краях. 
Внимательные туристы, глядя 
на Долгорукого, морщат лбы, 
силясь вспомнить, где они его 
уже видели. И вспоминают: то 
же самое лицо можно было на-
блюдать полчаса назад. Только 

это был Александр Не-
вский на Красной 

площади. Экскур-
соводы тихо-
нечко смеются. 
Они знают, 
что оба князя 
действитель-

но похожи как две капли воды. 
Автор - скульптор Сергей Ор-
лов, когда его спрашивали, как 
же получились эти близнецы, 
отвечал: сходство вполне зако-
номерно, потому что оба князя 
- родственники. Любой историк 
подтвердит, что Александр Не-

вский приходится правнуком 
Юрию Долгорукому. Так что 
никакой халтуры!

Синий камень, расположен-
ный у Плещеева озера, - это до-
стопримечательность, чья сла-
ва вышла далеко за пределы 
города. Ученые говорят, что 
больше тысячи лет назад его 
принесли сюда воды с какого-
то ледника. Каждый местный 
житель готов поклясться, что 
если прикоснуться к этому 
простому с виду серому валуну, 
то сбудутся любые желания. 
Против почитания Синего 
камня который год борются 
местные православные, но тол-
пы людей по-прежнему идут к 
нему. Для исполнения жела-
ний поливают его молоком и 
посыпают рисом, а тропинка 
к народной святыне потихо-
нечку превратилась во вполне 
благоустроенный деревянный 
настил с сувенирными лавками 
по обе стороны.

Столица фестивалей
С туристами из Москвы 

Ольгой и Николаем мы по-
знакомились в отеле. Они 

уже были в Переславле в про-
шлом году на автобусной экс-
курсии, но сразу поняли, что за 
несколько часов увидеть здесь 
хоть что-то невозможно.

«Нас привезли в центр го-
рода, на Красную площадь, 
на которой располагаются 

три храма, в том числе Спасо-
Преображенский собор, по-
строенный в 1152 году. Рядом 
несколько старинных кирпич-
ных домиков, по виду из того 
же времени. Мы смеялись, 
когда увидели в одном из них 
организацию «Мои докумен-
ты». Вот так здесь перепле-
лись история и современность. 
А когда стало ясно, что самое 
интересное мы так и не посмо-
трели, вернулись сюда на три 
дня», - поделилась Ольга. Она 
всем восхищается, и ей все 
нравится, поэтому о пробле-
мах мы говорим с Николаем. 

«В Переславле всего три 
трехзвездочные гостиницы. 
Позвонили в одну из них и по-
лучили отказ. В гостинице все-
го десяток номеров, все они уже 
заняты. Вторая сильно повы-
сила цены. Есть еще гостевые 
домики, но они тоже дороги, 
к тому же большинство нахо-
дится где-то на отшибе», - рас-
сказывает мужчина. Приютил 
нас всех отель «Переславль» 
- самый большой и благоустро-
енный в городе. Впрочем, со-
трудники гостиницы и здесь 
настойчиво рекомендовали в 
следующий раз бронировать 
проживание заранее.

В это время прямо над Пле-
щеевым озером, расположен-
ным сразу за нашей гостини-
цей, медленно проплывают 
аэростаты. Фестиваль возду-
хоплавания «Золотое кольцо 
России» проходит здесь уже 
третий день, и по городу туда-
сюда колесят фургоны с над-
писью «Полеты на воздушных 

шарах». А мы отправи-
лись на Александрову 
гору смотреть, как ни-
жегородцы в страшной 
битве победят шведских 
рыцарей.

Это был первый 
межрегиональный 
молодежный форум 
«Александрова гора», 
посвященный 795-ле-
тию князя Александра 
Невского. Почти 120 
студентов юридических 
вузов приехали сюда из 
20 регионов страны. Их 
поселили в палаточном 
городке рядом с тем ме-
стом, где, по преданию, 
стоял терем князя. Се-
годня на горе возвыша-
ется поклонный крест.

«Без духовности и 
патриотизма невоз-
можно вырастить новое 
поколение россиян», - 
приветствовал гостей 

заместитель губернатора об-
ласти Александр Краснов.

А в последний день состо-
ялось шоу-реконструкция, на 
которое пришли уже не толь-
ко участники форума, но и 
множество туристов. Органи-
заторы говорят, что форум бу-
дет проводиться каждое лето.

Проведение фестивалей 
- это новая политика город-
ских властей для привлечения 
туристов. Еще несколько лет 
назад администрация Пере-
славля-Залесского объявила 
о желании сделать из своего 
города туристическую сто-
лицу. Получилось или нет - 
вопрос спорный. Правда, да-
леко не все местные такому 
званию обрадуются. По их 
мнению, гостей и так хватает.

Наталья Пуртова

Несколько лет назад ад-
министрация Переслав-
ля-Залесского объявила 

о намерении сделать свой 
город туристической 

столицей России. Кор-
респондент «МН» отпра-
вился в сердце Золотого 

кольца, чтобы на мест-
ности определить, не 

пора ли присвоить роди-
не Александра Невского 

столичный статус.

ЧЕМ СЛАВЕН 
ПЕРЕСЛАВЛЬ

Тем временем

Против почитания Синего 
камня борются местные 
православные, но толпы 
людей по-прежнему идут 
к нему. Для исполнения 
желаний поливают его 
молоком и посыпают 
рисом.
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Большинство современ-
ных средств хорошо защища-
ет кожу от воздействия уль-
трафиолета. «Без защиты, 
например, в южных широтах 
нельзя находиться на солнце 
ни минуты! - считает врач-
косметолог Елена Макаро-
ва. - Меланоциты, клетки 
кожи, очень чувствительны 
к воздействию активных сол-
нечных лучей. Порой доста-
точно нескольких фотонов 
света, чтобы спровоцировать 
появление на коже нежела-
тельных пигментных пятен».

Сколько он работает?
Есть рекомендации ВОЗ 

по выбору солнцезащитно-
го крема. Рекомендуется ис-
пользовать средства с SPF 
(солнцезащитным факто-
ром) не менее 15 единиц. 
А начинать надо с 30. Но 
наши дерматологи в 
этом вопросе гораздо 
строже.

«Чтобы SPF об-
ладал действительно 
защитой в 30 единиц, 
нужно наносить крем 
очень толстым слоем, 
что обычно не дела-
ет никто, - говорит 
преподаватель кафе-
дры пластической хирургии, 
косметологии и клеточных 
технологий РНИМУ им. Пи-
рогова Екатерина Чайков-
ская. - При этом его нужно 
обновлять каждые два часа! 
Поэтому абсолютно всем мы 
рекомендуем пользоваться 
кремом с SPF 50. И обновлять 
каждые два часа обязатель-
но. Если белокожий сгорает 
за 5 минут, то со средством 
SPF 50 он сгорит через 250 
минут, то есть через 4 часа. 
И помните: крем защищает 
только от ожогов. Это совсем 
не значит, что ультрафиолет 
становится полностью безо-
пасным для кожи. Причем 
есть заблуждение, будто, как 
только кожа загорит, защиту 
можно снижать. И не надей-
тесь на зонтики: большой 
уровень защиты они дают 
только в районе «шапки», а 
вот на земле от нее остаются 
жалкие крохи. Я, например, 
сторонник загара в полной 
тени».

Елена Макарова добавля-
ет, что с защитой SPF 50 на 
улице относительно безопас-
но находиться не более двух 
часов, с защитой SPF 30 - часа 
полтора. По сути, если нане-
сти средство с SPF 30, мож-
но вполне спокойно доехать 
до работы. Вечером, перед 
выходом, защиту нужно об-
новить. Если вы находитесь 
долгое время на улице, то за-
щиту нужно обновлять каж-
дые 1,5-2 часа.

Как выбрать?
Все средства с SPF делят-

ся на два типа, рассказывает 
врач-дерматокосметолог Та-
тьяна Быковская.

Во-первых, это средства с 
физическими фильтрами. В 
их составе есть оксид цинка 
и диоксид титана. Это очень 
маленькие частички метал-

лов, которые не вступают во 
взаимодействие с кожей и не 
проникают в более глубокие 
слои, работают только на ее 
поверхности. Частички ме-
таллов, как миллиарды ма-
леньких зеркал, отражают 
лучи света. Такие факторы 
защиты как раз и использу-
ются для производства дет-
ской солнцезащитной косме-
тики, ведь у детей нередко 
возникает аллергия на хими-
ческие факторы.

Такие же средства реко-
мендуют использовать после 
агрессивных косметических 
процедур, связанных с на-
рушением кожного покрова, 
например после лазерных 
шлифовок. Подходят они и 
людям, склонным к аллерги-
ческим реакциям. Единствен-
ный их минус - некомфорт-
ность в носке. Они могут 
оставлять белые следы на 
коже после нанесения.

Во-вторых, есть средства с 
химическими факторами за-

щиты. Если в перечне ингре-
диентов нет цинка и титана, 
значит, перед вами космети-
ческое средство, в котором 
роль защиты от УФ-лучей 
возложена на химию. В та-
кие средства добавляют ув-
лажняющие компоненты, 
они очень удобны, долго за-
держиваются на коже. Имен-
но химические факторы 
защиты добавляют в деко-
ративную косметику (кроме 
пудры, там - физические). 
«Если срок годности у крема 
с химическими факторами 
закончился, то он уже не бу-
дет обладать такой активно-
стью плюс может спровоци-
ровать аллергию», - говорит 
Татьяна Быковская.

Как наносить?
Использовать защитный 

крем нужно после ежеднев-
ного ритуала очищения и то-
низации кожи, если речь идет 
о лице, шее и зоне декольте. 
Важное правило: слой солн-
цезащитного средства дол-
жен быть последним. Начи-
нают действовать средства с 
SPF сразу после нанесения. 
Чем выше SPF, тем медлен-
нее вы будете загорать.

После загара необходимо 
применить хорошее увлаж-
няющее средство. Этого бу-
дет достаточно. Можно так-
же использовать бепантен 
или детский крем. Второй 
особенно подойдет аллерги-
кам.

«Есть ряд веществ, кото-
рые могут входить в состав 
косметики или лекарств и 
под воздействием солнеч-
ных лучей провоцировать 
кожные аллергические ре-
акции, - предупреждает док-
тор Быковская. - В основ-
ном это различные эфирные 
масла. Поэтому на юге не 
стоит пользоваться духами 
или косметикой, где данные 
вещества содержатся. Не-
которые антибиотики могут 
повышать чувствительность 
меланоцитов к УФ-лучам. 
Обычно о развитии риска фо-
тоаллергии производитель 
предупреждает в аннотации 
к лекарственному средству», 
- говорит Быковская.

Арина Петрова

КРЕМ ОТ СОЛНЦА: 
ВСЕ, ЧТО НАДО ЗНАТЬ

Железа в организме сегодня 
не хватает примерно каждому 
второму жителю Земли. Одна-
ко в нашей стране многие па-
циенты даже не подозревают о 
том, что больны. Ведь на ран-
них стадиях проявления желе-
зодефицита его легко можно 
принять за синдром хрониче-
ской усталости или вегетососу-
дистую дистонию.

«Железа в нашем организме 
не так уж мало (оно запасает-
ся в клетках печени, селезенки, 
костного мозга). Но регуляр-
ные потери железа, если их 
своевременно не восполнять, 
рано или поздно могут приво-
дить к анемии. Длительно со-
храняющийся дефицит железа 
приводит не только к ухудше-
нию самочувствия, но и к раз-
витию хронических заболе-
ваний», - говорит  врач общей 
практики, член центрального 
совета Российского научного 
медицинского общества тера-
певтов Сергей Вялов. Кста-
ти, более 70% всего 
железа в организме 
человека задей-
ствовано в про-
изводстве гемо-
глобина крови.

П р и ч и н ы 
железодефицит-
ных состояний - это 
хронические кровопотери и 
нарушения всасывания и по-
ступления железа с пищей. 

Главные признаки недостат-
ка железа:

 общая слабость и быстрая 
   утомляемость;

 снижение работоспособно-
сти;

 дневная сонливость даже 
после полноценного ночного 
сна;

 повышенная предрасполо-
женность к инфекциям и про-
студам;

 зябкость конечностей;
 повышенная ломкость и из-

быточное выпадение волос;
 сухость и бледность кожи;

 появление трещин в угол-
ках губ;

 обострение гастрита.
Как восполнить дефицит 

железа или, что лучше, не допу-
стить его? Наиболее легкоус-
вояемое для человека железо в 
продуктах питания содержится 
в красном мясе и продуктах 
животного происхождения. 
«Для лучшего  усвоения желе-
за организму необходим в пер-
вую очередь витамин C. По-
этому желательно принимать 
в один прием пищи продукты, 
богатые железом и витамином 
C. Препятствуют же усвоению 
железа организмом молочные 
продукты, богатые кальцием, 
чай и кофе», - рассказывает 
шеф-повар Василий Емелья-
ненко.

Трехвалентное железо из 
растительной пищи (бобы, 
соя, петрушка, горох, шпи-
нат, курага, чернослив, гранат, 
изюм, рис, гречка, хлеб), пре-
жде чем усвоиться, должно 

сначала превра-
титься в двухва-
лентное. Однако 
при наличии опре-
деленных заболе-
ваний, например 

при низкой кислот-
ности желудка, же-

лезо из растительных 
продуктов вообще не за-

держивается в организме. По-
этому лучшая профилактика 
анемии состоит в ежедневном, 
хотя бы однократном употре-
блении мясных продуктов. 
Ливер, красное мясо, устрицы, 
рыба, телячья печень - про-
дукты, весьма богатые этим 
минералом. 

«И все же значительный 
дефицит железа невозможно 
восполнить только диетой, не-
обходим прием лекарственных 
средств в течение 4-6 месяцев. 
Тем более что сейчас есть пре-
параты, которые содержат и 
железо, и поливитамины», - го-
ворит доктор Вялов.

А.П.

Реклама

Недавно медики опубли-
ковали фотографию ка-
надского дальнобойщи-
ка, который всю жизнь, 
будучи за рулем, под-
ставлял под солнечные 
лучи, как правило, одну 
и ту же половину лица. 
К 65 годам эта половина 
превратилась в смор-
щенный лимон. Имей он 
солнцезащитный крем - 
все могло быть иначе.

«Крем защищает только от 
ожогов. Это совсем не зна-
чит, что ультрафиолет ста-
новится полностью безо-
пасным для кожи». 

ВАЖНО!

Мясо гречкой 
не заменишь

FOTODOM.RU

FOTODOM.RU

NEJM.ORG



24 СОВЕРШЕННО СЕКРЕТНО 32(1180) 
2 августа 2016 года
www.mirnov.ru

- Буквально на следующий 
день после смерти Чернен-
ко у «девятки» началась се-
рьезная работа по подбору 
кадров в группу охраны Ми-
хаила Сергеевича Горбачева, 
- рассказывает Дмитрий Ни-
колаевич. - В первую очередь 
нужно было утвердить состав 
трех смен выездной охраны, 
а это не менее двадцати че-
ловек. В течение нескольких 
дней группа охраны преды-
дущего руководителя СССР 
была обновлена в соответ-
ствии с представлениями на-
чальника 9-го Управления 
Юрия Сергеевича Плехано-
ва. Необходимо было обе-
спечить комфорт высшего 
в государстве охраняемого 
лица и особенно его супруги. 
Последняя особенность - это 
реалия, с которой «девятке» 
пришлось, пожалуй, впервые 
в своей истории встретиться, 
что называется, лицом к лицу.

Традиционной кузницей 
кад ров для всего 1-го отдела 
9-го Управления  было его 
18-е отделение, которое воз-
главлял Владимир Тимофее-
вич Медведев. Собственно, у 
Юрия Сергеевича не возни-
кало сомнений, что именно 
этот офицер по своему про-
фессиональному опыту, воз-
расту и человеческим 
к а ч е с т в а м 
подошел бы 
чете Горбаче-
вых. Посколь-
ку Горбачев 
в отличие от 
его предше-
с т в е н н и к о в 
был челове-
ком активным, 
д и н а м и ч н ы м , 
с у щ е с т в е н н о 
изменились и 
требования к 
личному составу 
отделения вы-
ездной охраны. 
Командировки, 
поездки, массо-
вые мероприятия, 
отдых и личные 
предпочтения - это лишь 
неполный перечень видимых 
аспектов работы. Основой 
выездной охраны стали офи-
церы управления, которые 
на должном уровне занима-
лись в кремлевском клубе 
рукопашного боя «Арсенал», 
позднее в состав группы вош-
ли два офицера из «Альфы».

Михаил Сергеевич сразу 
стал позиционировать себя 
как деятельный, прогрес-
сивный, интеллигентный, 
а главное, современный и 
культурный руководитель 
государства. «Общение с на-
родом» было частым и не-
предсказуемым. Диапазон 
дислокации постов охраны 
Михаила Горбачева был ши-
рочайший - от пышущих пла-
менем сталелитейных цехов 
до ватиканских покоев и ка-
бинетов Белого дома прези-
дента США.

При этом, говоря штабным 
языком, вероятность нанесе-
ния ущерба личной безопас-
ности Михаила Сергеевича 
была на несколько порядков 
выше, чем у его предшествен-
ников. В то же время была 
одна проблема. По мнению 
офицеров и руководства «де-
вятки», она заключалась в 
том, что главный охраняе-

мый страны не считал нуж-
ным принимать во внимание 
реальные обстоятельства 
всего происходящего вокруг 
него и выполнять разумные, 
порой крайне необходимые 
рекомендации. Особенно это 
сказывалось в условиях за-
рубежных поездок, по кото-
рым Михаил Сергеевич и его 
супруга стали абсолютными 
рекорд сменами среди всех со-
ветских лидеров. За шесть лет 
нахождения у власти Горба-
чев успел нанести несколько 
десятков визитов в 26 стран 
мира.

- Возникали нештатные 
ситуации?

- Михаил Серге евич Гор-
бачев зачастую выходил из 
машины экспромтом. Что-то 
советовать было порой бес-
полезно, а иногда и просто 
глупо. Не нужно думать, что 
охрана - это нечто «над че-
ловеком». Она всегда за его 
спиной, чтобы не мешать 
идти туда, куда ему нужно. 
В первую очередь профес-
сиональная охрана обязана 
преду смотреть, а уж если 
этого требует ситуация, то 
нейтрализовать и только в 
самом крайнем случае проти-
востоять угрозе.

- На Горбаче-
ва готовились 
покушения?

- Не сразу. Я 
думаю, что ког-
да стала понят-
на судьба СССР, 
«ястребы» на-
чали просчиты-
вать нужные им 
варианты раз-
вития. Устра-
нение лидера 
конкурирую-
щего государ-
ства для спец-

служб не самоцель. 
Важно понимать, для 

чего это нужно и потом уже 
- как и когда это сделать. К 
концу восьмидесятых про-
цесс распада стал необратим. 
Но что дальше, кто станет 

тем, кто будет разрабатывать 
мировые сценарии?

15 октября 1990 года во 
время однодневного визита 
Михаила Горбачева в Шве-
цию по случаю вручения ему 
Нобелевской премии мира на 
церемонии в конце его вы-
ступления к сцене подошла 
женщина с букетом цветов. 
Охрана советского лидера 

вежливо остановила ее. По-
няв, что к выступающему ее 
не пропустят, женщина стала 
сыпать проклятиями, из зала 
ее поддержал мужской голос. 
Мужчину и женщину задер-
жали шведские спецслужбы.

Были и другие случаи. Тща-
тельно спланированное поку-
шение на жизнь руководителя 
СССР случилось, напомню, 
7 ноября 1990 года, во время 
демонстрации на Красной 
площади. Ноябрьская демон-
страция трудящихся начина-
лась сразу же после военного 
парада. Если присмотреться 
внимательно к проходящей 
по Красной площади востор-
женной массе людей, можно 
отметить, что они движутся 
организованными колоннами. 
Организовывали эти колон-

ны сотрудники 
«девятки» совместно 
с приданными ей силами. При 
этом офицеры и сотрудники 
охраны выдвигались заранее 
установленным порядком вме-
сте с демонстрантами от Исто-
рического проезда, задавая 
направление движению. Когда 
головная шеренга заканчива-
ла свой путь на Васильевском 

спуске, сотрудники «девятки» 
в штатском, идущие вместе с 
ними, останавливались у три-
бун мавзолея. Так образовы-
вались те самые коридоры, 
которые можно рассмотреть 
в телевизионной хронике тех 
лет. План охраны предусма-
тривал, что при образовании 
коридоров центральные ме-
ста в них, напротив Мавзолея 
Ленина, занимали сотрудники 
«девятки» и приданные им, 
тщательно проинструктиро-
ванные на предмет действий 
по тревоге силы, которые 
образовывали продолжение 
коридоров. Стоявший в чет-
вертом коридоре напротив 
мавзолея старший сержант 
милиции Мыльников увидел, 
как проходящий демонстрант 
достает из-под полы пальто 
двуствольный обрез и наводит 
его в сторону трибуны мавзо-
лея. Милиционер среагировал 
мгновенно: блокировал руку 
злоумышленника, схватил 
ствол и рванул его вверх, а 
затем вырвал оружие. Но вы-
стрелы все же прозвучали. На 
помощь Мыльникову подбе-
жали офицеры «девятки» из 
ближних коридоров. Спустя 
несколько секунд стрелявший 
«поплыл» на руках охраны в 
сторону центрального входа 
в ГУМ, куда, согласно плану 
охраны, должны были до-
ставляться подобные персона-
жи. Террористом-одиночкой 
оказался младший научный 
сотрудник Научно-исследова-
тельского института киберне-
тики Александр Шмонов. При 
обыске у него нашли записку, 
в которой он на случай своей 
смерти сообщал, что собирал-
ся убить президента СССР. Ре-
зультаты теракта могли быть 
серьезными, поскольку стре-
лявший стоял прямо напротив 
трибуны мавзолея, всего в 46 
метрах от нее, а ружье было 
хорошо пристреляно. Из тако-
го можно было со 150 метров 
уложить лося наповал. И если 
бы не грамотные действия со-
трудников, то где гарантии 
того, что сумасшедший Шмо-
нов не разрядил бы свой обрез 
прямо в соседнюю празднич-
ную колонну?

- Что двигало этим 
человеком?

- На допросе у началь-
ника штаба «девятки» 
Валерия Николаевича 
Величко он заявил, что 
обвиняет Горбачева в 
захвате власти без со-
гласия народа, а также в 
гибели людей в Тбилиси 
9 апреля 1989 года и в 
Баку 20 января 1990 года. 

Это было последнее 
п р е д о т в р а щ е н н о е 
покушение на лиде-
ра СССР. Вскоре 3 
декабря 1991 года 
Горбачев упразд-
няет КГБ СССР, 

а 8 декабря после 
подписания Бело-

вежского соглашения 
Советский Союз прекра-

тил свое существование. Но 
история продолжается. И ин-
тересно, что Шмонов после 
освобождения из мест «не 
столь отдаленных» написал 
о своих «подвигах» книгу и 
один экземпляр подарил Ва-
лерию Николаевичу...

Дмитрий Соколов

КАК ОХРАНЯЛИ 
 
президента СССР

К началу 80-х годов прошлого 
столетия система государственной 

безопасности СССР 
превратилась в самую сильную 

спецслужбу мира. О том, как 
охраняли единственного 

президента СССР - 
М.С. Горбачева, согласился 

рассказать ветеран 
9-го Управления 

КГБ СССР, президент 
Национальной ассоциации 

телохранителей (НАСТ) России 
Дмитрий ФОНАРЕВ.
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Я захожу в просторный 
вольер, и Ева сразу бежит ко 
мне. Тычется в ногу, щекочет 
горячим дыханием. В поис-
ках морковки пытается засу-
нуть морду в карман. 

- Отстань, хулиганка!
Только после окрика хо-

зяйки, глубоко вздохнув, Ева 
послушно отходит. И теперь 
я могу рассмотреть ее со сто-
роны - взрослую лошадь раз-
мером... с собаку.

Улыбка 
из космоса

- А еще они очень послуш-
ные и добрые, - рассказыва-
ет помощница главы 
фермы мини-лошадок 
«Костин двор» Елена 
Гуленкова. - Собствен-
но, при селекции ло-
шадей мини-пород ста-
рались усилить именно 
эти качества - малый 
размер, доброту и по-
кладистость. И вот ре-
зультат.

Теперь «результат» 
можно увидеть здесь. 
Лучших лошадей для 
обучения малышей 
верховой езде и не 
придумать: обычных 
высоких коней дети 
часто боятся, да и 
управлять такими ре-
бенку нереально, а вот 
лошадка размером с 
дога - то, что надо.

- И не только обу-
чаем, - продолжает 
Елена Викторовна. 
- Занимаемся всесто-
ронним сельскохозяй-
ственным туризмом. 
Принимаем целыми 
автобусами - и школь-
ников, и пенсионеров, 
и детей-инвалидов. 
Ипотерапия очень 
полезна. Особенно 
деткам с такими забо-
леваниями, как ДЦП, 
аутизм, синдром Дау-
на, логоневрозы. Вер-
ховая езда заставляет 
непроизвольно рабо-
тать мышцы ног, отвеча-
ющие за ходьбу, а контакт 
с лошадью действует успо-
каивающе, расслабляюще. 
И примеры этого мы видим 
постоянно: и восторг, когда 
дети кормят лошадей и за-
плетают им гривы, и счастье, 
когда, преодолевая себя, ре-
бенок, который не умеет хо-
дить, решается и садится на 
лошадь без седла. Больше 
того! У нас были случаи, ког-
да дети засыпали на лошадях, 
просто «растекшись» по ним. 
Вы представляете, какой это 
плюс для деток со спазма-
тическими явлениями? Да и 
про здоровых детей родите-

ли постоянно рассказывают, 
что после визитов к нам они 
очень крепко спят.

Есть история, о которой в 
«Костином дворе» вспомина-
ют особо. Про мальчика Се-
рафима - ребенка с проблема-
ми в развитии, приезжавшего 
на ферму по программе реа-
билитации. Каждый раз в за-
гоне он садился на корточки, 
к нему подходила лошадь, 
опускала голову и так стоя-
ла долго, почти 20 минут. О 
чем «шептались» Серафим с 
лошадью, неизвестно. И что 
это был за космический про-
цесс, непонятно. Однако спу-
стя несколько таких «бесед» 

мама заметила у Серафима 
значительные перемены к 
лучшему. Вот такая сказка 
из реальности о мальчике и 
лошади!

Тело в горошек, 
копыта в полоску

А в конюшне меня тоже 
ждет сказка. Маленький, хо-
рошенький, белый в черный 
горошек, с густой длинной 
челкой конек. А копыта - в 
полоску. И он их еще и, как 
собака лапу, в руки подает - 
здоровается! Сказочный Ко-
нек-Горбунок, да и только.

- А Родерик и работает 
Коньком-Горбунком, - сме-
ется Елена Викторовна. - В 
анимации для детей, кото-
рая у нас проходит, он всегда 
в главной роли. Самый ар-
тистичный конь в конюшне.

Родерик - один из старо-
жилов. Ему уже 14 лет, и поч-
ти все он прожил в России, 
совсем малышом приехав 
сюда из Голландии.

- Вот как вы сейчас удивляе-
тесь, так и мы удивлялись, когда 
впервые увидели этих лошадок 
породы мини-аппалуза в Гол-
ландии, - рассказывает Елена 
Викторовна. - Тогда разводить 
лошадей у нас и мысли не было. 
В те времена глава нашего хо-
зяйства Константин Аксенов 

увлекался домашней птицей, 
и на выставку в бельгийский 
Брюгге мы ехали именно из-за 
нее. А заодно решили заехать 
в Голландию. И вот по дороге 

увидели этих лошадок. Сначала 
даже глазам своим не поверили 
- приняли их за садовые скуль-
птуры. Такие они показались 
нам диковинные - маленькие, 
гривастые, да еще и в горошек. 
А потом смотрим: «скульпту-
ры» шевелятся!

Потом оказалось, что жена 
пригласившего их голландца 
- заводчица этих самых пора-
зивших их лошадок мини-аппа-
луза. Она и объяснила особен-
ности экстерьера - пятнистая 
шерсть, пятнистая кожа, поло-
сатые копыта, необычное стро-
ение глаза и рост меньше 86 см. 
Она и помогла собрать первую 
партию коньков для России.

- Ну а дальше все как-то по-
шло само собой, - продолжает 
Елена Викторовна. - Сначала 
все жители близлежащих дач-
ных поселков прибежали смо-
треть. Потом детям захотелось 
покататься - построили манеж. 
Потом взрослым - докупили 
обычных лошадей. Потом по-
ставили мангалы, беседки, го-
стиницу, манеж - так и живем...

Кому статус, кому 
страус

И живут люди с малень-
кими лошадками под Троиц-
ком очень весело. Помимо 
занятий конным спортом и 
анимации, тут каждый месяц 
праздники: тематические ме-
роприятия, лошадиные кон-
курсы красоты.

- Это мероприятие уже 
стало у нас традиционным, 
- рассказывает Елена Викто-
ровна. - Лошадок разбирают 
заранее, с утра приезжают 
семьями и начинают их наря-
жать и причесывать, а потом 
конкурс. За победу жюри вы-
дает призы. Но не в них дело, 
конечно. А в том, что все это 
очень смешно и весело. В 
кого только наших лошадок 
не одевали: и лошадка-неве-
ста была с фатой и подвязкой, 
и лошадка-испанка в пышной 
юбке с розой в гриве, и пара - 
украинец с украинкой, причем 
конь ухитрился на сцене поте-
рять шаровары. И даже конь 
в пальто! Но самый смешной 
эпизод, который помню, - это 
когда во время показа приче-
сок-нарядов на площадку вы-
бежал обычный жеребенок. 
Так ему захотелось и себя по-
казать. Очень было смешно.

Кроме лошадок на ферме 
живут два страуса - Петр и 
Февронья, четыре коровы, 
овечки, козы, куры и целое 
стадо белоснежных гусей, бо-
дро копающихся в траве.

- Домашних животных мы 
завели намеренно, - объясня-
ет Елена Викторовна. - Дело 
в том, что привозившие к нам 
детей родители часто жало-
вались на то, что их детям, 
которые живут в многоэтаж-
ных домах, никогда не прихо-
дилось видеть обычных кур и 
коз. Ну вот мы и решили сде-
лать этот зооуголок.

Недавно здесь была семья 
с годовалыми мальчиками-
близнецами. Родители объяс-
нили, что они - семья потом-
ственных, родовых казаков, 
поэтому им важно, чтобы 
дети прямо с рождения сидели 
в седле. И действительно, они 
этому научились. Животные - 
лучшие учителя и соратники 
детских игр. Жаль, что не все 
взрослые это понимают.

Марина Алексеева

В Новой Москве, неподалеку от Троицка, в деревне 
Сенькино-Секерино расположилась ферма, ради пи-

томцев которой сюда съезжается уйма народа с деть-
ми. Сегодня тут живут 34 мини-лошадки. Половина - 

мини-пони, вторая - диковинки породы мини-аппалу-
за. Лошадки маленькие, а дело делают большое.

ИГРА В ЛОШАДКИ

Что за порода?

Мини-аппалуза 
- одна из четырех 
пород мини-ло-
шадей, известных 
сегодня в мире. Кроме 
нее существуют фалабел-
ла, американская миниатюрная и 
шетландская пони. Мини-аппалуза 
была выведена путем селекции, на-
правленной на уменьшение роста 
и улучшение характера. Главные 
признаки мини-аппалуза - крапча-
тая кожа (допустима любая масть с 
узорами), полосатые копыта, тем-
ная радужка, четко ограниченная 
от белков глаз, и рост до 86 см. На 
сегодняшний день данная порода 
очень распространена в Америке, 
Германии и Голландии. В России 
пока считается экзотикой.

Обычно лошадей малыши боятся, 
а вот мини - то, что надо
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В августе 1963 года с песней 
«Солнечный круг» Тамара Ми-
ансарова победила на Между-
народном фестивале в Сопоте. 
С тех пор эта мелодия и слова 
«Пусть всегда будет солнце» 
остаются позывными мира. 
Не увядают и другие шлягеры 
Островского «Как провожают 
пароходы», «А у нас во дворе», 
«Песня остается с человеком»...

Кругом вода
Михаил Аркадьевич 

Островский - биолог-физиолог, 
профессор, академик РАН. То, 
что отец - известный компо-
зитор, всегда старался скрыть. 
В школе запретил родителям 
приходить на выпускной. А в 
университетской аспирантуре 
из-за фамилии чуть не лишил-
ся научного руководителя - тот 
отказывался брать над ним 
шефство: мол, со звездными 
детками одни хлопоты.

- Отец всегда хотел меня 
видеть профессором. Каж-
дое утро спрашивал: «Мишка, 
ты еще не профессор?» Вос-
питывал в спартанском духе. 
Я вырос под роялем, который 
занимал половину комнаты в 
коммуналке. Родители полу-
чили отдельную квартиру в 
1956-м, когда я, будучи студен-
том биофака, женился и жил 
отдельно. Деньги перестали 
выделять, как только посту-
пил в МГУ, - мол, если получа-
ешь образование, то найдешь 
способ заработать. Я подраба-
тывал статьями в «Огоньке», 
«Здоровье», журнале «Знание 
- сила». Для него мой успех был 
равнозначен популярности на-
писанной им песни. Увы, до 
того дня, когда я стал профес-
сором, он не дожил.

- Отец стремился дать 
вам то, чего сам недополучил? 
Ведь консерватории Аркадий 
Островский не оканчивал.

- Действительно, ему нужно 
было зарабатывать на жизнь 
и он отучился только в музы-
кальном училище. До войны 
ездил с концертной бригадой 
по стране. Он - музыкант, мама 
- танцовщица. Как-то возвра-
щались из Краснодара, где им 
не выплатили гонорар. Сосед 
по купе поинтересовался, поче-
му они ничего не едят. Мама от 
растерянности расплакалась. 
Отец объяснил ситуацию. Сер-
добольный попутчик их накор-
мил и попросил отца сыграть на 
аккордеоне. Прежде чем сойти 
с поезда, оставил незаметно 
под подушкой немного денег 
с запиской: «До скорой встре-
чи. Рахлин Лазарь Петрович». 
Это был директор знаменито-

го оркестра Леонида Утесова. 
Через некоторое время папу 
пригласили в коллектив, с ко-
торым он прошел передовую 
от Европы до Дальнего Восто-
ка. Но в конце войны задумался 
о сочинительстве и переезде в 
Москву. К этому времени уже 
были написаны «Студенческая 
застольная», «Старый парк», 
которые исполняла Клавдия 
Шульженко. В 1947-м родите-
ли переехали. На первых порах 

папе помог имеющий уже 
тогда влияние и популяр-
ность Марк Фрадкин. В соав-
торстве они написали шесть 
песен, которые Марк Григо-
рьевич пристроил на радио. 
На гонорар семья потом жила 
несколько месяцев. Отец всту-
пил в Союз композиторов, 
стал получать зарплату, жизнь 
наладилась.

- А как же Утесов?
- Утесов долго не отпускал 

отца. Островский ока-
зался блестящим пи-
анистом, аккорде-
онистом и к тому 
же незаменимым 
о р к е с т р о в щ и -
ком. Даже после 
переезда из Ле-
нинграда Леонид 
Осипович не терял 
надежды его вер-
нуть. Только тогда, 
когда папа написал песни 
«Комсомольцы - беспокойные 
сердца», «Красная гвоздика», 
«Зори московские», признал 
в нем композитора. В Москве 
они дружили. Уезжая на гастро-
ли, меня родители оставляли 
у Утесовых. Отец любил ро-
зыгрыши и как-то 1 апреля по 
телефону голосом водопровод-
чика предупредил об отключе-
нии воды. Утесовы бросились 
заполнять все емкости, да недо-
смотрели - вода залила кварти-
ру. Когда раскрылся розыгрыш, 
Елена Осиповна отца чуть не 
прибила. Но Утесов для моего 
отца что отец родной.

- А сам Аркадий Остров-
ский стал отцом на эстраде 
для Кристалинской, Миан-

саровой, Хиля. Иосиф Коб-
зон в одном из интервью 
также признавался, что 
считает себя обязанным 
Островскому...

- Иосиф Давыдович расска-
зывал, как студентом Гнесинки 
пробился к отцу после концер-
та с просьбой его прослушать. 
Папа оставил телефон. Но 
мама (Матильда Ефимовна, 
прозванная Тихоном Хренни-
ковым главной Матильдой 
Советского Союза. - Ред.) обе-

регала папу от 
любых посяга-

тельств извне. Но 
в этом случае сда-

лась. Молодой Кобзон 
появился у нас в доме и 

вскоре в дуэте с Виктором Ках-
но исполнил песню Островско-
го «Мальчишки». Как-то после 
«Голубого огонька» к Иосифу 
Давыдовичу подошел Юрий 
Гагарин и сказал: «Спой мне 
«Мальчишек». Это моя самая 
любимая песня».

- Как вообще создавались 
его песни?

- Половину комнаты комму-
налки, где мы жили, занимал ро-
яль. Я под ним спал. Отец часто 
работал по ночам. Чтобы меня 
не будить, нотки насвистывал, 
редко касаясь клавиш. «Спят 
усталые игрушки» на слова Зои 
Петровой писал на ходу. Ноты 
в тетрадь дописывал в спеш-

ке, стоя у рояля, - опаздывал в 
студию на запись. Это тот слу-
чай, когда песня писалась пять 
минут и всю жизнь. Ведь он 
очень любил детей, постоянно 
выступал в детских садах, пио-
нерских лагерях, больницах. У 
него была единственная на всю 
Москву «Волга» с темно-зеле-
ным низом и салатным верхом, 
на которой он катал ребятню 
со всех ближайших дворов. Его 
главным поэтом, пожалуй, был 
Ошанин. И ссорились, и мири-
лись. «Вокализ» («Трололо». 
- Ред.) отец написал вообще на 
спор: мол, обойдусь без твоих 
слов. Позвал из Ленинграда 
Эдуарда Хиля, и они долго ре-
петировали: «Ла-ла-ла-ла-ла... 
О-о-о-о-о...» Несколько лет на-
зад эта мелодия, как вы помни-
те, стала хитом интернета.

- Говорят, поэту Ваншен-
кину не пришлась по душе им-
провизация отца со стихот-
ворением «Как провожают 
пароходы...»

- Константин Яковлевич по-
дарил Островскому сборник 
своих стихотворений. Отцу 
очень понравились «Парохо-
ды», и он написал мелодию, 

но слов к припеву не оказалось. 
Позвонил поэту, а тот куда-то 
уехал. Тогда сам дописал: «Вода, 
вода, кругом вода...» Ваншен-
кин потом от припева откре-
щивался: стихи - мои, а вода - 
Островского.

Взрослый ребенок
- Известность изменила 

отца?
- Он никогда не надувал щек, 

был легок, азартен, остроумен. 
Был период, когда в выходные 
семьями вместе с Туликовы-
ми (автор песни «Не стареют 
душой ветераны», «Родина». 
- Ред.) и Бабаевыми («Я встре-
тил девушку». - Ред.) ходили 
в «Арагви», где для большого 
семейства всегда держали от-
дельный кабинет. Заранее за-
казывали барашка и делали из 
него шашлык по-карски - по-
трясающе вкусное мясо. В это 

время я уже был студентом-
первокурсником. Отец любил 
на машине прокатиться с ве-
терком, немного похулиганить. 
Как-то на отдыхе в Гаграх еха-
ли на машинах с Туликовыми. 
Островский сигналил на гор-
ной дороге мелодию Серафи-
ма Сергеевича «Мы за мир и 
песню эту...», а тот в ответ от-
цовскую «Комсомольцы - бес-
покойные сердца...».

- Композиторы класси-
ческого жанра к песенникам 
обычно относятся снисходи-
тельно...

- Дмитрий Шостакович, на-
пример, прекрасно понимал, 
что значит создать песню, ко-
торую все поют. В Рузе, где 
композиторам предоставляли 
дачи, они часто встречались, 
прогуливались по вечерам, 
общались. В музее Глинки 
хранится их переписка. Когда 
отец чувствовал, что песня по-
лучилась, первым делом пока-
зывал Хренникову. Мы часто 
у Тихона Николаевича бывали 
всей семьей. В 1948 году, ког-
да в музыке началась борьба с 
формализмом, Арам Хачату-
рян встретил отца во дворе и с 
сожалением обмолвился: «Эх, 
если бы я умел писать песни...».

Звание заслуженного деяте-
ля искусств он получил за два 
года до смерти. Но его любил 
народ. Он даже свою машину 
никогда не закрывал, потому 
что все знали - это машина 
Островского. Однажды рано 
утром по пути на дачу с нами 
поравнялась другая машина, и 
из нее выглянула абсолютно 
незнакомая женщина: «Арка-
дий Ильич, какую замечатель-
ную вашу песню мы только 
что с мужем по радио слуша-
ли!» И уехали. Отец этому по-
том радовался несколько дней. 
Точно так же радовался, когда 
услышал, как на берегу Рузы 
какая-то пьяная компания рас-
певает его песню. Для него это 
было высшей наградой. Другие 
имели премии, но их песен в 
компаниях не пели.

...Аркадий Островский 
ушел из жизни внезапно в 
сентябре 1967 года. Несмотря 

на необходимость в госпита-
лизации, улетел на фестиваль, 
в названии которого его песня 
«Красная гвоздика». Откры-
лось внутреннее кровотечение. 
Врачи не спасли. Ему было 
всего 53 года. Сын считает, что 
отец ушел на взлете:

- Если бы не эта траге-
дия, люди узнали бы другого 
Островского - далекого от 
классической советской патри-
отической песни. В последние 
годы он работал с молодой 
поэтессой Инной Кашежевой. 
Отец буквально держал ее за 
хвост - находил, привозил на 
дачу, усаживал за стол и застав-
лял писать. Так появились пес-
ни «Круги на воде», «Дожди», 
«Лунный камень». Песни вне 
времени, пространства, полити-
ки. Из джазового мальчика-ла-
буха он давно вырос в серьез-
ного композитора. 

Виталий Лесничий

Главная колыбельная страны 
родилась за пять минут
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Гагарина.

Сына Мишу (слева) Островский видел профессором. И тот им стал

С женой Матильдой

Вот уже несколько поколений ребятишек забираются в свои постельки под 
звуки телеколыбельной «Спят усталые игрушки». Музыку к ней написал Аркадий 
Островский. Не проживи он так мало, считает сын композитора Михаил, мы 
узнали бы другого Островского - совсем не детского.

РИА «НОВОСТИ»

ФОТО ИЗ АРХИВА М. ОСТРОВСКОГО
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Как сэкономить 
на авиаперелетах?

Цены билетов лоу-
кост-авиакомпаний (от 
англ. low cost - «низкая 
стоимость») в 2-3 раза 
ниже, чем у традицион-
ных перевозчиков. В 
среднем билеты стоят по 
Европе от 45 до 110 евро. 
Если попасть на 
распродажи 
к о м п а н и й -
лоукостеров, 
можно найти 
билет даже за 
10 евро. При 
этом комфор-
та и качества 
обслуживания 
у авиадискаун-
теров минимум. 
«МН» выяснял, 
действительно 
ли перелеты по-
зволяют сэко-
номить бюджет 
путешествен-
ника и на что обращать 
внимание при выборе ло-
укостера.

Одно из главных пра-
вил самого бюджетного 
перелета - чем раньше 
купил билет, тем дешевле 
он будет стоить. Но глав-
ная ошибка неопытных 
путешественников в том, 
что, выбирая лоукост, 
они ожидают, что такой 
перелет непременно бу-
дет бюджетным. Не все, 
где есть слово «деше-
вый», будет действитель-
но дешево.

- Практически все 
бюджетные перевозчики 
резко сокращают список 
бесплатных для пассажи-
ра услуг, устанавливая до-
полнительную плату за 
провоз багажа, питание 
на борту, регистрацию 
в аэропорту, выбор ме-
ста в салоне и так далее. 
Перед тем как заброни-
ровать авиабилет, нужно 
учесть все, что вам по-
надобится приобрести 
дополнительно, и приба-
вить эти расходы к стои-
мости тарифа, - говорит 
эксперт Росконтроля, 
PR-менеджер компании 
Skyscanner Дмитрий Ха-
ванский. По его словам, 
«цены на перелеты лоу-
кост-авиакомпанией ди-
намические и напрямую 
зависят от спроса на кон-
кретные даты и рейсы. 
Поэтому с ними можно 
приобрести как удиви-
тельно дешевые, так и 
удивительно дорогие 
авиабилеты. Например, 
в пиковый сезон билеты 
у традиционной авиаком-
пании могут оказаться 
дешевле, чем у лоукосте-
ра».

Дмитрий Хаванский 
дал несколько сове-

тов туристам. Обра-
щать внимание на воз-
можность отмены или 
переноса рейса: часто 
лоукостеры продают 
невозвратные билеты. 
Внимательно читать все 
правила - от провоза руч-
ной клади и багажа до 
дополнительных сборов, 
которые придется опла-
тить. Следует знать, что 
у пассажира нет возмож-
ности оспорить взимание 

лоукостерами дополни-
тельных сборов и плате-
жей, даже если он счита-
ет, что не был должным 
образом проинформиро-

ван о них за-
ранее.

В с м а -
тривайтесь 
в мелкий 

шрифт и звездоч-
ки, а при оформ-
лении билетов 
снимайте лишние 
галочки, которые 
некоторые авиаком-
пании «заботливо» 
проставляют за пас-
сажира. Если что-то 
непонятно, звоните 
в службу поддержки 
авиакомпании и ищите 
у нее ответы на свои во-
просы. Чтобы не опла-
чивать багаж, научитесь 
путешествовать налег-

ке. Самое правильное 
при этом - посчитать, 
что выгоднее купить по 
прилете, а что взять из 
дома.

  подсказ
ок 

на каждый д ень
Это страницa маленьких хитростей и полезных советов, помогающих  решать бытовые проблемы, экономить время и деньги.  
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Минусы лоукостеров
Как правило, отсутствуют пледы и удобные откидывающиеся кресла, а расстояние между сиденьями критично для обладателей длинных ног. Только недолгий перелет поможет все это перенести.

 Напитки не входят в стоимость билета, как и питание, которое весьма скудно: сэндвичи, кру-ассаны, шоколадки, кексы (позаботьтесь о еде в аэропорту, чтобы хоть немного сэкономить на нем в полете).
 На борту нет телевизоров и персональных проигрывателей, журналов и газет (заранее подумайте, чем развлекать себя в полете).
 За провоз багажа придется заплатить от-дельно - в минимальную цену включается только провоз ручной клади.
 Выставляются настолько высокие сборы за смену времени, даты вылета или имени в биле-те, что дешевле купить новый.
 Посадки производятся в аэропортах, где установлены минимальные сборы. Зачастую эти аэропорты очень неудобны и находятся на значительном расстоянии от туристиче-ских центров, и дорогой или проблематичный трансфер до них обеспечен.
 Не указывается место в самолете. Его опре-делят при регистрации. Чтобы сидеть в салоне рядом с семьей или друзьями, придется зара-нее занимать место у стойки регистрации.

 Замаскировать изъяны 
деревянной мебели мож-
но, натерев  проблемные 
участки очищенным грец-
ким орехом.

 Лак для волос отлично 
убирает пятна от губной 
помады с любой одеж-
ды. Нанесите немного 
лака на пятно и пости-
райте вещь обычным 
способом. Если вам надо 
убрать следы от шарико-

вой ручки с любой ткани, 
то лак для волос помо-
жет и в этом.

 Влажные салфетки, 
оказывается, эффектив-
ное средство для избавле-
ния от мыльной пены на 
поверхности пластиковой 
или стеклянной душевой 
двери.

 Если на вещах после 
стирки остались малопри-

ятные бумажные катыш-
ки от забытых в карманах 
салфетки или проездного 
билета, удалить их помо-
жет аспирин. Добавьте 
пару таблеток в воду и 
замочите в этом раство-
ре одежду. Катышки от-
валятся.

 Старые капроновые 
колготки  отлично чистят 
обувь. Особенно замше-
вую.

Подготовила Елена Хакимова

Если в доме Мурзик...
 Добавьте несколько листочков зеленого чая 

в кошачий лоток, чтобы они поглощали непри-
ятный запах.

 Разложите на подоконнике вокруг горшков с 
растениями сосновые шишки: котам неудобно 
по ним ходить, и они будут держаться от цве-
тов подальше.

 Оберните тонкой веревкой ножки стула и 
журнального столика - получится отличная 
когтеточка.

 Отбить у кота желание точить когти о мебель 
можно с помощью «волшебного» раствора 
(вода, несколько капель жидкого прозрачно-
го мыла, чтобы не оставались следы на ткани, 
10 капель лимонного масла и 10 капель масла 
эвкалипта), залитого в емкость с пульвериза-
тором.

 Коты не любят липкие поверхности. Поэто-
му достаточно наклеить двусторонний скотч 

на диваны или кресла, чтобы усатый 
любимец забыл к ним дорогу.

 Если у кошки шерсть свалива-
ется комками, выращивайте дома 
кошачью мяту. Она обладает вос-
становительными свойствами.

 Шерсть животных, а также лю-
бые ворсинки с одежды 
и мягкой мебели  легко 
удалить, если надеть 
латексные перчатки, 
смочить их водой и кру-
говыми движениями по-
водить по загрязненной 
поверхности. Волоски 
легко соберутся в ком и 
останутся на перчатках.

Продукты надолго свежие
 Если очищенный от 

ботвы редис поместить 
в емкость с небольшим 
количеством воды, он 
непривычно долго будет 
храниться в холодильни-
ке и не потеряет свеже-
сти. Очень удобно для 
этих целей использовать 
пластиковые контейне-
ры для еды или стеклян-
ные банки с крышками.

 Помещенный в цел-
лофановый пакет сель-
дерей быстро теряет 
упругость и непо-
вторимый вкус, а вот 
завернутый в фольгу 
может долго хранить-
ся в холодильнике, не 
теряя своих качеств.

 Чтобы нарезанный 
сыр не засыхал в холо-
дильнике, намажьте его 
тонким слоем сливочно-
го масла.

 Самое нежное и сла-
бое место у томата - во-
круг плодоножки. Имен-
но отсюда начинаются 
обычно все неприятные 
процессы. Поэтому про-
сто кладите помидоры в 
ящик для хранения «ли-
цом» вверх. Так они 

дольше сохранятся. К 
слову, желательно хра-
нить  румяный овощ при 
комнатной температуре: 
пролежав в холодиль-
нике, по вкусу он потом 
напоминает безвкусное 
сено. Дело в том, что 
вкус помидора с точки 
зрения науки - это аро-
матный букет сахаров, 
кислот и летучих соеди-
нений. От низких тем-
ператур весь неповтори-
мый аромат погибает, а 
при +20 градусах томаты 
даже увеличивают вы-
работку летучих соеди-
нений, становясь более 
ароматными.
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Мудрым хозяйкам на заметку

Если и у вас есть проверенные советы, позволяющие с минимальными за-
тратами решать различные жизненные и бытовые задачи, пишите на элек-
тронную почту life@mirnov.ru или отправляйте их по адресу: 129090, Москва, 
Спасский тупик, д. 6, стр. 1.
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Вот так летишь в Бра-
зилию и узнаешь очень 
«веселую» новость, что 
теща генерального про-
моутера «Формулы-1» 
Берни Экклстоуна была 
похищена в Сан-Паулу, 
но спасена в ходе поли-
цейской операции в цен-
тре города.

З л о у м ы ш л е н н и к и 
требовали в качестве вы-
купа аж 120 млн бразиль-
ских реалов (36,5 млн 
долларов) или обещали 
доставить голову тещи 
в целлофановом пакете. 
В принципе 85-летний 
Экклстоун мог и запла-
тить, его состояние оце-
нивается в 3 млрд дол-
ларов. (Напомним, что 
четыре года назад он 
женился на бразильян-
ке Фабиане Флози.) Но 
Берни пошел на прин-
цип, а полиция бросилась 
на захват.

Или в том же Сан-
Паулу вооруженный 
преступник взял в залож-
ники пятерых человек 
в кафе. Если точнее, то 
несколько грабителей 
напали на магазин по со-
седству. Полиция застала 
их на месте престу-
пления, началась 
перестрелка. Пя-
терым бандитам 
удалось скрыться, 
но одного отреза-
ли от сообщников. 
Он ворвался в ка-
фетерий, положил 
сотрудников и по-
сетителей лицом в 
пол. Конечно, всех 
снова спасли, но вы 
можете понять, что 
такие новости для Брази-
лии - обычное дело.

Конечно, Рио - это 
теперь город мирового 
значения, и туда согнана 
вся бразильская армия, 
не говоря уже о полиции. 
Там так просто не разгу-
ляешься. Но эта Олимпи-
ада местным - как кость 
поперек горла. Бразилия 
нищает на глазах, бюд-
жетникам задерживают 
зарплату уже на два ме-
сяца. Они от отчаяния 
выходят на трассу, что-
бы остановить эстафету 
олимпийского огня и по-
тушить факел. Надо ведь 
как-то заявить о себе.

Военные применили 
слезоточивый газ и ре-

зиновые пули для раз-
гона толпы, а те начали 
закидывать силовиков 
камнями и кирпичами.

Так что если вы едете 
в Рио в качестве туриста, 
чтобы насладиться пери-
петиями спортивной борь-
бы, то будьте очень осто-
рожны. И как минимум 
опасайтесь карманников. 
Хотя если вы русский, то 
о каком наслаждении идет 
речь? Сборную нашей 
страны раздербанили на 
части.

Как вы помните, МОК 
все-таки разрешил сбор-
ной России ехать на Игры. 
Но отдал на откуп между-
народным федерациям, 
кого из спортсменов все-
таки допускать в Рио. Был 
введен ряд жестких кри-
териев, на которых среза-
лась легкая атлетика (что 
было давно известно, Еле-
ну Исинбаеву так и не пу-
стили на эту Олимпиаду). 
А на днях была отстране-
на сборная России по тя-
желой атлетике в полном 
составе.

Что с ними не так? Сло-
во авторитетному анали-
тику Евгению Слюсарен-

ко: «Мое мнение: если бы 
это не сделала междуна-
родная федерация, надо 
было бы нашей тяжелой 
атлетике взять самоот-
вод. Ехать в Рио не было 
никакого смысла. Под-
готовка тяжелоатлетов в 
нашей стране с конца 60-х 
была основана на приеме 
анаболических стероидов 
(запрещенных только в 
1976 году). Сейчас эти ме-
тодики не работают - до-
пинг-контроль ловит всех 
как слепых котят. Ну про-
скочил бы кто-то сейчас, и 
его поймали бы спустя не-
сколько лет.

Хотя это касается 
целого вида спорта. Ду-
маю, возможны дисква-

лификация всей тяжелой 
атлетики и вывод ее из 
программы Олимпий-
ских игр. «Чистых» чем-
пионов и призеров во 
всех странах там не было 
с этих самых 1960-х го-
дов. Там такие авгиевы 
конюшни, что легче про-
сто убрать вид спорта, 
чем старательно его очи-
щать».

Те же, кого по спискам 
утвердили, должны по-
пасть на рассмотрение 
к особой тройке МОК в 
лице председателя коми-
тета спортсменов немки 
Клаудии Бокель, главы 
медицинской комиссии 
турка Угура Эрденера и 
сына бывшего президен-
та МОК Хуана Антонио 
Самаранча-младшего.

Хаос полнейший. 
Наши волейболистки, 
которые уже прилете-
ли в Рио, рассказывают, 
что в шесть утра к ним 
приходят комиссары 
ВАДА, поднимают из 
кроватей и забирают на 
проверку. На следующее 
утро тоже в шесть утра 
вадовцы идут, чтобы за-
брать вторую половину. 
О какой нормальной 
подготовке может идти 
речь? Кажется, все во-
круг хотят напакостить 
сборной России, кото-
рой на Олимпиаде со-

всем не рады.
Давление на 

нашу страну бес-
прецедентное, и 
вот уже антидо-
пинговые агент-
ства 13 стран на-
катали очередную 
жалобу на реше-
ние пустить Рос-
сию в Бразилию.

В о з г л а в л я ю т 
эту коалицию 
США, а присо-

единились к ней Канада, 
Великобритания, Ав-
стралия. Странно, что 
они никак не успокоят-
ся. Вы просто посмотри-
те составы делегаций. 
Штаты на первом месте 
(555 спортсменов), да-
лее - хозяйка Бразилия 
(465). Россия входила в 
тройку, но состав был 
урезан до 261 человека, 
и мы рухнули на 12-е ме-
сто, оказавшись между 
Испанией и Голландией. 
Речи быть не может, что 
мы по привычке войдем 
в тройку в медальном 
зачете. Окажемся в де-
сятке - это уже будет 
счастье.

Степан Строев

Символом Олимпиады в Рио 
становится раздувшийся 
труп, который на днях 
выловили в заливе, где 
пройдут соревнования по 
марафонскому плаванию, 
виндсерфингу и гонки 
яхтсменов.

«Залив загрязнен намного силь-
нее, чем мы рассчитывали», - при-
знают организаторы соревнований и 
дают спортсменам абсурдные советы 
типа «не открывать рты, чтобы не 
заглатывать зараженную опасней-
шими бактериями воду».

Разлагающимся телом выглядит 
сегодня и Международный олимпий-
ский комитет. И как бы президент 
МОК Томас Бах ни клялся в своем 
желании помочь «чистым» атлетам 
из России выступить на Олимпиаде, у 
него не хватило духу полностью от-
вергнуть диктат Всемирного антидо-
пингового агентства.

Кстати, наши спортивные начальни-
ки продолжат перечислять ВАДА не-
малые деньги, оплачивая еще и работу 
антироссийских «независимых комис-
сий». Британскому антидопинговому 
агентству, например, Минспорт России 
выплатил около миллиона евро за то, 

что оно занималось забором и провер-
кой проб российских спортсменов. И 
что же? Позже было объявлено, что 
к тем, кого проверили британцы, все 
равно нет доверия и они не поедут на 
Олимпиаду! Наших спортивных чи-
новников обманули, как доверчивых 
детей. Однако в НОК России не хотят 
ни с кем судиться и портить отношения 
с зарубежными коллегами.

На фоне запрета выступления на-
ших «чистых» спортсменов откровен-
ным издевательством выглядит допуск 
на беговую дорожку южноафриканки 
Кастер Семении, которую называют 
будущей чемпионкой. Ей допинг ни к 
чему, им ее наделила сама природа. Она 
типичный пример гиперандрогениз-
ма, то есть изменения гормонального 
фона в «мужскую сторону», которым 
прекрасно воспользовался ее тренер. 
Когда разразился скандал после по-
беды Кастер на чемпионате мира в 
2009 году, Южная Африка пригрозила 
ИААФ подачей в суд по правам чело-
века, если на бегунью будут наложе-
ны санкции. И от нее отстали, обязав 
лишь принимать препарат, понижаю-
щий уровень тестостерона. Что тут же 
привело к заметному ухудшению ее 
результатов. Но стоило ей прекратить 
антитестостероновую терапию, как 
содержание гормона вновь достигло 
мужского показателя. И вот что пора-
жает: Спортивный арбитражный суд в 

Лозанне, подтвердивший запрет на вы-
ступление на Играх сильнейших рос-
сийских легкоатлетов, в прошлом году 
дал разрешение на старты таких спорт-
сменок, как Семения, позволив им не 
принимать препарат, подавлявший те-

стостерон. Более того, на 
два года, необходимые 
для подготовки и высту-
пления в Рио, были сня-
ты все ограничения на 
гиперандрогенизм. Хо-
дят слухи, что таким об-
разом была совершена 
сделка. В обмен на такую 
услугу Африка, дескать, 
согласилась не мешать 
наложению санкций на 
российский спорт.

Сейчас Семения обе-
щает установить на 
Играх мировой рекорд. 
Кроме нее еще две 

участницы бега имеют 
аналогичные половые отклонения, и 
впервые в истории весь олимпийский 
пьедестал может быть занят спорт-
сменками, мало похожими на женщин.

Коррупция и пренебрежение пра-
вами атлетов стали спутниками со-
временного олимпийского движения. 
Иначе бы МОК не отправил людей со-
ревноваться в бразильских фекалиях. 
Экологи говорят, что залив Гуанабара 
и воды у пляжа Копакабана загрязне-
ны гораздо сильнее, чем ожидалось. 
Работающий в Бразилии врач Дэниэл 
Бекер предупредил пловцов-марафон-
цев, что они будут соревноваться фак-
тически в канализационных стоках. А 
на днях в Рио выловили отсеченную 
человеческую руку.

Власти обещали чистить трассы 
соревнований от мусора, однако яхт-
смены то и дело налетают на пла-
стиковые мешки, обломки мебели и 
даже трупы животных. Таков новый 
олимпийский мир, в котором спорт-
сменов поселили в опасных для жиз-
ни недостроенных многоэтажках, где 
протекают потолки, ломаются лиф-
ты, отключается вода, из стен торчит 
электропроводка. Из некоторых и без 
того убогих апартаментов украдены 
сантехника и постели. Зато особо важ-
ные персоны из МОК, как обычно, рас-
положились в номерах люкс пятизвез-
дочных отелей и очень всем довольны.

Николай Иванов

К ФИНИШУ -
НА ТЕСТОСТЕРОНЕ?

Бразильцам Олимпиада
до лампочки!

Корреспондент «Мира новостей» начинает 
работу в Рио-де-Жанейро и рассказывает 
вам в форме дневника все подробности 
этой скандальной летней Олимпиады.

Бразилия нищает на 
глазах, бюджетникам 
задерживают зарплату. 
Они от отчаяния выходят
на трассу, чтобы остановить 
эстафету олимпийского 
огня и потушить факел.

НУ И НУ!

Кастер Семению допингом
наделила сама природа

Так выглядел в конце июля залив Гуанабара, 
где пройдут олимпийские соревнования

A
FP

/E
A

S
TN

EW
S

R
EX

/F
O

TO
D

O
M

R
EX

/F
O

TO
D

O
M



29ЗА КУЛИСАМИ СПОРТА32(1180) 
2 августа 2016 года
www.mirnov.ru

После 
скандального 
Евро стартовал 
чемпионат России 
по футболу, где 
уже не будут играть 
иностранные 
мегазвезды вроде 
Халка или наши 
ветераны, как 
Роман Широков. 

На днях довелось по-
общаться с министром 
спорта и главой Рос-
сийского футбольного 
союза Виталием Мут-
ко. Тот дал мощный от-
пор своим критикам:

«Это наша россий-
ская забава. Есть люди, 
для которых плохо все, 
что бы ты ни делал. Не 
ругают за ошибки толь-
ко бездельников. Так и в 
футболе есть позиция - 
пусть придет новый пре-
зидент РФС, он и назна-
чит тренера. Но я хочу, 
чтобы на себя брали 
ответственность испол-
ком и конференция. Я 
пришел - у них 2,5 млрд 
рублей в кредиторской 
задолженности. И голо-
суют за все подряд. Ни 
позиции, ничего.

Но нужно просто ра-
ботать. Мы построили 
300 футбольных полей, 
манежи в Красноярске, 
Томске, Тамбове, Ека-
теринбурге. На подходе 
Пермь, Саранск.  Рос-
сийский спорт за по-
следние годы сделал ко-
лоссальный шаг вперед. 
Как можно этого не ви-
деть?!»

Говорят, решение о 
его министерской от-
ставке уже принято. 
Уйдет уже после Рио. 
И не факт, что пойдет 
на новый срок в РФС. С 
этим и связана заминка 
с назначением главно-
го тренера. А ведь уже 
в сентябре сборная 
России должна прове-
сти товарищеские мат-
чи ориентировочно с 
Ганой и Турцией.

Теперь к российским 
делам. Форвард «Зени-
та» Халк уже покинул 

команду, отправившись 
в китайский клуб «Шан-
хай Шанган». Причем 
питерцы даже заработа-
ли на трансфере знаме-
нитого бразильца. Уйти 
может и бельгиец Ак-
сель Витсель, на которо-
го претендуют «Интер» 
и «Ювентус». Напомним, 
что эту парочку «Зенит» 
приобрел за 100 млн 
евро, строя наполеонов-
ские планы насчет Лиги 
чемпионов. Но теперь 
кажется, что поступило 
указание сверху - хватит 
палить деньги Газпрома 
на легионерах, нужно за-
тянуть пояса. Поэтому 
на выход стоят и арген-
тинец Эсекьель Гарай 
(«Интер», «МЮ» или 
«Челси»), а также бель-
гиец Николас Ломбертс 
(«Андерлехт», ПСВ). 
Зато из аренды в «Цюри-
хе» вернулся Александр 
Кержаков, и городу над 
вольной Невой никто 
больше не нужен.

И тренер уже по-
скромнее - румын Мир-
ча Луческу, которого 
болельщики окрести-
ли «цыганом». И состав 
уже не тот, чтобы зара-
нее говорить - «Зенит» 
точно станет чемпио-
ном России. Нулевой 
матч с «Локомотивом» 

на старте сезона 
это лишь под-
твердил.

Г р о м а д н ы й 
исход случил-
ся из ЦСКА 
- Муса уехал в 
«Лестер», Роман 
Широков завер-
шил карьеру (да 
и не очень-то 
он был нужен 
Леониду Слуц-
кому)... Всего
команду покину-
ли 15 человек. А 
вернулись толь-
ко пятеро из 
аренды, вклю-
чая Траоре, при-

ехавшего из «Монако».
Впрочем, стабиль-

ность у ЦСКА есть, и 
армейцы давно при-
выкли побеждать ма-
лым ресурсом. Сил им 
должен придать новый 
стадион, который от-
крывается на Ходын-
ке. Так что не только у 
«Спартака» появился 
новый дом.

Ну и о «красно-бе-
лых», которые после 
крупной победы над 
«Арсеналом» возгла-
вили таблицу РФПЛ. 
Правда, прошел всего 
один тур. Но фанатам, 
которые давно забыли 
о победах, смотреть на 
это очень приятно.

Легендарный ветеран 
Никита Симонян сказал: 
«Пора «Спартаку» уже 
стать чемпионом! Поче-
му в этом сезоне? Да, мо-
жет, в следующем меня 
уже в живых не будет! 
Мне 90 лет».

На это главный 
тренер спартаковцев 
Дмитрий Аленичев по-
желал Симоняну глу-
бокого здоровья и до-
жить минимум до 100 
лет! Поняли намек? 
В ближайшую деся-
тилетку мы снова не 
увидим, как «Спартак» 
берет «золото».

Звезды уходят,
Мутко остается

Допинговый скандал, который 
оставил без билетов в Рио-де-
Жанейро треть российской 
сборной, сначала затмил 
другую, не столь значимую, но 
тоже олимпийскую тему.

«Мы из России, здрасьте...»
Когда в апреле с.г.  в Третьякове была 

официально представлена спортивная 
форма сборной России на Олимпий-
ских играх 2016 г., это прошло почти 
незамеченным. Гром разразился после 
кремлевского приема, устроенного отъ-
езжающим олимпийцам президентом 
Путиным. Мы как будто в одночасье 
прозрели, разом сообразив, что ничего 
поправить уже нельзя и российские 
спортсмены поедут в Рио в костю-
мах... официантов или швейцаров. 
Приедут в своих парадных синих 
пиджаках с белой аляповатой окан-
товкой по краям ворота и двойны-
ми карманами (словно для чаевых), 
галстуках-бабочках и представятся: 
«Мы из России, здрасьте...», слегка 
переиначив слова Бубы Касторско-
го из «Приключений неуловимых». 
Уж больно наши олимпийцы своим 
парадным прикидом напомнили раз-
битного куплетиста.

После «презентации» в Кремле по-
шло-поехало. «Это кто? Официанты? 
Швейцары в отеле?» - иронизировал бло-
гер Рустем Адагамов. «Очередь за чаевы-
ми...» - одна из сотен аналогичных реплик 
в соцсетях. Смысл возмущенных коммен-
тариев был схож: как можно было так, 
мягко говоря, странно нарядить много-
страдальных олимпийцев, которым на-
кануне отъезда в Бразилию издергали 
нервы международные спортивные чи-
новники?

По одним лекалам
Однако «лакейский» вид не единствен-

ная особенность нынешней олимпий-
ской формы российских спортсменов. 
Она к тому же вызывает эффект дежа-
вю - все это мы уже где-то видели. Лар-
чик открылся просто и быстро. Одна и та 
же российская компания с итальянским 
названием «Боско ди Чильеджи» (Bosco 
di Ciliegi) занималась экипировкой олим-
пийской сборной РФ в 2016 г. и Украины 
- в 2008 г. В итоге наряды олимпийцев 
двух стран оказались до боли похожи, 
только у украинцев синие пиджаки укра-
шал не белый, а желтый кант. Конечно, о 
плагиате не говорим - разве что о само-
повторе, вызванном не очень, увы, бога-
той фантазией дизайнеров. Ну и еще об 
умении продать фактически одну и ту же 
коллекцию двум разным клиентам. Что 
касается украинцев, они больше не стали 
связываться с «Боско», предпочтя на этот 
раз киевского модельера Андре Тана, не-
когда бывшего Андреем Тищенко. Но 
мы-то, скорее всего, владельцу «Боско 

ди Чильед-
жи» Михаилу 
Куснирови-
чу, одевшему 
российских 

о л и м п и й ц е в 
в восьмой раз, не изменим. Его компа-
ния с 2001 г. плотно сотрудничает с На-
циональным олимпийским комитетом 
(НОК). Осознавая незыблемость своих 
«олимпийских» позиций, г-н Куснирович 
хранит подобающее, олимпийское же 
спокойствие и на претензии к парадной 
форме российской сборной не отвечает, 
не комментирует и ситуацию с «совпав-
шим» дизайном.

Что бы мы без них делали?

Все-таки напрасно не любим мы аме-
риканцев, подозревая их в «происках и 
кознях». Иной раз в затруднительных 
ситуациях они вовремя приходят на по-
мощь. Вот и нынче олимпийцы США 
подставили российской сборной плечо, 
точнее... грудь. Именно там был обнару-
жен... российский триколор. На майках 
спортсменов нанесены белые, синие и 
красные полосы. Таким образом, когда 
пиджаки застегнуты, создается впечат-
ление, что американцы одеты именно 
в цвета российского флага. Агентство 
«Р-Спорт» цитирует спортивного обо-
зревателя Yahoo Sports Кевина Кадука, 
который заявил, что, хотя цветовая гам-
ма российского и американского флагов 
совпадает, совершенно неясно, почему 
полосы нужно было располагать именно 
в таком порядке. Некоторые иронизиру-
ют, что это, мол, американский дизай-
нер и модельер Ральф Лорен, одевший 
сборную США таким экзотическим спо-
собом, решил поддержать российских 
олимпийцев.

НЕИЗВЕСТНО,
КАК НАСЧЕТ МЕДАЛЕЙ,
НО ЧАЕВЫЕ ОБЕСПЕЧЕНЫ

Специально для по-
клонников спорта выс-
ших достижений из 
России в районе Копака-
бана будет открыт «Дом 
болельщиков олимпий-
ской команды России», 
партнером которого 
выступила компания 
«Балтика», продолжая 
многолетнее сотрудни-
чество с Олимпийским 

комитетом России и 
поддерживая нашу сбор-
ную в непростой для нее 
период. Александр Дми-
триевич Жуков, пре-
зидент Олимпийского 
комитета России: «Бо-
лельщики - это полно-
ценные и исключитель-
но важные участники 
любых спортивных 
состязаний. Без них не 

было бы замечательной 
атмосферы на спортив-
ных аренах, которая 
всегда придает допол-
нительную мотивацию 
и мощную энергетику 
атлетам, помогает им 
добиваться максималь-
ного результата. Спа-
сибо нашему давнему 
партнеру, компании 
«Балтика», за всю ту ра-
боту с болельщиками, 
которую она проводила 
и продолжает прово-
дить, прививая культуру 
и ответственный подход 
к поддержке любимых 
спортсменов».

Будем болеть за наших в Рио
С 5 по 21 августа в Рио-де-Жанейро будет 
проходить главное спортивное событие 
года. Тысячи людей со всего мира приедут 
в августе в Бразилию следом за своими 
кумирами и любимыми командами.
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КАДР ИЗ ФИЛЬМА

РИА «НОВОСТИ»/А. ВИЛЬФ
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ:  1. Съестное довольствие 
солдата. 3. Черная птаха с синей шеей. 5. «Гриб» над головой во 
время дождя. 7. Сырье для пульке. 8. Не отвернется от счастлив-
чика. 9. Причина мозоли на пятке. 10. Татьяна – супруга Шаца. 
12. Литературный сборник. 14. Настя Каменская вне кадра. 17. 
Машина-«бурлак». 20. Любимая птичка охотника. 22. Начало аз-
буки греков. 24. Барак среди президентов. 26. Всякая из колю-
чек дикобраза. 27. «Леденец» новорожденного. 29. Иноземец на 
Руси. 32. Документ зрелости школьника. 35. Все домашнее иму-
щество. 37. Толпа, растящая тулупы. 40. Малютка с конвейера 
ВАЗа. 41. «Я в поросятах знаю …». 42. Родня верблюда в Андах. 
43. Герой в мире Матрицы. 44. Невинная жертва Герасима. 45. 
Период у футболистов. 46. Примета щек Пушкина. 47. Палитра 
для век. 49. Головная часть сбруи лошади. 51. Танец кружащихся 
пар. 53. Зарытые в землю деньги. 55. Волчий вожак у Киплин-
га. 57. Единица за поведение. 58. Крепкая взаимная связь. 61. 
Претензия, поданная в суд. 62. Вторая степень числа. 64. Голос 
Совинформбюро. 66. Безголовый герой Майна Рида. 70. Плац-
картный, купейный, СВ. 71. «Упрощенные» кроссовки. 72. Глава 
НКВД при Сталине. 73. Занятие в свободное время. 75. Певица 
Саркисян в США. 76. Квартет, «сокративший» участника. 78. Под-
водная мера капитана Немо. 79. День рождения четы. 80. Почет-
ное дворянское звание. 81. Виктор, играющий в «Ленкоме». 82. 
Плуг в древнем варианте. 83. Бизнес купца. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Эпицентр. 7. Дворник. 10. Ажиотаж. 11. Очаково. 12. Лавр. 13. Паникер. 
15. Рог. 16. Азу. 17. Доминго. 18. Азот. 19. Теснота. 22. Саксофон. 25. Очи. 26. Отстрел. 29. 
Забег. 31. Книга. 33. Хижина. 35. Овал. 36. Наказ. 38. Обед. 39. Беатриче. 41. Немо. 42. Ста-
левар. 44. Баскетбол. 47. Шампанское. 49. Яна. 50. Кочегар. 53. Аферист. 55. Федоров. 56. 
Чародеи. 60. Городки. 61. Набивка. 62. Нагайка. 63. Наводчик. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Экспресс. 2. Иволга. 3. Нитрат. 4. Распутин. 5. Финн. 6. Штык. 7. Джор-
дано. 8. Реквизит. 9. Крокодил. 14. Ион. 20. Стокгольм. 21. Обивка. 23. Княжна. 24. Фаза. 27. 
Скандал. 28. Рейкьявик. 30. Бабенко. 32. НЛО. 34. Нюрнберг. 37. Заир. 40. Езда. 42. Сам-
бист. 43. Ара. 45. Сыч. 46. Ляссе. 47. Шабли. 48. Ежедневник. 50. Карфаген. 51. Еврозона. 52. 
Ржавчина. 54. «Рио». 57. Раба. 58. Дева. 59. Иван. 

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №31 (1179)

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Католик высшего разряда. 2. 
Ярмо должника. 3. Вольный житель Дона. 4. «Ветвь» русла реки. 
5. Веселый свист для Есенина. 6. Эстрагон иными словами. 11. 
Орнамент, сложенный из букв. 13. Женское название «жигулей». 
15. Картина, знакомая Буратино. 16. Тот, кто с ложкой. 18. Путь 
судна при лавировании. 19. Тихоокеанский лососище. 20. Сю-
жетная линия романа. 21. «Аренда» капитала в банке. 23. Авто 
для туринца. 25. Снежная леди. 27. Творец мелких гадостей. 28. 
Ольга с ролью в «Крестоносце». 30. Частица в составе молеку-
лы. 31. «Маска» на кусачей собаке. 33. Предусмотрительный тип. 
34. Книга жизни иудея. 35. Глоток свободы для военного. 36. 
Металл, бегающий в градуснике. 38. В щепотке на понюшку. 39. 
Художник – друг зверей. 48. Природная сущность. 50. Грек под 
мечом. 52. Источник врачующего луча. 54. «Голубоглазое» волок-
но. 56. Сказочный отец горбатого «пони». 59. Второй дар Золо-
той Рыбки. 60. Премия наших телемэтров. 62. Мышиный щелчок. 
63. Поэт, герой войны с Наполеоном. 65. Место для прогулок у 
воды. 67. Зимний «дождь». 68. Неприемлемо для консерватора. 
69. «А я сяду в … и уеду куда-нибудь». 74. Былинный герой с гус-
лями. 76. Гурьба цыган. 77. Ньютон, великий физик. 78. Лоскут, 
нашитый на прореху. 7
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Период хорош для крупных по-
купок и создания финансового 
резерва. У Близнецов может 
появиться влиятельный покро-
витель в авторитетных кругах, 
который может предложить 
вам новый источник дохода. 
В четверг окружающие будут 
относиться к вам так же, как вы 
к ним. Во вторник ждите выгод-
ных партнерских предложений.
Благоприятные дни - 3 и 7.
Неблагоприятные дни - 4 и 9.

Стрельцам лучше избегать 
напряженного графика рабо-
ты на этой неделе. Различные 
фестивали на свежем воздухе 
будут для вас намного продук-
тивнее. В среду Марс зарядит 
энергией для новых сверше-
ний. В субботу будьте акку-
ратны в личных отношениях, 
не позволяйте мелким ссорам 
выбить вас из колеи.
Благоприятные дни - 4 и 6.
Неблагоприятные дни - 3 и 8.

ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Неделя окажется благоприят-
ной для любой деятельности, 
которая требует полного кон-
троля над эмоциями. Теперь 
Овны смогут продемонстри-
ровать выдержку и силу свое-
го характера. Не допускайте 
бестактности в среду. Конец 
недели принесет больше оп-
тимизма и даст возможность 
увидеть новые перспективы.
Благоприятные дни - 3 и 7.
Неблагоприятные дни - 5 и 8.

Ваши природные качества, 
такие как фундаментализм, 
практичность, предприимчи-
вость, и кулинарные таланты 
будут востребованы как ни-
когда. В четверг любые разно-
гласия будут легко урегулиро-
ваны в неформальной обста-
новке. В субботу ваши друзья 
будут приветствовать вас с 
распростертыми объятиями.
Благоприятные дни - 4 и 9.
Неблагоприятные дни - 7 и 8.

Выберите для работы те вещи, 
которые вы считаете приятны-
ми и легкими. Позвольте себе 
немного отдохнуть и поменять 
декорации. Кроме того, ваши 
скрытые фантазии и желания 
могут исполниться. В пятницу 
не навязывайте чужим своего 
мнения. Вторник - отличное 
время для покупок и финансо-
вых операций.
Благоприятные дни - 3 и 9.
Неблагоприятные дни - 7 и 8.

В данный период Львы могут 
сделать совсем немного для 
того, чтобы обеспечить себе 
успешное будущее. Расходы 
на улучшение финансового 
положения будут оправданы 
и не станут обузой. Четверг 
- день для налаживания от-
ношений. Сделайте ставку на 
выдержку и дипломатичность 
в понедельник.
Благоприятные дни - 3 и 6.
Неблагоприятные дни - 5 и 8.

Это прекрасное время для лю-
бой деятельности, целью ко-
торой являются расширение 
жизненного пространства и 
придание уюта вашему дому. 
Забота и сострадание стано-
вятся для вас особенно важны-
ми. В субботу Венера добавит 
придирчивости и разборчиво-
сти. В понедельник не шутите с 
противоположным полом.
Благоприятные дни - 5 и 9.
Неблагоприятные дни - 7 и 8.

Смена тактики является на 
этой неделе определяющей 
для Весов. Настало время 
продемонстрировать свой 
творческий потенциал и ис-
полнительность. Пора начать 
поддержку ваших громких 
слов действиями. В субботу 
вас ждет успех на всех фрон-
тах. Во вторник возможны фи-
нансовые потери.
Благоприятные дни - 7 и 8.
Неблагоприятные дни - 3 и 9.

Отзывчивость и находчивость 
в сочетании с энергией и 
предприимчивостью позволят 
Скорпионам успешно решать 
свои текущие проблемы и 
быть в курсе всех дел. Любые 
сделки на этой неделе сулят 
удачу. Выходные идеальны для 
общения с детьми. Во вторник 
не переусердствуйте с иници-
ативой.
Благоприятные дни - 5 и 9.
Неблагоприятные дни - 7 и 8.

Это прекрасный период для 
оттачивания своего мастер-
ства. Вы можете не только 
продемонстрировать свои 
навыки, но и найти им достой-
ное практическое примене-
ние. Будьте бдительны, бере-
гите деньги и вещи в среду. В 
пятницу лучше воздержаться 
от любых финансовых обяза-
тельств.
Благоприятные дни - 5 и 9.
Неблагоприятные дни - 4 и 7.

Финансовые вложения в 
ваши внутренние дела не 
будут напрасными. Водолеи 
смогут предложить свою ма-
териальную помощь родите-
лям или потратить крупную 
сумму денег на улучшение 
дома. В среду не принимай-
те ответственных решений. 
Снизьте нагрузки, поберегите 
здоровье в субботу.
Благоприятные дни - 3 и 7.
Неблагоприятные дни - 8 и 9.

Рыбам на этой неделе нужно 
быть особенно осторожны-
ми с высказываниями. Звез-
ды советуют вам трижды 
подумать, прежде чем го-
ворить, и отгоняйте плохие 
мысли, сейчас они могут ма-
териализоваться. В пятницу 
залог успеха в настойчиво-
сти. Вторник хорош для под-
писания документов.
Благоприятные дни - 7 и 9.
Неблагоприятные дни - 6 и 8.

ПРОГНОЗ

6 августа квадратура Меркурия и Сатурна может ухуд-
шить взаимопонимание, сулит преграды в путеше-
ствиях. 7 августа квадратура Венеры и Марса 
может вызвать эмоциональные конфликты. Сек-
суальными страстями в этот день будет трудно 
управлять. Оппозиция Меркурия и Нептуна в 
эти же сутки наделит способностью побеждать.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

- Мойша, я тебе строго-настрого 
запрещаю играть с Яшей! Он плохой 
мальчик.

- А я хороший?
- Конечно, детка! Ты очень хоро-

ший мальчик.
- Тогда можно Яше играть со мной?

Исследования доказали, что лучше 
всего гомеопатия помогает тем, кто 
ее продает.

От боязни полетов хорошо помо-
гает алкоголь. Я однажды пропил 
все, что откладывал на отпуск, и мы 
никуда не полетели.

- Хаим, как ты зарабатываешь на 
жизнь?

- Зарабатываю тем, что пишу.
- И что же ты пишешь?
- Я пишу своим родителям, чтобы 

прислали денег.

В кафе заходит человек с собакой 
и заключает с посетителями пари, что 
его пес сейчас будет разговаривать. Но 
собака молчит. Человек оплачивает 
пари и уходит под общий хохот.

- Из-за тебя я проиграл уйму денег! 
- говорит хозяин собаке. - Почему ты 
не заговорил?

- Чудак! - отвечает пес. - Ты толь-
ко представь, сколько денег мы за-
гребем завтра.

Преподаватель говорит студенту:
- Рад, что вы снова стали посещать 

мои лекции.
- Да, ребята сказали, что в этой 

аудитории водится много покемо-
нов.

Звонок в техподдержку:
- У меня Гугл не открывается...
- Лампочка на модеме горит?
- Да. Только это не лампочка, а 

тиристорный светодиод.
- Гм... Да, пожалуй, проблемы на 

нашей стороне...

На Дерибасовской встречаются 
две дамы:

- Сарочка, ты ничего не замеча-
ешь?

- Нет, а что?
- Я была в косметическом салоне.
- И шо..? Было закрыто?

- Соседи! Радуйтесь! Мы закончи-
ли ремонт, длившийся два года. Пер-
форатор продали, а на вырученные 
деньги купили караоке!!!

3 - 9 
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МЫ ОСУЩЕСТВИМ

ВАШУ МЕЧТУ
Компания «Юнион Строй 
Групп» производит
и реализует бытовки, 
блок-контейнеры, 
садовые домики, 
деревянные
дачные дома.

6х6 м6х6 м6х6 м
от 129 000 руб.

6х8 м6х8 м6х8 м
от 299 000 руб.

6х8 м6х8 м6х8 м
от 199 000 руб.

6х9 м6х9 м6х9 м
от 350 000 руб.

Работаем
с 2005 года!

Юнион Строй Групп
С т р о и т е л ь н а я  к о м п а н и я

АКЦИЯ!
Купите домик до 

16.08.16 и получите 
окна ПВХ 1000Х1000

и утепление 
базальтовыми 

плитами
в подарок!

6х3 м6х3 м6х3 м
от 69 900 руб.

Телефон (495) 255-06-09
www.union-grupp.ru

Skype: union-grupp.
E-mail: 2550609@mail.ru; union.grupp@mail.ru.
Адрес в Москве: Жуков проезд, 19.
Выставочная площадка: Московская обл., Ступинский р-н,
поселок Татариново, ул. Барыбинская, владение 26. 

7х8 м7х8 м7х8 м
от 399 000 руб.

6х9м6х9м6х9м
от 556 030 руб.

7х8м7х8м7х8м
от 683 340 руб.

ламламлааламамаа.а. ООООООООООООООООООО «Ю«ЮЮЮ«Ю«Ю««Юннининиониониониионион СССн Сн ССн Сн Сн ССттротротротроттрооййй й Гй ГГйй

7х9м

РеРекРРееккллллл

7х9м7х9м
от 791 400 руб.

КАРКАСНЫЕ ДОМА ДЛЯ КРУГЛОГОДИЧНОГО ПРОЖИВАНИЯ Доставка и сборка оплачиваются отдельно

Почему отек усиливается летом?
Распространенными причинами отечности 

при артрозах и артритах являются нарушения 
кровообращения, воспалительные процес-
сы и инфекции. Жаркая погода в сочетании с 
высоким атмосферным давлением создает 
организму стрессовую ситуацию, понижая со-
противляемость к патологическим факторам и 
провоцируя задержку воды. В жару может сгу-
щаться кровь и нарушаться водно-солевой ба-
ланс, что тоже усиливает отечность суставов.

Отек опасен, потому что увеличенные ткани 
вокруг сустава мешают ему функциониро-
вать полноценно, он испытывает кислород-
ный голод и подвержен заражениям. Кроме 
того, отек мешает препаратам от артритов и 
артрозов работать полноценно, что ухудша-
ет качество лечения, и болезнь продолжает 
прогрессировать.

Вот почему снимать отек необходимо.

Только комплексное лечение!
Для ликвидации отеков и лечения суставов 

используется система мер, в которую входят 
лекарства, ЛФК, санаторное лечение и фи-
зиотерапия, необходимый компонент пра-
вильного комплексного подхода. Особенно 
хорошо зарекомендовала себя магнитоте-
рапия портативным аппаратом АЛМАГ-01 
- настоящая находка для лечения суставов 
и устранения симптоматики артрозов и ар-
тритов.

Полезная способность АЛМАГа улучшать 
циркуляцию крови и ускорять обмен ве-
ществ может помочь избавиться от мучи-

тельных признаков артритов и артрозов и 
облегчить жизнь пациента летом.

Важно, что АЛМАГ способен не просто 
убрать отечность, но и результативно бороться 
с самими суставными недугами.

В комплексном лечении артрозов и артритов 
АЛМАГ-01 способствует:

 ускорению кровообращения, а значит, 
улучшенному снабжению органов питательны-
ми элементами и выведению токсинов;

 снятию воспаления и боли;
 успешному выведению жидкости и устра-

нению мучительных отеков;
 повышению действенности лекарственной 

терапии с возможностью со временем отка-
заться от нее.

Что собой представляет АЛМАГ-01?
АЛМАГ сконструирован с учетом анатомии 

тела, чтобы его было удобно накладывать на 
конечности: четыре излучателя составляют 
гибкую линейку. Параметры магнитного поля 
выверены до мелочей и оптимальны для лече-
ния суставов и снятия отечности.

Именно поэтому магнитное поле аппарата мо-
жет работать в полную силу, словно вытягивая 
из организма излишки жидкости, чтобы возвра-
тить людям энергичность и здоровье.

АЛМАГ-01 показан, даже когда иные виды 
физиотерапии запрещены.

Почему АЛМАГ-01 - это надежно?
 В России и за рубежом аппарату доверили 

свое здоровье 1 500 000 человек.
 АЛМАГ прошел длительные научные ис-

пытания с привлечением экспертов. 
 Аппаратом оснащены крупные медучреж-

дения страны, его используют в клиниках Гер-
мании. 

 АЛМАГ ежегодно проходит проверку не-
мецких аудиторов и соответствует евро-
пейской системе качества.

 АЛМАГ - «специалист» достаточно 
широкого профиля. Его применяют, чтобы 
успешно лечить заболевания, связанные с 
нарушением кровообращения: артрозы, 
артриты, остеохондроз, варикоз, гиперто-
нию 1-2-й степени.

 Покупатель АЛМАГа всегда может рас-
считывать на бесплатное сопровождение 
в лечении, ведь у ЕЛАМЕДа есть и медицин-
ский отдел, и бесплатный телефон завода, по 
которому оказываются бесплатные медицин-
ские консультации по применению аппаратов: 
8-800-350-04-13.

АЛМАГ-01 при суставных недугах нужен, 
если человек хочет:

 избавиться от ненавистного отека и забыть 
о свинцовой тяжести в конечностях;

 почувствовать прилив сил, бодрость и лег-
кость в ногах;

 улучшить внешний вид, а значит, настрое-
ние; 

 добиться длительной ремиссии артроза, 
избавиться от артрита и позволить себе в пол-
ной мере наслаждаться летними радостями.

АЛМАГ - доступное и испытанное сред-
ство для борьбы с отеками при артрозах 
и артритах.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
 Адрес для заказа с завода: 391351, Рязанская область, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25. АО «Елатомский приборный 

завод» (в том числе наложенным платежом). ОГРН 1026200861620. РУ МЗ № ФСР 2011/12161. Реклама

КАК БОРОТЬСЯ С  ОТЕКАМИ ЛЕТОМ?

П ?

Отеки - частый и очень неприятный 
симптом артритов и артрозов. Они пред-
ставляют собой избыточное накопление 
жидкости в тканях и бурсе (суставной 
полости). Конечности выглядят опухши-
ми, походка утяжеляется, а привычная 
обувь не налезает или жмет, вызывая 
дискомфорт.
Практически все признаки артритов или 
артрозов, отеки в том числе, обостряют-
ся в период летнего активного солнца.

Для консультации: 
8-800-200-01-13  

(бесплатный звонок по России). 

Наш сайт: www.elamed.com.
п Елатьма ул Янина д 25 АО «Елатомский приборный

Покупайте АЛМАГ-01 
только до  15  августа  

по ЦЕНЕ до ПОДОРОЖАНИЯ!
в аптеках и магазинах медтехники:

СТОЛИЧКИ.........................(495) 215-5-215 
САМСОН-ФАРМА.............8-800-250-8-800 
НЕО-ФАРМ........................(495) 585-55-15
ПЛАНЕТА ЗДОРОВЬЯ........(495) 369-33-00
ХОРОШАЯ АПТЕКА.............(495) 181-05-92
ОЗЕРКИ..............................(499) 603 00 00
МЕД-МАГАЗИН.РУ.............(495) 221-53-00, 
www.med-magazin.ru

Также Алмаг-01  со скидкой по дисконтной 
карте или социальной карте москвича 
можно приобрести  в:
МЕДТЕХНИКА...................(499) 519-00-03, 
www.blagomed.ru
ДОКТОР СТОЛЕТОВ...........(495) 181-05-92
ПЕРВАЯ ПОМОЩЬ.............8-800-2000-308
ДОБРОТА. РУ.....................(495)531-33-33,
www.dobrota.ru    
Аппараты в прокат! 
Действуют скидки по дисконтным картам.

цена 10 300**  
8690*

ГОРЯЧАЯ ПОРА ДЛЯ СУСТАВОВ

*Акция действует  с 01.08.2016 г. по 15.08.2016 г.  
Указана ориентировочная цена.  Точную цену 
узнавайте в местах продаж. Количество товара 
ограниченно.
**Цена  на официальном сайте завода.

ОНДУЛИН
В ПОДАРОК!
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